
OPOSI ÃO ADMITE APOIO
A CANDIDATURA MILITAR
o apoio do MDB a uma candidatura militar à Presidência da República foi admitido ontem pelo lúier FrancoMontara, "desde
que represente uma conciliação nacional e seja' um candidato que se comprometa a normalizar o impasse institucional" (Pág.2).

o ESTADO MUDOU-SE.O ESTADO ,NÃO MUDOU

o TEMPO - Pressão atmosférica média:
1017.2 milibares. Temperatura médía do
dia 23.90. C, máxima insolação 38.60. C
mínima 15.50. C (no Planalto média míni
ma 07.60. C) - cumulus, stratus, de claro a
encoberto. Nevoeiro noturno. Tempo no

planalto, c?m chuvas passageiras passando a

bom. No litoral: tempo bom durante o dia,
chuvas esparsas à noite, Previsão A. Seixas
Netto.

-

Jornalista vê
-

pouca açao
contra mordomia

Ricardo Kotscho (O, coordenador
da série de reportagens de "O
Estado de São Paulo" sobre as

mordomias, disse quemuito pouco
se fez para coibir tais abusos.

K<;Jtscho abri," gn�ero a 2�.
Semana de Jornalismo. (pág. 16).

iNSCRIÇÕES PRORROGADAS - As ins

crições para os concursos para os rargns de
Auxiliar de Enfermagem e Auxiliar Opera
cional de Serviços Diversos, para o Inps,

,

tiveram seu prazo prorrogado até o próxi
mo dia 19, devendo os interessados realiza
rem suas inscrições, de segunda a sexta-fei
ra, no horário' de 9 às II horas e das 13 às

, 18 horas, no edifício-sede do Inps, na

Praça Pereira Oliveira, onde poderão obter,
ainda, maiores informações.

o ESTADO está, desde ontem, funcionando em suas novas instalações, implantada na localidade de Sanco Grande, às margens da rodovia
Sc- 4 O1. São 1.28à metros quadrados de área construida, tudo dentro da mais moderna técnica, capaz de oferecer as melhores condições de
trabalho e conforto às quase 150 pessoas que aqui trabalham, entre funcionários e colaboradores. Em sua nova sede O ESTADO estará

\

melhor capacitado a cumprir os elevados objetivos a que se propôs, entre os quais ganha relevo a defesa dos legúimos interesses da, terra e da
gente catarinenses, numa luta que conduza ao seu desenvolvimento e bem-estar cada vez mais crescentes. OESTADO mudou-se. Mas o Jornal
não mudou. Continuará sendo um veiculo a serviço de Santa Catarina e do seu povo, caractertstica que tem assinalado sua tradição de 62 anos.

Divulgada tabela
da sem i-final.
O clássico

será no domingo
Página 8
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Dom Afonso não
A

'

•

cre que eXIsta
bispo comun;$ta

Dom Afonso Niehues não crê na
existência de bispos comunistas e

prefere nada falar sobre as

acusações de Dom Sigaud contra
Dom Pedro Casaldáliga e Dom Thomas

Balduíno, "pois o assunto está
afeto à Santa Sé" (pág. 16).

Página 9

Choque de trens'
da Central deixa
nove mortos e

101 feridos
l____. p_á_g_m_a_r_r �

Demissão de
Simonsen

é desmentida
pelo Planalto

Os primeiros
flocos de neve

. , .

la camxm.

em São Joaquim

A redução da pesca', determinada pelo exercício não fiscalizado da atividade predatória; constitui o
principal problema dos moradores da Barra da Lagoa que, nessa dificuldade" chegam a

esquecer a má estrada, as faltas constantes de energia elétrica e os escassos horários da linha de
ônibus. Deficiências que são, no entanto, apontadas pelo habitantes das demais localidades

que compõem Q distrito da Lagoa da Conceição, a!� ago�a o mais promissorreduto turístico da Ilha (P.16).
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MDB admite
apoio a militar
que represente
a conciliação

São Paulo - O líder do MOB no

Senado, Franco Montoro, voltou a admi
tir ontem, o apoio de seu partido a uma

c�didatura militar à presidência da Repú
blica "desde que represente uma concilia.

ç[Q nacional. Um candidato que se com

prometa a normalizar o impasse írstítucío
nal e o retorno ao estado de direito,
oferecendo ao país segurança sem arbi'-:
tno'".

O senador admitiu ainda "urna candi
datura civil apesar de entendê-la difícil de
vingar", e disse que o projeto político do
senador Teotônio Vilela "não é partidário
pois pode canalizar as manifestações de
descontentamentos. Apoiaríamos um pro
jeto nesse sentido desde que abrangesse
quatro setores. fundamentais: político,
econômico, social e cultural".

Referindo-se a eventualidade de uma

candidatura civil a sucessão do presidente
Geisel, Franco Montoro foi claro:�"Cónsi
dero-a difícil, mas é uma possibilidade

que chega a ser aventuada até mesmo por
alguns militares importantes. O que neces
sitamos é do retomo ao estado de direito
que é ponto de ajjutinação de forças a

um projeto pd itíco, O país necessita
voltar a sua normalidade democrática. Se,
um candidato militar se comprometesse
com esta tese de conciliação nacional, não

'

ve:jo porque negar apoio ao seu noine, '

pois a presidência pode ser ocupada tanto

por: civil como por militar". ,

Um moddo pd ítico como o traçado
pelo senador Teotônio Vilela precisa
abranger, também, o setor econômico
com um programa capaz 'de substituir o

ex-quase gigante milagre brasil eíra Os
rumos da nossa economia devem mudar,
precisamos conceder maior proteção à
agricultura, e à pequena e média empresa.
Da mesma forma é necessãrío abranger o

aspecto social revendo-se a política salarial
e a previdência social. O Brasil, está na,

obrigação de fortalecer sua educação de
base".

.

Bonifácio afirma que Geisel

abre a sueessãe em, ianeiro
Brasília - O líder da maioria na

Câmara dos deputados, Sr. José Bonifá

cio, opinoui 'Ontem que o problema da
sucessão presidencial começará a ser .

tratado objetivamente a partir de janeiro
do próximo ano, tomando o presidente
da República a iniciativa de coordenar as

articul3;ções nesse sentido, ouvindo, inclu
sive, a cúpula e os líderes da Arena.

"O presidente ainda não tem candida
to mas, no momento oportuno deverá
tê-lo. Pessoalmente, acho que o sucessor

do presidente Geisel terá de ser um,

militar, pois um civil não contaria ainda,
com as condições necessárias para con

duzir a mesma política do atual gover-
'

no", acrescentou o líder da maioria.

O deputado José Bonifácio acha irrea

lista e sem sentido a proposta formulada

pelo senador Luis Viana' Filho no senti

do de que a Arena condicione a homolo

gação do candidato do sistema à suces

são presidencial ao compromisso do
futuro chefe do governo em revogar, o

ato institucional No. 5\ e- comandar o

processo de normalização democrática
do país.

- A, Arena' não pode impor esse

,'êõmpromisso. Temos de �redit� que o

novo presidente da República, mas no-

mes que são lembrados "insistenternen
te" pela imprensa, o Sr. José Bonífacío
disse que o presidente Geisel vai tomara
iniciativa de deflagrar o processo de

articulações para resolver o problema
sucessório mediante entendimentos com

diversas áreas, inclusive a Arena.
\.

- Os civis não estão marginalizados,
'como se diz. Os civis através da Arena,
vão ter oportunidade de influir nessa

questão.
No plano estadual, o lider da-maioria

acredita que as convenções partidárias
terão plena

.

autonomia para a escolha
dos candidatos a governadores, manten
do o presidente da República" o poder
de vetos, o que considera natural.. As
diversas correntes dentro de cada seção
estadual apresentarão seus candidatos_pre,
feridos que serão submetidos a um

processo de triagem no âmbito interno

do próprio partido.
O Sr. José Bonifácionão acredita que

-O 'I?residetite daía República venha a

responder pessoalmente a todas as criti
cas que forem dirigidas pela oposição a

seu governo. Acha que houve evidente
'

exagero na divulgação dessa informação, .

que não tem qualquer procedência.

Governo garante qu_� Simonsen
está demissionário. Boato?--

nao
o ministro.da Fazenda,

Mário' Henrique Simonsen,
não está demissionário in
formou ontem à noite, o

•

coronel Camargo, assessor
de, Imprensa da Presidên
cia. Segundo ele, o despa
cho do ministro com o

presidente � Geisel ontem

pela manhã, durou duas
horas, mas foi urn ato de
simples rotina. Para mos

trar que o ministro vai
continuar a frente da pas
ta, o coronel Camargo
prometeu para os próxi
mos dias a divulgação
conjunta pelo ministério
da Fazenda e a Presidên
cia da República de urna

medida considerada '''im
portante", cujo assunto

não quis revelar.
SÓ BOATOS
"O ministro da Fazen-

da, Sr. Mário Henrique
Simonsen, continua mere

cendo a plena confiança
do .. presidente da Repúbli
ca. Se há rumores, que eu

não sei, são meros boa
tos", disse, ontem a pro
pósito de notícias dando
conta de que o Sr. Mário

.

Henrique Simonsen está
demissionário, o líder do
Governo no Senado, Sr.
Eurico Rezende.

Enquanto o .deputado
José Bonifácio declarava
desconhecer o assunto

suntos Econômicos., sena
dor .Vírgilio Távora, afir
mava: "acima de fatos
episódicos, existe o inte- '

resse da maioria da nação,
que está a requerer a sua

("Li nos jornais''), o vice
-Hder da Arena para As-,
permanência no ministério,

que a pátria está reque
rendo, neste momento.

projeto de, abertura? .

- Inda

gou, acrescentando que "no

entanto, a mobilização atual
em torno do assunto, represen
ta um contra-senso, apesar de

politicamente, opartido que a

reclama não estar errado. A

oposição apenas faz o seu jogo,
só que convocar a constituinte

após a edição, das reformas

políticas seria ilógico".

Sobre a defesa do diálogo
com os militares - enfatizado
por alguns 'setores, da' oposição
- O Sr. Jarbas Passarinho disse

que o assunto. é um pouco
delicado: "Na medida em que o

MDB diz que vai procurar a

Quércia critica Arena
pelo silêncio e diz que·

.

a luta deve continuar

o deputado José Boni
fácio limitava-se a afirmar
que tomará conhecimento
dos rumores 'através do '

noticiário dos jornais ..

da.Fazenda",
O Sr. Virgílio Távora

disse, textualmente, a pro
. pósito dos rumores em

tomo da possível saída do
Sr. Mário Henrique Si·

monsen da Fazenda:
. -_--

- O ministro está plé-
'" namente prestigiado pelo
presidente da República,
continuando, pois, a pres
tar inestimáveis servicos

- Não sei de nada a

�se, respeito - disse.

.Na Câmara e no Sena
do, além de rumores, nin
guém se mostràva ínfor-

'

mado a respeito da situa-'
ção, embora deputados e

senadores de ambos os

partidos comentassem
boatos relacionados com

" divergências' do ministro da
Fazenda "em relação ã o�

, ríentação e aos metodos"
do governo para com o se

tor economico-fmanceiro.

Passarinho acha que Constituinte
é inviávelmas pode vingar em 79

Recife - O senador' Jarbas
Passarinho (Arena-PE) afirmou
ontem que o movimento pró
-constituínte no momento é
inviável, haja vista as reformas

políticas decretadas pelo presi
dente 'Geisel, durante o recesso

do Congresso, mas alegou que
em um futuro próximo ,- tal
vez dentro de dois anos - as

circunstâncias favoreçam a ado
ção da idéia, que no presente,
o político paraense "nem ataca,
nem defende".

'

-Não considero inviável. a

convocação de uma constituin
te em 1979, pois quem sabe se

naquele ano o presidente da
República poderá realizar o

São Paulo - O senador Sobre as reunioes do
Orestes Quércia, MDB-SP, MDB no interior, o Sr.
disse ontem em Campinas Quércia falou que "num

_ 'que não -o tem percebido momento difícil CÇll110 esse,
uma evolução para a forma- o MDB tem de realizar o

ção .de uma assembléia maior número possível de
constituinteme no Brasil concentrações para mobili
desde que a idéia foi lança- zar as pessoas e fazê-las
da "a Arena, que é a voz pensar e di s cutir a vida, do
do Governo ainda não se país". Quanto as proibições
manifestou a respeito e o das concentrações públicas
pior de tudo é qlfe a gente o senador emedebista acredi
percebe alguma restrição ta que houve "uma inter

por parte do MDB, embora' pretação policial errada,
isso não seja público. No . porque na realidade 'tal'
entanto, apesar das dificul- não existiu. Creio que a

dades devemos continuar próxima reunião, no ABC
lutando pela constituinte, paulista, deverá ser públi-

. que ao meu ver deveria ser ca, embora eu ache que
convocada pelo próprio deveriam ser feitas em re-

presidente Geisel". cinto fechado, como sem-,.

pre aconteceram, ficando as

reuniões em praças públicas
para a época eleitoral".'

Ao comentar os insisten
tes pedidos de alguns polí
ticos para' demissão dos mi
nistros da área econômica,
o senador Quércia afirmou

que "a grande luta da opo
sição é contra li politica
econômica atual, renonsãvel
por uma série de erros que
vem se processando no

país, em prejuízo da popu
I ação brasileira.. Por' isso
acho que mudar os homens
e a política econômica con·

tinuar. a mesma, não vai
adiantar nada".

CAMINHÕES DIESEL OK
e ÓNIBUSOK .

área militar, é porque acha
insuficiente conversar apenas
com a Arena, e que esta,
sozinha, não responde pelo que
se poderia chamar de reformu

lações políticas".

começar. pelo próprio presiden
te da República - frisou.

res admitem que o sistema terá
de enrijecer ou liberalizar. O
que o Sr. diz?
,- Eu não creio que o

i mpasse deva ser tomado er

estrito senso, como, uma neu

tralização dos caminhos futu-
,

ros. Menos pedantemente, diria
que não estamos num beco sem

saída. Aprendi cedo que o

processo democrático é agôní
co, penoso sníridn, ,E._nãQ l1ã ii
itinerário, mesmo .nas democra
cias estáveis, que não encontre
no passado, algo semelhante ao

que acontece no Brasil, hoje.
falar em impasse, dá a idéia de
um cabo de guerra, que não
avança nem recua.

CASAS À VENDA· SEM HABITE·SE

Acabamos de construir 3 casas de alto padrão, em zonas

nobres da cidade, contendo .o que há de necessário e

moderno em vivendas de alto gabarito, inclusive todas cl

garagem pi í2 carros:
1a.) Sita à Rua Antenor Moraes - Bom Abrigo, de esquina
(em frente ao na 59), cl 236,15 m2. Pronta entrega. Preço:.
Cr$ 248.000,00 de sinal (aceita-se imóvel de menor valor
como parte de pgto.) a Cr$ 721.631,06 pela Habitasul
(saldo corrigido até esta data), a Cr$ 9.411 ;14 mensais
(BNH), num total Cr$ 970.000,00. Altíssimo gabarito.
2a.) Sita à Rua Antenor Moraes - BornAbriqo (em frente ao

nO 59), 2 andares, estilo colonial, c/299,70m2, Entrega em/"
15 dias. Preço Cr$1.20Q,000,OO, Toda com armários embu
tidos e cozin.ha em fórmica. Aceitamos terreno', casa ou

apto, como parte de pgto. Há p.ossibilidades de financia
mento pi BNH, cuj.o teto encontra-se em torno de Cr$
680,QOO,00/Cr$700.000,00,

'
.

3a.) Sita à RUI:! Pascoal Simone - Coqueiros (após na 453),
c/245,40m2. Pronta entrega. Vista para o mar. Classe "A".

, Preço Cr$ 932.000,0'0, sendo Cr$ 322.000,00 de sinal t acei
. tamos imóvel c.omo parte de pagto.) e Cr$ 609.817,90 pela
CX. Ec. Fed. (�aldo corrigido nl data), peloBNH, com pres
,tações mensais de Cr$ 10.000,00, aproximadament!').
Tratar diretamente cio proprietário, Sr, Passoni, pel.os fo
nes: 22-3666, 22-4775 e 22-4647, ou à rua Jerônimo Coelho,
18 - 1° andar, Há vigias nas .obras.

.

COMPRA-SE SALA

'Central, com mais de 80m2., preferência para Edif:
ATLAS, HÉRCULES, ARS, até 4° andar, (NEGÓCIO

. URGENTE)

, . APTO, CENTRAL
No Edf. Jayme Linhares, contendo 3 quartos, living,
circulação, BWC social, copa-cozinha, dependên
cia completa de er;npregada, área de serviço, Par""
quet, gás central. Area - 125m2,
PREÇO: Cr$ 600,000,00

-,

TERRENO CENTRAL
Situadô na Rua DUART-ESCHUtEL, com área de

804m2., sendo 13,40m de frente e 60m nas laterais. '

PREÇO: Cr$ 750.000,00
.

'CRECI58

Pronta entrega.. Mercedes; For,i:l, Che·
vrolet, Dodge, Fiat e Alfa. Tels. 222·
3220,221·7872 e 220·6652· São Paulo.

Indagado sobre os movimen
tos de que se fala nos bastido
res, ·destinados a levar o general
Euler Bentes, à presidência da

'República, o Sr. Passarinho a

firmou "não estar a par". No
entanto acrescentou que "me

agrada muito saber essa notícia,
pois o general é um homem

admirável, 6 recebeu do senado,
uma verdadeira consagração. Eu
honestamente não conheço mo
vimento dessàiatureza' nem tão

pouco seus participantes".
- A política brasileira che

gou ao impasse, e os observado-

- As Forças Armadas têm
seu comandante susremo, Que

é o presidente da República "

ministros responsáveis pela con-

-dução dos negócios ii cada'

pasta. Com quem então falar?
os militares 'constituem um,

corporação, e seus porta-vozes
estão definidos, a começar pelo
presidente. Então, do encontro

com as au toridades, deve partir
o caminho para o diálogo, a

.Evelásio não gosta de Geisel

respondendo criticas do MDB
O Senador Evelâsío Vieira declarou criticam, como a imprensa, empresários

ontem que o presidente Ernesto Geisel e até mesmo al�ns senadores arenistas".
"parece estar perdido", referindQ.se· a Em aparte, o Iíder do Governo, Eurico
notícia de que' o Chefe da Nação vai Resende, disse que "insultos têm havido
responder pessoalrrente as críticas- ao da parte de certa minada do MDB",
Governo. .me interpretou a notícia de citando, como exemplo o atual líder

� Geisel responderá as críticas como oposicionista -na Câmara Federal Alen
,
a dispensa de seus lideres no Congresso car Furtado, que "qualificou O Govemo

Nacional e o sintoma de que o general Geisel, de "terror oficià" e urn outro
Ernesto Geisd realmente se encontra senador oposicionista que comparou Gei-
perdido". Esta declaração teve a imedía- sd ao Fuéhrer",

_

ta reação do Iíder da maioria, . Eurico Também mereceu resposta de Eurico
Resende, que 0[0 vê como pode o MDB Resende um aparte do senador Adalber
negar ao Chefe da Nação o direito de to Sena .(MD-!3-AC) que díscordou da
responder, ele mesmo, aos seus criticas.', afirmaçao atribuída pela Impr�sa a 1l

Durante o debate o senador Evelâsio \ elementos do Governo, .no sentido de
Vieira afirmou acreditar que a notícia que a Oposíção .se contradiz, ao acusar o

lião era "barricada de Jornais" 'acrescen- Governo de mâítarísta, ao-mesmo tempo
tando que mesmo assim r.referla que da que apóia o nome de elementos �tares
não tivesse procedência 'a fim de não para a sucessão presidencial. DISSe o

perder o convívio da liderança de Eurico Iíder do Governo que, quanto a isto, só
, .Rezende". Este por seu ladoâo indagou tem é que "saudar a evolução do MDB",
"por que o MOB que tanto fala em que, se�ndo disse,· "antes �a aversão
democracia, estr"aiíha as declarações de aos militares e agora Já os aceita, dentro
Geisel no Ceará. como se quisesse incluir 'd� princípio .de .que não

..

deve haver
em seu programa um novo item, proibin- diferença entre CIVlS e militares, 'pOIS
do o 'Presidente a dar resposta às todos propugnam pela mesma bandeira".
críticas". Ainda em seu pronunciamento; Evelâ-

,

sio Vieira afirmou que "quando um
MMais adiante o' representante de filho comete um erro e tem essa falha

Santa Catarina manifestou sua estranhe- anotada pelo pai, não estâ sendo agredi
za �lo fato de o Presidente da Repúbli- do por um inimigo, não hã má fé na

ca 'abandonar seus importantes afazeres correçã o e, na míssão de educar, o pai
e relegar parte das incontáveis competên- observa a falha e indica O· bom camí
cias que possui em suas mãos, para nho". Acrescentou .que assim não enten
defender, de própria voz, os atos de seus de o Chefe do Governo, que em seus
auxiliares e as posições assumidas em últimos pronunciamentos, tem acusado

no�e <!,o GorealvemrnenO'te'· di''fIcU' ·deC-.n'der e
os que o criticam de "impatriotismo, de

.c le agirem mal intencionados' .

justificar ocorrências da graYÍ;dade que se - Quando slfo feitas denúncias sobre
vê no dia a dia, tarefa in,,-ata que torna tráfico de influências irregulares no mer

importantes até mesmo lIderes políticos cada financeiro, decadênCIa na qua,lidade
tarImbados e tr�perados em memorâvejs do' ,ensino, err<� no setor econômico,
batalhas parlamentares,' mas que nao falhas na politica agropecuária, tram por
conseguem encontrar palavras ou argo- tes defiçientes e irraclOnais, arbítrio na

mentos para'justificar fatos como os que formação das normas pdíticas, reformas
saltam aos olhos da unidade brasileira. casuísticas, não está havendo impatriotjs,.

A seguir, Eve1ásio Vieira criticou o mo, má-:te, derrotismo, como· não há
Governo por "irisultar a OPl?sição e m-fé nas diwr�ncias entre os ministros
outros setores da Vida nacional que o Simonsen, Ueki, Paulinelli e Rejs Veloso.

.",;>

R NSFIRA SEUS· PROBLEMAS'
E ALTA E BAIXA E SAO ·PARA'�
INSTALADORA S MTA RITA

instalado'ra SANTA RI� Itd
Rua Dr. Fúlvio Aducci 1045 - 'Estreito - Fpol i5... Fones:"4�20921- 44-2879

�------------------------------------------------------------------------�--------------�-�----�

....,

NA IMPLANTAÇÃO OU AMPLlAÇ'ÃO DE UNIDADES INDUSTRIAIS, NA

CONSTRUÇÃO CIVIL, VOCÊ SEMPRE SE DEPARA COM PROBLEMAS DE

INSTALAÇÕES ELÉTRICAS, R.E.DES DE DISTRIBUiÇÃO E ILUMINAÇÃO.
QUEM PROJETA? QUEM FORNECE? QUEM INSTALA?

CHAME UM TÉCNICO DA INSTALADORA SANTA RITA, EXPLIQUE O QUE
VOCÊ PRECISA E DES,CANSE.
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Konder reassume, dá entrevista
e assina mensagem do aumento

Depois de reassumir � 8h3Om o cargo, o governador
Konder Reis concede entrevista cdetiva e imprema
e anuncia o encaminhamento de mensagem ao Poder .

Legislativo, concedendo aumento de vencimentos aos
servidores públicos, cuja percentual é de 31%.

Ao desembarcar às
17h20m de ontem no aero

porto Hercílio Luz, encer

rando uma viagem de cinco
dias ao Paraguai" o governa
dor Konder Reis anunciou

que às 8h30m de hoje

de 31% ao funcionalismo
civil e militar do Estado.

Na pista do aeroporto,
após desembarcar do Elec
tra de prefixo ZP-CBX, das
Linhas Aéreas Paraguaias, o
Sr. Konder Reis e comitiva
foram recebidos pelo gover
nador interino Marcos Hen
rique Buechler e pelos três
comandantes militares se

diados na Capital; general
Luiz José Torres .Marques
(Comandante do Grupa
mento do Leste Catarinen
se), almirante João Carlos

; Caminha (Comandante do
50. Distrito Naval) coronel
-aviador Luiz Carlos de A
vellar (Comandante da Base
Aérea de Florianópolis).

,
I reassume o cargo de Chefe

do Executivo. Enquanto is
so, sua assessoria de Im
prensa informava que hoje
ele estaria concedendo uma

entrevista à Imprensa, opor
tunidade em que falará dos
últimos contatos mantidos
semana passada em Brasilia
e também da viagem de
cinco dias ao Paraguai. Se
gundo. se informou ontem,

o Sr. Konder. Reis encami
nha hoje à Assembléia men

sagem concedendo aumento
Logo em seguida, desem

barcaram os integrantes da

Elte é um dOI centrol
de deci/õel de Porto Rlegre.
Os homens de negócios, os que decidem, quando chegam
a Porto Alegre, ficam no Everest Palace Hotel. 'Eies confiam
nos seus 14 anos de hotelaria. Grandes decisões e grandes
lances nascem' aqui.

. .

��everest,
palace

, liotel
14 cnos-de hoteJaêia .,'

Rua Duque de Coxias, 1351· e/go,agem
Fone: (0512) 24.7355 ' Telex 51·1650

.

Porto Alegre· RS
.

Ministério
das Minas
e Energia

. 4,
Eletrobras
Centrais Elétricas
Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul
do Brasil SA

Energia para garantir
o desenvolvimento

SElEÇAO PÚBLICA No. 03}77
Resultado do Exame Psicológico (entrevista) e

cham ada para Entrevista Técnica.

AUXILIAR ADMINISTRATIVO
, .

.

F·1202 F· 1204 F· 1207 f· 1211 F· 1218' F· 1227 F· 1228
F· 1229 F· 1233 F·1236 F· 1237 F· 1247 F· 1248 F· 1254
F· 1257 F· 1270 F- 1281

.

F· 1283 F· 1292 F· 1301 F- 1306
F· 1327 F· 1335 F· 1337 F· 1338 F· 1352 F· 1371 F· 1375
F· 1381 F-141S F- 1421 F· 1451 F· 1464 F· 1469 F· 1490
F· 1508 F· 1521 F· 1.531 F· 1532 F· 1535 F· 1536 F- 1547

•
F· 1549 F· 1552 F· 1559 F· 1566 F· 1593 F· 1620 F- 1630
F· 1632 F· 1642 "-1662 F· 1664 F· 1673 F· 1677 F· 1681

AUXILIAR CONTÁBIL FINANCEIRO
F· 1'246 F·1269 F· 1356 f· 1373 F· 1401 F- 1472 .

ASSISTENTE CONTÁBIL FINANCEIRO
F-1209 F·1215
F· 1476 F·1498

F·1223 F- 1244 F· 1245 F·1260
F, 1658 F·1663

DESENHISTA
F-1454 F· 1585F· 1365 F·1445

DESENHISTA PROJETISTA

F. 1216 F· 1225 F· 1249 F· 1261 F- 1273 F· 1286 F- 1379
F-1477 F· 1625 �·1680

2 _ A presente ordem de chamada não implica em ordem
de classificação.

3 _ Os candidatos deverão comparecer ao local abaixo, até
dia 18 de maio de 1977, horário comercial, munidos do

cartão de inscrição, a fim de marcar entrevista técnica.

.: Florianópolis: Divisão de Recrutamento e Seleção _ Rua

Esteves Junior, 8 . Loja.

4 - Não haverá segunda chamada para esta etapa.

F·1313

Política e _Administração' -

comitiva paraguaia - 47

pessoas - entre os quais
estavam os ministros Sabi
no A. Montanaro (Interior),
Juan Caceres (Obras Públ
icas e Comunicações), Adan
Godoy Girnenez (Saúde Pú

blica), Saul Gonzalez (Justi
ça e Trabalho) e Delfin
Ugarte Centurión (Indústria
e Comércio). Também inte

gra a càravana paraguaia,
que permanece em Floria
nópolis até às 17 horas de
hoje, o presidente do Sena
do, Juan Ramon Chavez,
autoridades militares, ,pro
fessores e presidentes de
diretórios universitários de
Assunção. Após os cumpri
mentos, as autoridades se

reuniram na sala VIP do

aeroporto e mantiveram um

rápiâo : diálogo, enquanto
aguardavam a liberação da
bagagem. Os visitantes se

instalaram no Floph Hotel
e hoje cumprem um progra
ma de passeio pela Ilha de
Santa Catarina.

MDS acha constitucional
CPf da Dicesc e insiste

o deputado Dejandir Dalpasquale protestou
ontem da tribuna contra a impugnação, por
inconstitucionalidade' da CPI constituída para
apurar irregularidades na Dicesc, declarando
que os argul11entos expedidos pelo impugnan
te, Moacir Bértoli, não convenceram, "porque
tiveram unicamente o objetivo de tentar
impedir que a comissão de inquérito possa
levar a termo sua tarefa de inferir sobre as
atividades da Dicesc". Ao ler seu parecer, de
14 laudas, no qual defende a constitucionali
dade, Dalpasquale disse que a arguições de
- incoh1itucionalidàd� .•. � extemporânea, "mes
mo porque no - momento em que a Mesa
Diretora tornou oficial a' CPI, cessaram os

prazos que permitiriam, não só o impugnante,
mas a qualquer membro do Poder, arguir sua

ilegalidade". Depois de citar várias vezes
Pontes de Miranda e exemplos de CPls da
Câmara Federal, Dalpasquale sustenta que "o
fato determinado existe que é o de investigar
a aplicação das dotações orçamentárias distri
buídas à Dicesc, para que a mesma pudesse

. cumprir suas obrigações estatutárias",
.

RAZÕES E CONCLUSÕES
A seguir, oparlamentar oposicionista, autor

do .requerímento que criou a CPI e seu atual
relator, apresentou as conclusões do seu

parecer, entre elas: 1), A impugnação foi

"apurar as atividades da Dicesc, principalmen
te no que se relaciona com a aplicação das
dotações orçamentárias, designadas à vincula
ção de matéria publicitária, relativas as ativida
des do Governo do Estado; 5) O que se

pretende saber através da CPI é se, quando,
onde e como foram aplicadas as verbas que o

Governo do' Estado entregou à Dicesc, para
que esta empresa vinculasse junto aos órgãos
de informação o material publicitário do
Executivo.

RELATOR
Mais adiante ele' contesta o pedido de

Moacir Bértoli de que seja designado outro
relator, sob alegação de que o autor do
requerimento da CPI não pode também ser o
seu relator. Segundo Dalpasquale a proibição
se aplica somente às comissões permanentes "e
não nas comissões temporárias que se extin
guem quando preenchidos os fms a que se
destinam ".

Falando durante o horário dos partidos
polítícos, o deputado Waldir Buzatto, também
membro. da CPI apresentou um relato históri
co das CPIs no Brasil e, a seguir, criticou a

impugnação de Moacir Bértoli, acrescentando
que a Arena "não deseja a investigação e com
esse comportamento coloca suspeita nos diri
gentes da Dicesc". Em .�parte, o deputado
Zany Gonzaga, presidente, da CPI assegurou
que está estudando o processo "para adotar
uma decisão de acordo com a consciência".

De outra parte, o deputado Moacir Bértoli,
sustentou seu ponto de vista, lendo igualmente
da tribuna o documento em que solicitou a

impugnação e no qual pede a substituição do
relator Dejandir Dalpasquale. Disse também
que seu pedido "não obedece nenhuma orien
tação do Governo, mas sim o fiz de acordo
com a minha consciência para prevenir nulida
des posteriores".

Hoje, após a sessão ordinária, a CIP da'
Dicesc se reunirá para deliberar sobre o

assunto e ao mesmo tempo determinar as

medidas futuras.

apresentada a destempo, pois a mesa ao

expedir a resolução. 214/77, confirmou a

constitucionalidade e que se o impugnante
. tinha dúvidas, deveria tê-las apresentado na

qualidade de parlamentar, antes do ato que a

,criou; 2) A peça em que se embasou a

impugn ..ção, contém incoerénsia verdadeira·
mente aberrante, porquanto, ao passo que
argui a inconstitucionalidade da inicial no

mérito, conclui pela obrigatoriedade da CPI;
3) Usando premissas falsas que o conduziram

.

a . conclusões incorretas, o redator do parecer'
levou a incidir nos mesmos erros do deputado
Moacir Bértolli; 4) O fato determinanado está
perfeitamente caracterizado, pois a CPI visa'

Konder e comitiva retornaram no mesmo avião paraguaio
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Mobilização partidária Informação geral
antevésperas eleitorais, organizar
promoções de caráter doutriná
rio como simpósios e cursos de
informação que geralmente con

seguem atrair nova ti ientela po
lítica.

A prorrogação dos mandatos
dos atuais dirigentes partidários,
que se consumará com a suspen
são das convenções, já aprovada
pela' Câmara dos Deputados,
trouxe como efeito imediato o

relaxamento dos ânimos pol (ti
cos que estavam voltados para o

trabalho de recomposição dos
diretórios. Esboçavam-se os mo

vimentos naturais dentro dos
partidos, discutiam-se a forma
ção de chapas, a formação de

grupos intrapartidários, e tudo
isso, que reflete a saudável dis
puta de liderança - enquanto
realmente traduz interesses legí
timos e não meros personalis
mos - prometia às convenções
partidárias urna fase de reoxige
nação que era ansiosamente es

perada até por aqueles que ou

vivem ou acompanham os fa1Ds
de nossa gestão pol Itica, _

Adiadas as convenções, nem

por isso se há de frear o

movimento político - pois esta
aamos diante dQ um setor que
deve ter o dinamismo da socie-

o adiamento das convenções
deixa um vazio na atividade

partidária que é preciso preen
cher com certa pressa - sob

pena de agravar-se o estado de
desânimo que se, apossa dos
atuais quadros partidários nos

vários escalões e atenuarem-se
ainda mais os vfnculos de ambas
as agremiações pol ltieas vigentes
com os seus fil'iados e simpati
zantes. Por um vício que não
vem ao caso analisar aqui, os

pOl íticos em geral e os partidos
em particular costumam manter
contato com as suas bases sazo

nalmente, explorando as épocas
de eleições em que a motivação
é natural mente despertada para
a participação política. Fora dis

so, a ação pol ítica desenvolve-se
tradicionalmente nos. partidos
através das convenções, ou na

fase de organização de diretó
rios, ou na composição de cha

pas para as disputas de eleições.

dade, traduzindo e seguindo as

suas pulsações. O partido se

estiola definitivamente, até con

denar-se à inação, se não tiver a

vital idade mi ni ma indispensável
para corresponder à dinâmica
social a que deve estar perma
nente e estreitamente ligado.
Observa-se no caso, qce a súbita
paralisia das atuais agremiações
Politicas ocorre nu m momento

de relativo descaso popular para
com as coisas' da pol ltica, e isso
é mais grave, porque a obrigação
de militantes e líderes partidá-,
rios ê abastecer o estado de

espírito coletivo de maiores do

sagens de interesse e motivação
para o engajamen1D ou mesmo
para a simples consideração �a
temática da vida pública do

país. Está na hora, e não será
cedo, de Arena e MDB saírem
às ruas com alguma proposição
convincente, pois organizações
partidárias não são feitas exclu
slvamente para disputar eleições
nem para eleger dirigentes. A
atual indefinição e omissão ape
nas agravará o contexto. em que
ainda se luta para afirmar o

sistema político-partidário brasi
leiro, se é que· esse objetivo
também não perdeu substância
após o parto reformista de abril.

ESTRELA
Se o processo sucessório

d os governadores estaduais 0-

rientar-se pelo signo dos valo
res "políticos", como em 74,
um nome já desponta na

constelação de candidatos
com brilho bem mais aceso.

x-x-x

Trata-se do deputado João
Linhares, não fora ele o Vice
-Presidente da Câmara Federal
e um dos diletos afilhados do
líder do Governo José Bonifá-'
cio.
EXERCICIOS

Se, por outro lado, os cri
térios a presidirem a sucessão

, se fundamentarem na "falta
de critério" há uma alentada

galeria de técnicos e líderes
empresariais embalando' uma
possível candidatura.

x-x-x
)

Entre esses últimos, me

xem-se ao norte o Sr. Nilson
Bender e ao sul ó Sr. Diomí
cio Freitas.
RUMO AO SENADO

O' ex-Governador Colombo
Salles não se furtará a colabo
rar com o seu partido, saindo
pelo interior a garimpar vo

tos.
x-x-x

Desde que lhe reservem

uma das sub-legendas para o

Senado.
VISITA RELÂMPAGO

O mesmo Electra das li
nhas Aéreas Paraguayas, que
trouxe de volta ao Gover
nador Konder Reis e sua co

mitiva, desembarcou em Flo

rianópolis nada menos que
cinco ministros do Presidente
Stroessner: Sabino A. Monta
naro (Interior), Juan Caceres
(Obras Públicas e Comunica

ções), Adan Godoy Gimenez
(Saúde Pública), Saul Gonza
lez (Justiça e Trabalho). e
Delfin Ugarte Centurion (In
dústria e Comércio).

Como representante da
classe política figura o Presi
dente do Senado e do Partido
Colorado, Juan Ramon Cha-

Interior, reafirma que nenhu
ma .outra unidade da Federa

ção, além do Mato Grosso,
sofrerá redivisão política.

Assim sendo, é de se espe
rar que tenham fim, de. uma
vez por todas, as investidas
que determinado grupo ou

políticos tem ensaiado para. a

criação do Estado de Iguaçu,
cujo território seria formado

pela fusão da região oeste de
Santa Catarina, com o

sudoeste do Paraná.
RECONHECIMENTO

O Sr. Paulo Vellinho, dire
tor-presidente da Springer-Ad
mirai, durante a conferência

que proferiu sexta-feira na

Universidade, lembrou os 62
anos de O ESTADO, ressal
tando a sua importância no

desenvolvimento sócio-econô- :
mico de Santa Catarina.
EM VIGOR

As férias de 30 dias e a

conversão de um terço delas
em dinheiro, em vigor desde
10. de maio, tem validade

para os -perfodos aquisitivos
anteriores à vigência do Dea
ereto 1535, que ampliou as

férias do trabalhador regido
pela CLT.

x-x-x

O esclarecimento foi pres
tado pela Consultoria Jurídica
do Ministério do Trabalho,
'que respondeu a dúvidas sus

citadas pelas empresas.
O PROJETO

O Senador Teotônio Vilela

passa esta semana no Rio de
Janeiro catequisandoadeptos
paril o seu Projeto Brasileiro.
.

A respeito do Projeto Bra
sileiro de reforma política o

Senador 'Eurico Resende, lí
der do Governo, já sentenciou
o seu destino, ao saber que
Vilela pretende encaminhá-lo
ao Palácio do Planalto:

-

- Será devidamente proto
colado.

x-x-x

Ou, em semântica mais cla

ra, sepultado;
FORÇA DO INTERIOR

O AVAl- empatou com o

Palmeiras no Adolfo Konder,
depois da derrota de 2 a O

em BLUMENAU.
O Figueirense perdeu para

a Chapecoense por 3 ai,
numa partida em que poderia
até ser goleado.

Acontece com a Capital o
mesmo fenômeno do Cam

peonato Paulista: as equipes
da corte estão mais fracas que
as da província.

x-x-x

Não fora Florianópolis
uma província, ainda mais no

futebol.

COLUNA DO CASTEIJ .o

Direito de defesa

e legalidade
Com o louvável intuito de atenuar os rigores do

.Ato-S, o Senador Jarbas,' <: Passarinho sugeriu que a

aplicação das penalidades nele preustas fosse aiributda
ao Superior Tribunal Militar. Coube ao Senador
Gustavo Capanema, com seus conhecimentos especiali
zados 'de ciência jurídica e ..

' com, sua habitual lucidez,
esclarecer que esse assunto não é de tribunal, dado que
as punições previstas naquele Ato, como nos demais
atos revolucionários, é. de natureza estritamente poltti
ca: Conselho para aplicá-las já existe. É o Conselho de
Segurança Nacional; Só que deixou de se reunir
regularmente para debater as denúncias e para que seus
membros se pronunciassem sobre elas, como acontecia
no principio. A operação hoje é deliberada pelo
Presidente da República, que baixa o decreto de
punição e manda recolher "a posteriori' as assinaturas
dos componentes do Conselho de Segurança Nacional:

Disse o Sr. Capanema que o problema dessas
punições políticas está no fato de que se negue aos
denunciados o direito de defesa. Se tal lhes fosse
permitido, a defesa poderia ser apresentada ao Conse
lho, o que teria como pressuposto a tomada de
conhecimento pdo réu do teor da denúncia. Para isso,
todavia, não há remédio. Não há

_
tribunais para

julgamento de crimes poltticos: Somente o poder
politico aplica punições políticas, ainda que o poder se
esconda sob o nome de um conselho ou de um

tribunal de segurança como aquele dos tempos de
Getúlio Vargas, Não há dúvida de que o prévio
conhecimento da denúncia e o contraditório processual
poderiam impedir excessos do arbítrio, impondo mais
cuidado na aplicação de penalidades.

Conquanto eleições se fazem de,
dois em dois anos, e no mesmo

período são renóvados os postos
de direção e os colegiados dos

partidos, têm eles conseguido
be.rn ou mal manter-se em ativi
dade quase permanente, inclusi
ve porque. é mais fácil, nas

ves.A tese do Senador Passarinho procura substituir OU

simplificar a tese defendida ultimamente pdo Senador
Petrônio Portela da criaçõo de um conselho de Estado.
Composto de representantes dos três Poderes e inclui
dos nos seus quadros os lfderes da Oposição no Senado
e na Câmara, _tal conselho parece 'ser uma formula
válida para conduzir constitucionalmente a decretação
de estados de sitio ou de emergência, sob cuja vigência

. seriam suspensos determinados direitos e garantias dos
cidadãos, O conselho, todavia; r.Jilo poderia ser ao

mesmo tempo o órgão politico imaginado e um

tribunal para impor sanções por delitos politicos: Sua
competência deveria limitar-se ao julga,mento da opor
tunidade e das razões da decretação da emergência e da
definição das garantias constitucionais a serem suspen
sas.

x-x-x

É o Petrônio Portela de lá.
A luzidia comitiva retoma

ao Paraguai às 1 7 ho�as de

hoje.
'e

FRANGOS
O deputado Wilmar Dala

nhol exibe na Câmara a efi
ciência catarinense na expor
tação de frangos: o .país ex

porta este ano 70 milhões de
dólares.

x-x-x

Na balança comercial eles

seguem em troca de barrís de

petróleo.
PONTO FINAL O Governo
Federal, pelo Ministério do

CARTAS,As pessoas que fossem presas, demitidas OU afasta
das do exercicio de mandatos ou cargos públicos
permaneceriam nessas condições até o fim da exceção
ou da emergência. Esgotado o prazo definido pelo
conselho para vigência das medidas excepcionais, a

imputação de delitos "contra a ordem pública deveria
ser encaminhada aos tribunais, civis OU militares,
conforme o caso, para que, assegurado o direito de
defesa, estes resolvessem, nos termos da lei e segundo
as provas dos autos, da aplicação de penalidades
previstas na Constituição ou na Lei de Segurança
Nacional;

Velocidade nível desejado. Mas foi um aumento
suficiente para que se oferecesse à

população um serviço mais digno do

que aquele que era prestado. Romeu
.Kincheski Sobrinho - Florianópolis
Avenida

Senhor Redator - Parabéns à Pre
feitura Municipal pela idéia de interd
itar aos domingos uma parte da Ave
nida Beira-Mar, destinando-a a área de
lazer. Numa cidade que começa a

ficar sufocada, perdendo suas caracte
rísticas de .centro pacato e acolhedor,
essa iníciativa do governo municipal
veio ao encontro das necessidades da
população. Quem passou domingo pe
la avenida viu uma coisa realmente
bela. Crianças brincando em espaços
amplos e livres, jovens e velhos pas
seando descontraidamente. A cidade

passou indiscutivelmente um dia mais
humano. Cordialmente. Antonio Carla
Cunha - Florianópolis.

Exploração Assistência ao servidor
Quando, no dia 21 de abril último, era oficialmente

inaugurado o novo Edifício do Instituto de Previdência do
Estado' de Santa Catarina, o seu Presidente, Dr. João Paulo
Rodrigues, saudando o Governador Konder Reis, que compare
cia ao ato, já acentuava que, tal a vertigionosa expansão dos

serviços que o IPESC vinha prestando aos seus contribuin-·
tes, seria preciso pensar na construção duma sede administrati
va única, em que os diversos setores de assistência fossem
reunidos, evitando-se que funcionem dispersos, em prédios
alugados. Previdência, Assistência Médic: e Dentária, Serviços
Sociais, Habitação, Empréstimos e tantos outros beneficios já
denunciavam a precariedade de espaço para o normal desempe
nho das finalidades do Instituto.
,O Governador Konder Reis teve, então, expressões de

louvor à eficiência e ao dinamismo do Presidente do IPESC, a
quem o Secretário da Administração Dr. Plinto Bueno, dava
decisiva cooperação.

Talvez não seja ainda bem conhecido o desenvolvimento,
conquistado pelo Instituto, nestes dois últimos anos, quanto
aos benefícios, distributdos e um de cujos pontos altos, em

1976, foi o aumento do mtnimo das pensões - de 200 e

poucos cruzeiros para quantia superior a 800 cruzeiros mensais.
Isso permite avaliar o elevado tndice de crescimento dos

serviços proporcionados aos servidores estaduais e às respectivas
famüias, não somente na área da Previdência Social, mas

também em outras modalidades de auxilio, previstas entre os

objetivos do IPESC.
O Edificio recentemente inaugurado, onde se instalam, já

agora, diversos departamentos assistenciais, veio ao encontro da
exigência do extraordinário desdobramento das atividades
programadas em favor do funcionário estadual, as quais,
todavia, tanto quanto o faz pensar a série de realizações já
previstas para o evolver do Instituto, continuarão a reclamar
ainda maiores espaços, que lhes permitam natural e auspicio
sa expansão.

No seu pronunciamento, o Presidente do Ipesc aludiu, de

passagem, à circunstância de não mais haver 'de, junto à
austeridade do Governo, ser "um pedinte constante às 'portas
do Tesouro do Estado ", uma vez que, cumpridas pelos órgãos
fazendários as determinações do Chefe do Executivo, Estadual,
quanto às relações com as institúições de Previdência vincula
das à ordem administrativa do Estado.

Tudo, pois sugere que o setor previdenciário estâ perfeita
mente integrado no esforço e no plano da administração
catarinense, que ora se processa em concretizações aceleradas,
visando ao .. bem estar da coletividade catarinense e à propulsão
política, social e econõmica de Santa Catarina no panorama do

progresso nacional.
E quando se cuida de enaltecer, com justiça, particularmen

te, o dinamismo da instituição da Previdência dos servidores
estaduais, não seria licito, sem injustiça, deixar de referir, entre
os fatores=que fundamentam tais referências, o procedimento
dos funcionários do próprio IPESC, compenetrados como estão
nem apenas dos encargos que se lhes atribuem, mas também
dos" deveres da atenção com que tratam a quantos os'

procuram, solicitando-lhes os préstimos e cortesmente, acolhi
dos, o que, aliás - é oportuno dizer - vale acentuar como

traço que, em geral, caracteriza o tratamento prestado nas

repartições públicas do Estado aos que as frequentam em favor
de causas e interesses próprios.

Senhor Diretor - Escrevo ao senhor

para elogiar os bons e novos motivos

que a prefeitura municipal está dando

para que a população tenha, a cada
dia que 'passa, mais segurança nos

ônibus de linhas municipais que trafe

gam pela ponte Hercílio Luz. Elogio
e QOu meus parabéns à Prefeitura e

ao Detran por terem cassado as

carteiras de habilitação de motorista
de dois elementos de uma empresa de

transporte coletivo. É lamentável sa

ber do modo como se brinca com

vidas humanas hoje em dia.
Achava também que era muito

perigoso o que alguns motoristas vi
.

nham fazendo, estupidamente eu a-

cho, porque segundo este jornal de-'
monstrou, não havia e não há tanta
necessidade de correr, porque o ter

minal tem um controle através de

comunicação, onde existem engarrafa
mentos que podem atrasar a chegada
do carro. Que estas medidas sejam
estendidas a outros setores, com mais
multas.

Afinal, não há mais motivo para
estas empresas reclamarem tanto, por
que os aumentos foram concedidos;
embora não sejam, concordo, num

As penas pollticas têm a duração dos processos
políticos, Pouco importa que os presidentes da Repú
blica, com seus poderes atuais, suspendam direitos
polfticos por dez anos ou par prazo maior. Se
permanecer a vigência do Ato 5 e dos seus atos
complementares, os cidadãos atingidos pela medida
estão fora da vida pública por todo o resto de suas

vidas. Cessado ó estado de exceção, restaurada a ordem
jurídica, os abusos dó poder discricionârio não perdura
rão e os adversários do. atual regime readquirirão
rapidamente sua plena cidadania. Isso nõo chegou a

ocorrer no curto - perlodo de restabelecimento da
ordem constitucional, entre março de 1967 e dezembro
de 1968, pela precariedade da ordem legal, à qual se
sobrepunha um "fundo de quadro" militar bastante
.agressivo que iria provocare em pouco tempo nova

sortida contra a legalidade ou novo surto, revolucioná
rio, conforme a terminologia' adotada. Não houve
tempo para o funcionamento dos mecanismos constitu
cionais e para a tomada de consciência do que significa
uma plenitude democrâtica; Os tribunais se incumbi
riam de diminar dispositivos inseridos na Constituição
mas contrários à Indole do regime.

Senhor Diretor - Lembro-me que
há um tempo atrás um leitor deste
jornal denunciou o grande roubo das
lanchonetes, restaurante e outros ser-

• viços que atendem nos terminais ou

estações de ônibus interestaduais.

Pensei até que, .
acesso de ódio, o

leitor estivesse exteriorizando sua irri
tação chamando estes proprietários de
ladrões, exploradores e outros nomes.

Mas eu pude comprovar que o roubo
na realidade existe e do modo mais
descarado possível, principalmente
porque este mesmo roubo desfruta de
van tagens excepcionais. Por. exemplo:

ninguém vai denunciar um desses em

presários porque simplesmente não se
sabe a quem denunciar, ou porque,
em outras oportunidades, o pedido
simplesmente foi ignorado. O que
fazer então? Responder que seria
melhor deixá-los nos roubar não pare
ce ser uma boa resposta. Atenciosa
mente, Romulo Martinho - Florianó
polis.

O problema que vive o Pais é o da reconquista da
normalidade democrática. Em /ljUnçço dela, poderão se

assegurar ao Estado instrumentos I de defesa ou "salva
guardas eficazes", mas não se poderá .submeter o'.
cidadão a punições por motivos sigilo so« e sem direito
de defesa e de julgamento pCT tribunais regulares. O
equillbrio institucional está na fórmula clâssica: o

Governo governa e para isso pode propor leis e.

encaminhar denúncias; \'J Legislativo vota as leis
segundo critérios estabdecidos na Constituição; l:I os

Tribunais aplicam as leis, julgando as infrações a elas.
Fora di s so, não há salvação. Não há regime nem

segurança quando um só cidadão governa, faz as leis e

distribui a Justiça. Dessa situação � que se quer sair e

acreditamos que o Presidente Geisel, embora venha
recorrendo aos poderes absolutos que estão ao seu

alcance, gostaria de contribuir para que satssemos desse
quadro irrealista e inquietante.
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APARTAMENTO - Beira Mar Norte - Frente - 3 quartos-
Entr. 360.000,00 ,

APARTAMENTO - Centro, Ed. Joana Gusmão - 1 quarto.
Entr. 65.000,00
APARTAMENTO - Centro, Ed. Andréa - 1 quarto, sala.
Entr. 65.000,00
APARTAMENTO - Coqueiros, Ed. Itajubá - 3 quartos..
Entr. 130.000,00
APARTAMENTO - Coqueiros, Ed. Itapoã - Frente para o

mar. 3 quartos, garagem, carpet. Entr. 21.000,00 a estudar
APARTAMENTO - Centro, Ed. Acácias - 2 quartos, dep.
empregada. Entr. 117.000,00 ,

APARTAMENTO - Centro, Ed. Gabriela, 2 quartos, ga
ragem. Entr. 82.000,00
LOTEAMENTO FLOR DA ILHA - Lotes com ruas cal

çadas, rede elétrica e hidráulica. Próximo à UFSC.

60.000,00 mais 5x10.000,00
'

TERRENOS - Canasvieiras - Lotes a partir de Cr$
70.000,00
TERRENO - Coqueiros - Rua Abel Capela - Cr$
165.000,00

'

TERRENO - Centro - Rua José Boiteux - Cr$ 250.000,00
TERRENO - Barreiros, no alto, 2 lotes juntos.

Calmon de Sá desmente em

Londres especulações
sobre embarques de café
LOIldrea - o ministro da Indústria e Comércio, Ângelo

Calmon de' Sá, desmentiu ontem na capital inglesa as'
especulações de que o Brasil retém embarques de café
para manter em alto nível 0S preços mundiais do produto.
Segundo Calmon de Sá, nos primeiros quatro meses deste
ano, o Brasil exportou 5�9 milhões de sacos de café verde' ,

para os mercados mundiais. "Isso é uma cifra superior ao
que nós havíamos proposto originalmente", afirmou.

O ministro Calmon de Sá se encontra em Londres para
entregar a presidência do Banco Europeu-Brasileiro ao

presidente do Banco do Brasil Karlos Rischbieter.
Respondendo a pergunta sobre se o Brasil se propunha

a reduzir as taxas de registro de suas exportações cafeeíras
para ajudar a diminuir os preços, o ministro disse que "o
nível do registro está calculado sobre a base dos preços
mundiais que flutuam de acordo com a oferta e a

procura. Não vemos razão alguma para reduzi-lo agora,
em vista do atuais preços mundiais".
,Sobre as negociações de Genebra, para um. segundo

acor do açucareiro mundial, Calmon de Sá disse que
"insistimos num acordo que inclua cotas de exportação e

'níveis mínimos de preços. Insistimos num preço mínimo
de 13 centavos a libra-peso, que nos parece justo".
A . respeito da colheita, brasileira de feijão de soja,

calculada em 11,6' milhÕes de toneladas métricas, o

ministro da Indústria e Comércio afirmou que "não nos

propomos efetuar exportações em grande escala de soja
este ano. Vamos processá-la para fazer azeite e farinha,
cuja procura no mercado mundial é considerável".

Calmon de Sá adiantou à imprensa londrina que
regressará em junho li: esta capital para assinar um

empréstimo de: 500 milhões de eurodólares destinado à
siderúrgica Açominas.

I·

I

Itaipu assina contrato

para obras da barragem
A Itaipu Binacional e um consórcio formado por cinco

empresas construtoras brasileiras e seis paraguaias, assinarão
no canteiro de obras, em Puerto Presidente Stroessner, no
Paraguai, o segundo grande contrato para execução, por
empreitada, das obras civis da barragem de concreto da
Usina. Essas empresas são as mesmas que, em outubro de
1975, firmaram com a Bínaeional jim contrato de US$
300 milhões para a construção aas obras iniciais do
projeto Itaipu.

, O contrato que será assinado hoje a tarde abrange,
além da barragem principal - 176 metros de altura, o

equivalente a de um edifício de 58 andares, com 1 mil
498,5 metros de extensão, - também a construção do
vertedouro, barragem lateral direita, estrutura de controle
do' desvio, casa-de-força e outros trabalhos correlatos.
Estas obras, cuja execução será iniciada em julho próximo
com a, concretagem da estrutura de, desvio, estarão
concluídas em 1983, data em que entrará em funciona
mentos a primeira das 18 turbinas de 700 mil KW. As
obras do segundo estágio envolverão um volume global de
12 milhões e 600 mil metros quadrados de concreto, fato
inédito nos empreendimentos hidrelétricos.

O primeiro estágio, iniciado no ano passado, e cuja
execução ainda perdura, compreende a escavação do canal
de desvio, do vertedouro, da barragem lateral direita,
execução das barragens 4� el1tr<?nc�����, �,de ,terr.a da
margem esquerda e ªas ;��ecadelr�s �f!,n:�a:�>2�!�e��1O 40 ' ;

I rio Paraná. Nos �res ,-ultuno� "arras' a ftrupu ·,t3lIiaclonal- ,

.
- - G-g� • ..,-.. ,

.segundo dados oficiais da empresa - j á investiu cerca de
US$ 600 milhões de dólares na implantação do complexo,
hidrelétrico. O custo total do projeto está na casa dos
US$ 5 bilhões e 850 milhões.

i
I
I
,

,
,

'
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Sudesul
estuda como

'expandir o
setor metal-
meçânico.

Porto Alegre - A Superin
tendência de Desenvolvimento
da .Regíão Sul - Sudesul -

está realizando pesquisa entre
os empresários do setor me

tal-mecânico dos ��ados do
Paraná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul, com a finali
dade de obter dados sobre as

condições atuais dessas em

presas e posteriormente, ela
borar um diagnóstico que
possibilite o levantamento das

oportunidades de expansão.
no ramo.

Por isso, a Sedesul solic�ta
a colaboração dos empresá
rios, no sentido de correspon
derem ao questionário que ,

lhes foi enviado e que será
recolhido a partir da segunda
uinzena do corrente.més, por
pesquisadores selecionados en-

tre universitários do curso de

Engenharia Mecânica.
Esses pesqisadores percor

rerão, numa primeira etapa as

regiões metropolitanas de Cu

ritiba, Florianópolis e Porto

Alegre, recolhendo os questio
nários preenchidos e prestan
do informações adicionais.
.Em jullio,' serão visitadas

as cidades do interior que
concentram esse ramo indus
trial. Foram selecionadas a

proximadamente 900 empre
sas nos três Estados da região,
com .mais de 20 empregados
classificados nos ramos metal
- mecânico, metalúrgico, mate
rial elétrico e material de

transporte.
O Banco Regional de De

senvolvimento do Extremo
Sul - BRDE -, pretende
elaborar, com o resultado da

pesquisa, programas específi
cos do ramo metal-mecânico,
a serem encaminhados aos

organismos repassadores de
recursos para a cobertura fi

nanceira,

Fecoagro assume o

controle do supermercado
Cobal da rua Deodoro

A Federação das Cooperativas do Bstado de Santa,'
Catarina (Fecoagro), assumiu ontem o controle adminis
trativo do supermercado Cabal da rua Deodoro, no

centro. Segundo 'o diretor técnico 'da Fecoagro, João
Francisco de Matos, esta medida faz parte do Programa des
Cadeias Voluntárias, criado pelo Governo Federal, que
visa transferir para iniciativa privada àqueles estabeleci
mentos.

Os produtos, de primeira recessídade comercializados pela
Cabal, serão fornecidos diretamente pelas 23 cooperativas
que são filiadas a Fecoagro, terminando assim com os

intermédiários e, consequente, adquiridos pelos consumi
dores por preços mais baixos. Para João Francisco "a
Fecoagro,. além de motivar a iniciativa privada, passará a

desenvolver também um controle sobre os preços dos
gêneros alimentícios".

A primeira experiência efetuada peloPrograma de Ca
deias Voluntárias foi com a Cabal de Biguaçu. A partir
deste, o programa se estendeu para outros municípios,
como Chapecó, Lages, São José do Cerrito, e Campo Belo
do Sul. Nas cidades de São Miguel dei Oeste, Campos
Novos e Descanso, o programa está em fase de instalaç�o.

Em Florianópolis o programa até agora só atingiu a,

Cabal da Deodoro, que passou a se chamar de Fecobal.
Os outros supermercados existentes na cidade se encon

tram apenas em observação.

Itamarati convida
empresários para. o Salão
da indústria em Moscou
O ministério das Relações Exteriores vai promover, em

Moscou, no período de 16 a 23 do próximo mês de
junho, o Salão da Indústria Brasileira, do qual poderão
participar todos os industriais brasileiros interessados em

exportar seu produtos para 'o mercado russo.

Os empresãríos catarinenses interessados �m participar
deste sal�o 'poderão obter todas as informações na

Federação 'das Indústrias de Santa Catarina, em Florianó-
polis. ,

A oportunidade, segundo fontes do Itamaraty, é
excepcional, pois uma Missão Comercial Brasileira aprovei
tará o período de' funcionamento do Salão para fechar
acordos com a Rússia. Assim, será estimulada a participa
ção das indústrias brasileiras;" que' contarão com assistência
gratuita, tendo como único ônus o custo de transporte de
mercadorias, catálogos, listas de preços (de preferência em

inglês) ,e outros materiais promocionais que possam \

facilitar a identificação dos mostruários.
O mercado russo demonstra interesse prioritário em

importar eletrodomésticos de pequena dimensão, calçados,
tecidos e confecções, café solúvel, sucos naturais, toalhas,
conservas e artigos para hotelaria.

Colabore com o trânsito de sua cidade: peça, por
telefone, concreto e bombeamento Concretex. Concretex

Rangel Reis abre

amanhã o III Encontro

de Investidores

do Nordeste

O Ministro do Interior abrirá, na próxima quarta-feio Nordeste, Nilson Holanda, o presidente da Companhia
ra, às IOhs30rn, o III Encontro de Investidores no de Pesquisas de Recursos Minerais, Ivan Barreto, e

Nordeste, a ser realizado no Centro de Convenções da técnicos da Petroquisa e Siderbrâs,
cídade de Fortaleza. O encon tro contará com a

presença de todos osgovernadores e Istados nordestí- Q; empresários, que virão a convite da Confederação
nos e de mais de mil empresários da região e do Sul do Nacional da Indústria, rec,eberão, no ato da inscrição,
Pais, sendo promovido pela Confederação Nacional da um questionário que deverão responder. Q; governado
Indústria, com O-i) apoio do Banco do Nordeste e da res nordestinos e seus assessores, bem como 00

Sudene e visa promover as oportunidades de investi- dirigentes de organismos diretamente responsáveis pelo
mentos privados na área. desenvolvimento econômico da região cuidarão de

Cada um dos Estados do Nordeste montou, no mostrar aos empresários do Sul do Pais os números mais
Centro de Convenções, um estande, no qual serão positivos que mostram o êxito da �p�rtica de incenti,
mostrados aos investidores do Sul e do Centro-sul não vos fiscais concedida pelo Governo Federal aos irn-n
apenas os 'setores em que poderão investir, mas até preendimentos industriais e agropecuários da área.
mesmo perfis de projeto de confecções têxteis, metal- "Essa preocupação existe pelo fato de que a Sudene
-mecânico e minerais. Á sessão final do encontro, que e o Banco do Nordeste vêm trabalhando, nos últimos
.durará até sexta-feíra.seráã presidida pão ministro dois anos, para aumentar o orçamento do Fundo de
Ângelo Calmon de Sá, da Inústria e Comércio. Investimento do Nor deste (Hnor); que substituiu o

Os governadores do Maranhão, Piaui, Ceará, Rio antigo sistema de captação de recursos oriundos da
Grande do Norte, Paraíba, Alagoas, Pernambuco, dedução do Imposto de Renda de Pessoas Jurídicas,
Sergipe e Bahia e mais o de Minas Gerais, que tem a . conhecido pela sigla 34/18. Esse orçamento é compro
sua região norte incluída na ãrea de atuação da Sudene vadamente insuficiente para atender a demanda de
e por isso beneficiada pelo sistema de incentivos fISCaiS, 'liberações, pois, somente com o setor químico de
confirmaram sua presença ao encontro, Cada 'l,IITI deles Maceió, o Finor gastai um terço do que arrecada,
terá uma hora" durante os três dias do simpósio, para cabendo a agropecuária outra parcela, sobrando muito
falar sobre o desenvdvímento econômico do seu pouco para a industria,;ria; que é o setor' mais des'en.
Estado e anunciar 00 incentivos que oferecem aos que volvido do Nordeste.
desejarem fazer investimento nele. Do III Encontro de Investidores no Nordeste sairá

Serão conferencistas, além dos Ministros do Interior, um documento contendo as conclusões do certame, as

na abertura, e da lndústria e Comércio, no encerrarnen- quais orientarão as medidas que 'o Governo Federal
to, e dos governadores, o' superintendente da Sudene; tomará para fortalecer o Sistema de Incentivos Fiscais
José Lins Albuuueroue. o nresidente do Banco do e a própria economia regíonal.,

SabeO quev�está
.

.

ra concreto

Dor de cabeça.
Pior do que um concreto mal dosado,

só as consequências provocadas por
ele. Além do transtorno, o concreto
feito na obra acaba saindo sempre
mais caro.

.

Só com o desperdício de matéria
prima, despesas com os encarregados
do recebimento, fiscelzação �
manuseio desses materiais, você já

I começa perdendo de cara.

Com o concreto pré-misturado
Concretex isso nunca acontece. Você
recebe o concreto sempre na bora certa,
na dosagem e volume corretos:

"

,

Atecnologia por nós empregada é
a mais moderna e sofisticada. Inclui
um completo laboratório para análise
dos materiais e controle de qualidade
do conCreto pré-misturado.

Os nossos especialistas em
balanceamento e dosagem seguem à
risca os dados fornecidos pelo
departamento técnico.

Além disso, o transporte é feito por
caminhões-betoneira, especialmente
construídos para esse fim.

Na próxima vez que você precisar
de concreto, chame a Concretex.
Fique com o maior laboratório particular
de pesquisa de concreto do País.

E chega de dor de cabeça.

R. Dr. Luiz Fagundes, 813
Fone: 44-3281
São José
Grande Florianópolis

vÁ A SÃO PAULO CO
ORCER P R SANT C

./
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NAS ELEIÇÕES DE HOJE EM· ISRAEL, OS
PARTIDOS MAIORES SÓ,TÊM A PERDER.

Palestinos. não confiam
nos planos de Carter

Genebu - Para Farouk Al Khaddoumi,
chefe do Departamento de Política Exterior da
Organização pela Libertação da Palestina - OLP

-j
as iniciativas do presidente norte-americano

imrny Carter no Oriente Médio não passam de
"manobras" - que não servem para "enganar os

.

palestinos". Também criticou a referência de
Carter a um "solo pátrio" para os palestinos:
isto é um "passo atrás" nos esforços para se

chegar, realmente, a um acordo. ..

Em sua entrevista para a tdevisão suíça, o.

assessor de Yasser Arafat esclareceu que não
pensa que a nova administração norte-americana
tenha adotado uma posição mais próxima à da
OLP. «S6 estão manipulando palavras, isso é
tudo". E. perguntou: "Por que não se refere o

senhor Carter aos direitos humanos do nosso

povo nos territórios ocupados, ao invés de falar
em direitos. humanos nos países socialistas?
Desejo que os norte-americanos, pelo menos

'urna vez, seiam equânimes com os palestinos. E·
todavia íalam de paz. B 'uma manobra".

.

Khaddoumi . qualífícou .

as declarações de
Carter de. "palavras, palavras e mais palavras".
"Queremos algo concreto entre as mãos, Não
vamos nos deixar enganar". Explicou q,ue o

comentário do presidente ·sobre o "solo patrio"
palestino foi um passo atrás porque apresenta o

problema palestino "coino uma questão de

refugiados, no lugar de reconhecer o direito do

povo palestino a seu próprio território";"
Na sua· opinião, também não há como aceitar

os prognósticos otimistas sobre o Oriente Médi
o. A OLP "não está disposta a assistir a
conferencia de Genebra s6 como testemunha de
um acordo político entre os Estados Unidos e

'Israel". A organização insste num convite
separado para a conferência, "firmado pelos
dois co-presidentes - EUA e URSS".

VIDRACARIA SANTA EFIGÊNIA LTDA.
•

Rua Gal. Gaspar Dutra, 319 - Estreito
Fone: 44-0990

Advertência
aos governos

Mais cadáveres

mutilados na

costa uruguaia
Haia - O mundo terá de enfrentar uma

catástrofe, a menos que faça esforços imediatos
para desenvolver fontes de energia alternativas,

.

advertiu um grupo internacional de especialistas
em energia. Uma comissão de peritos em

estratégias enérgicas alternativas, formado por
representantes de 15 países pediu que se

investigassem todas as fontes energéticas dispo
níveis. C) apelo foi feito ao iniciar-se uma

reunião, nesta cidade, para discutir um estudo
energético recém-completado, após cinco anos

de trabalhos, ':
Ao apresentar o documento, o professor

Carroll L. Wilson, do Instituto Tecnológico de
Massachusetts, declarou: "O mundo Ocidental
deveria limitar radicalmente o crescimento do
consumo de energia e recorrer em grande escala
a outras fontas energêtícas, Esses esforços
devem ter o caráter de uma ação de guerra. Se
não a�mos assim, as consequências serão
catastróficas para o mundo".

.

Segundo o estudo, a. produção de petróleo
não conseguirá atender mais ao aumento da
demanda entre 19115 e 1995. Será preciso
recorrer a outras fontes e nergêticas e o petr6leo
ganhará uma utilização "mais nobre" que a

atual. Os especialistas, liderados pelo professor
Wilson, são oriundos dos Estados Unidos,
Canadá, Dinamarca, Grã-Bretanha, Finlândia,
França, Ira; Itália, Japão, Méxic o, Hol an da,
NOJUega, Venezuela, Alemanha Ocidental e

Suécia.
Entre eles, contamse assessores governamen

tais, especialistas de companhias petrol lferas e

banqueiros. Numa análise das alternativas, o

estudo diz que a energia nuclear s6 contribuirá
para atender o abastecimento se aplicada em

grande escala, o que não ocorrerá provavelmente
antes do ano 2.000•.Há carvão suficiente para
satisfazer, em grande parte, as crescentes neces

sidades de energia, mas 'os' peritos dizem que
para isso seria preciso introduzir mudanças
fundamentais nos hábitos de produtores e

consumidores.

Montevidéu - Persiste o místêrío em torno
dos macabros achados ao . longo da costa
Uruguaia, onde continuam -aparecendo cadáveres
mutilados e irreconhecivéis. No sábado, em
frente à costa Atlântica do departamento de
Rocha, 300 quilômetros ai Este de Montevidéu,
foi encontrado um cadáver com diversas mutila
ções,

Quatro dias antes, o Distrito Naval informou
do encontro do cadáver decapitado de uma

mulher, que apresenta diversos ferimentos e .

.

estava em avançado estado de decomposição. A
22 de abril de 1976, as águas lançaram à costa
de Rocha três cadáveres (dois homens e uma

mulher) com sinais de golpes e mutilações. No
dia seguinte, foram encontrados outros dois
corpos em estado semelhante.

Seguiu-se a perío dica aparição de corpos
mutilados, muitos deles com as mãos atadas às
costas, até que se completasse um total de 1!1.
Inicialmente, médicos legistas disseram que se
tratavam de pessoas de raça amarela, presumin
do-se que poderiam ser marinheiros japoneses,
chineses ou coreanos de alguma embarcação
pesqueira das que operam no Atlântico. Mas
esta teoria foi logo deixada de lado e as

suposições se orientaram para o' lado da "cam
panha anti-terrorist a" na qual estão empenha
das as forças de segurança da vizinha Argentina.

Informações da Argentina dão conta de que
também -.nas costas do rio Paraná surgiram
cadá�e!e�gnutnados com características idên ti
cas as ãos encontrados neste país, As autorida
des uruguaias nada disseram, limitando-se a

divulgar os comunicados que informam sobre o

aparecimento dos corpos.

.

.Extintores

Machel: nada

de regalias para as

minorias brancas.

Maputo, .Moçambique
Os brancos não me

recem nenhum tratamento
especial na Rodésia e nem

na África do Sudoeste
(Namíbia). Eles tentam
continuar como "um gru
po minósculo de estran

geiros privilegiados". Estas
foram a'! palavras proferi
das pelo presidente mo

çambicano Samora Machel·
aos delegados

.

de uma

conferência nesta capital,
sob ,o patrocínio da ONU.

Por isSo,· d.i�e,. "cremos
que é um erro falar em

soluções pacificas, quando
estamos em plena guerra".
Em seguida, Machel pediu
aos delegados dos 30 pai.
ses participantes que
apóiem a'> "guerras de li
bertação" na África Meri
d.ional.

Seu discurs o foi con-

Ôr

nossa visita.
,

Aprovados pela ABNT - Associação
Brasileira de Normas Técnicas

siderado, por alguns territórios, observando
observadores, como o pri- que os brancos são "colo
meiro tiro de umaofensí- nizadores, e não mino
va dos países militantes rias". Ele não vê, portan
para rejeitar as iniciativa'> to, qual a razão para que
de paz para os dois ter- se dê aos colonizadores
ritôríos sob os auspícios um status especial. Para
do Ocidente. Os delegados que se conserve o colonia
deverão redigir um doeu- lismo? Machel também
mento pedindo rigorosas rejeitou. qualquer partiei- '

sanções econômicas e mi- pação do governo minori
litares contra a África do tário branco da Rodésia,
Sul, para acabar com a chefiado por Ian Snith,
dominação branca na Ro- nas negociações para a

désia e África do Sudoes- transferência do poder à
te (a África do Sul é o maioria negra.
principal mercado comer-

cial da Rodésia e adminis- Juntamente com Ango
tra a Namibía), _ la, Zâmbia, Botswana e

. Machel disse na confe- Tanzânia, Moçambique
�ncia - inaugurada pelo faz parte dos "Estados da

secretário-geral da" Q�' linh.:il!.l de.�) 'frente"; que
Kurt Wâdheim - que �l;l apôia� os. ,tp.ovimentos
país constitui urna "fr(jH..1 gueriilhek:os5 contra os

teira entre os direitos hu- dois territêrios, O presi
manos e o fascismo". dente da Zâmbia Kenneth
Censurou o apoio ociden- Kaunda, inclusive, chegou
tal ao oferecimento de a dizer que existe um

"garantias aos d.ireitos da "estado de guerra" entre

minoria branca nos dois seu país e a Rodésia;

O Partido Trabalhista, que domina a

politica israelense há 29 anos,

poderá perder mais ou menos 20

por cento de suas cadeiras no Parlamento.

Tel-Aviv - Nas eleições de hoje, o Partido Trabalhista
israelense, há muitos anos no poder, poderá sofrer grandes
perdas. As pesquisa'! anteciparam uma dimínuição de até
20 por cento dos votos do partido - uma perda que
poderá deixar o governo em má posição para negociar um
acordo com os países árabes. O princi pal partido
oposicionista, o direitista Likud, também parece enfrentar
a perspectiva de perder algumas de suas 39 cadeiras,
Muitos eleitores, afirmam as pesquisas, votarão desta vez

em grupos dissidentes dos dois principais partidos.
Entretanto, embora não ganhe o governo, o Likud tem

alguma probabilidade de desbancar os trabalhistas, que
durante 29' anos dominaram a politica israelense, segundo
o tipo de coalizão existente atualmente.

Com 23 facções na disputa eleitoral, os votantes têm
possibilidade de fazer uma ampla seleção dss tendências
políticas. Mas a questão básica que enfrentam é, como de
costume, o conflito do Oriente Médio e suas eventuais
fõrrnulas de solução. O Partido Trabalhista encerrou sua

campanha prometendo entregar territórios ocupados em

troca de um tratado de paz com a mediação norte-ameri
cana.

Já os direitistas basearam sua camparíha fundamental
mente em questões de política interna - como a inflação
e a corrupção - e, num debate, o chefe do partido,
Menahem Begin, reafirmou sua negativa em ceder territó
rios ocupados da margem ocidental do Jordão corno parte
de um tratado de paz.

O fato é que a constituição do próximo governo pode
depender mais de dois partidos mínorítârios do que dos
principais. Um recém-chegado à política, Yigal Yadin, de
61 anos, abandonou seus trabalhos arqueológicos para
liderar um partido reformista que logo ganhou popularida
de, podendo obter aproximadamente 10 cadeiras no

Parlamento. O mesmo número poderá atingir o Partido
Nacional Religioso, fundado por um dirigente profunda
mente religioso, Zevukun Hammec. Ambos podem se

transformar. em associados indispensáveis de uma aliança
com os trabalhistas e com o Likud.

-

As quatro possibilidades principais de coalizão são: 1)
os trabalhistas com o Movimento Democrático pela
Mudança (MDC), de Yadin. Se ambos conseguirem uma

maioria parlamentar, poderão Se aliar e dispensar o PNR.
Neste caso, é muito provável a formação de um governo
presidido por Shimon Peres; 2) se os trabalhistas e o MDC
não conseguirem no mínimo 61 das 120 cadeiras, poderão
ser obrigados a convidar o PNR para o governo. Isto daria
considerâvd força às exigências do PNR em relação à
rnargem ocidental e a seus desejos de impor maiores
restrições religiosas à vida diária; 39 se o Líkud conseguir
menos cadeiras do que os trabalhistas, mas estes não

puderem se aliar com o MDC e o PNR, o Likud poderá
ser chamado a formar o novo governo; 4) se nem os

trabalhistas nem o- Likud puderem formar o governo,
novas eleições poderiam ser convocadas ou seria estabele
cido um chamado governo de midade nacional - que
incluiria os trabalhistas e direitistas. Isto implicaria numa

dissolução do gabinete.
.

Vidracaria StasEfiaenia
é O distribuidor exclusivo

dos extintoresApag

Há duas maneiras de você tratar da
sua saúde ou da saúde de seus depen
dentes.
Na primeira, você simplesmente es

quece que existe a Golden Cross e en

frenta a conta do tratamento com a cara

e a coragem. Você bem pode imaginar
os efeitos colaterais que isto pode acarre
tar e s6 nos resta lhe desejar boa sorte.
A outra maneira, mais saudável, é

você se associar à Golden Cross.
Você telefona para 22 - 7403 e pedea ,

visita de um representante. Acerta com

ele o melhor plano e fica tranqüilo, pa
gando aos pouquinhos a proteção que
terá para sempre. Para se associar, você
nem ao menos precisa se preocupar com
limite de idade ou exame prévio.
Mas Golden Cross também é indicada Pagando aos pouquinhos você não sente os efeitos da conta.

por muitos outros motivos:
Go/den. Cross não tem contra- Mas, querendo, você pode deixar de

indicação. Isto é, você nunca ficará �- lado todos esses conselhos e indicações e

mitado aos cuidados de um único médico seguir o doloroso tratamento do pa
ou de um único hospital. Você mesmo é gamento à vista.
quem escolhe o médico e o hospital de sua De médico e louco todo mundo tem

confiança, seja no Brasil ou no exterior. um pouco.
Golden Cross é de ação rápida .

Melhor seria dizer instantânea, porque
basta você· possuir um cartão de 'J,.as-

sociado da Golden Cross para ter ga
- Chame-DOSeE tome a decisãoda sua vida,

rantida a cobertura ·de todas as despesas
hospitalares, desde internação para os

casos mais simples até as cirurgias mais

complexas. Tudo já está pago com sua

contribuição mensal, inclusive as des
pesas médicas (até 5 vezes acima da ta

bela da Associação Médica Brasileira).
Rua Felipe Schmidt, 21 Sala 712·

Tel: 22-7403

Tanto os extintores APAG como a linha completa de
equipamentos contra incêndio fabricados pela Cia. Hansen
Industrial são distribuídos
com exclusividade por nós
para Florianópolis.
Visite-nos ou solicite a



- 7o ESTADO - 17 de maio de 1977

/

aca ou.
O Programa de Integração Social- PIS - surgiu

para assegurar a participação de todos os-empregados no
faturamento das Empresas que operam no Brasil.

Uma participação equitativa, independente do
tamanho da empresa ou do fato dela dar lucro ou não.

O PASEP - Programa de Formação do Patrimônio
do ServidorPúblico - foi criado para beneficiar os
servidores públicos civis e militares e os empregados das
empresas públicas, sociedades de economia mista
e fundações.

'

Seus propósitos e objetivos eram, idênticos aos do
PIS: criar um patrimônio para quem' trabalha.

.

(

As finalidades do PIS e do PASEP estavam sendo A união de todos em torno de um.
I

amplamente cumpridas. E isto qualquer brasileiro pode bem comum.
'

comprovar.
'

Isto, sim, significa uma redistribuição justa, pois
- Mas era preciso melhorar ainda mais, e na beneficia o trabalhador de rendamais baixa.

reformulação dos conceitos, criar meios de alargar o campo' ,Essamudança vai fazer com que seja possível , ,,'

de ação dos dois Programas, de 'forma a dar boa <iualiaade '�t'
�

capit31izâr'a correçãomonetária proporcionando um grande ',,'.

vida do homem brasileiro. aumento nas qüotas de participação,o que é uma das
E foi com este sentido de elevar o patrimônio de

'

principais metas do PIS/PASEP.
cada trabalhador que o Governopromoveu a fusão dos

"
Para que aquele que ganhamais possa ajudar a

, dois fundos. quem ganha menos, ao mesmo tempo que aumenta o seu

O PIS/PASEP tornou-se o maior fundo de património.
participação, sem similar em qualquer parte do mundo. E a forma de todo brasileiro bem sucedido fazer
E transformou-se num instrumento real de distribuição da ,justiça social com seus próprios meios, com seu próprio
renda nacional. dinheiro.'

Corrigidas as eventuais distorções, e aperfeiçoado o Mesmo aqueles que têm direito à retirada de um '

sistema, reduzem-se os custos operacionais e conquista-se salário-mínimo em forma de abono salarial, também
um aporte financeiro-que resultará em sensíveis benefícios formarão seu patrimônio, através da acumulação das
para todos. 'qüotas de participação que serão creditadas

Sem entrar com um só níquel o trabalhador anualmente.
'

aumenta seus rendimentos e suas qüotas de Semear, sem pressa de colher
participação. Por tudo isso, é importante que fique bem claro

Um salário amais para quem que o PIS/PASEP é um-programa a longo prazo, sem ,

mais precisa "

,

_'

características imediatistas. •

� U' "

O total dos depósitos arrecadados em todo País é '

A retirada, a cada ano, dos, rendbnentos ou mesmo

rateado, vez por ano, entre todos os trabalhadores dos juros,é um avanço desnecessário naquilo que deve ser

cadastrados no PIS/PASEP. O rateio é proporcional ao a garantia de tranqüilidadeno futuro. ,

.

d cad 'b e d Mesmo quem ganha de -·2 a 3 salários-mínimossalário e ao tempo de serviço e a um, so rorma e
mensais, poderá chegar à aposentadoria com um

J
qüotas de participação. ",

, Dentre as inúmeras melhorias criadas em patrimóniorespoitável, suficiente até para a abertura de

função do PIS/PASEP, uma delas é de grande /
um negócio por conta própria.

alcance social: o abono salarial.
.

A missão está sendo eumprdda
Assim, os trabalhadores com mais de

_

'

O PIS/PASEP age como fator de
5 anos de cadastramento no PIS/PASEP, e que integração social, atendendo a todos os

tenham recebido, no ano de 1976, até 5 salários- trabalhadores de forma justa, equitativa
'-mínimos por mês, terãodireito ao abono anual beneficiando o País, as empresas e, sobretudo,
equivalente a um salário-mínimo regional.· o trabalhador.

Essamedida atingirá aum contingente
"

Porque o Governo e todos nós
de mais de7 milhões de trabalhadores, número sabemos que é impossível desenvolver sem
que crescerá àmedida em que os participantes plena justiça social.
do fundo venham completar 5 anos

' Somar E este é o caminho mais curto.
de participação. ,paradividirmelhor. Vamos caminhar pOf ele.

\

, /

:tafBANCO DO BHASIL
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8 - Esportes
do possível, a nova tabela do campeonato.
O final desta fase está previsto para 19
de junho. A chave 6, que tem �
a Chapecoense, indicada por sorteio sábado. à
noite em Chapecb, inicia somente no domingo,
já com o clássico entre

Avai e Figueirense. Com a desistência do
Ferroviário, a chave F vai conceder uma folga
a cada rodada. Na primeira, programada (Xira amanhã,
sobrou o Comerciário.

o ESTADO -17 de maio de 1977

A TABELA DO
CAMPEONATO

Carlos Renaux
A vai

CHAVE D
22/05/77 - la. Rodada

x Chapecoense
x Figueirense

2a. Rodada - 22/05/77
x Avai
x Carlos Renaux

3a. Rodada - 29/05/77
x Carlos Renaux
x Figueirense
RETURNO

la. Rodada - 05/06/77
.

x Carlos Renaux
x Avai

2a. Rodada - 12j06/77
x Chapecoense
x Figueirense

3a. Rodada - 19/06/77
x Avai
x Chapecoense
CHAVE E

la. Rodada - 22/05/77
x Internaciondh
x Joinville

2a. Rodada - 29/05/17.
x Marcilio Dias
x Palmeiras

3a. Rodada - 05/06/77
x Marcilio Dias
x Joinville

Chapecoense
Figueirense

Avai

Chapecoense

Chapecoense
Figueirense

Avai
Carlos Renaux

. Carlos Renaux

Figueirense

Palmeiras
Marcilio Dias

, Internacional
Joinville

Palmeiras
Internacional

RETURNO
la. Rodada - 09/06/77

Para sanar os problemas disciplinares
que, segundo a diretoria, são as causas
do parco rendiinento da equipe nos

últimos jogos, foi apresentado à comis
são técnica, ontem à noite, o novo

diretor de futebol do Figueirense, José
Carlos Carneiro. Hoje haverá uma nova

apresentação, desta vez para' os jogado
res, que de imediato tomarão conheci
mento da filosofia de trabalho do ho
mem.

- A condição princi pal para meu
trabalho, da qual não abro mão, é a

disciplina em todos os setores.
Carneiro foi diretor' de futebol do

Juventus de Jaraguá do Sul durante
quatro anos e do Hercílio Luz, em 73.
No início deste ano, foi removido para
Floríanópolís ; é fiscalda Fazenda - e

agora convidado a ocupar o cargo de
diretor de futebol. .

Na verdade, o cargo foi bipartido.
Carlos Cesar Souza que vinha desempe
nhando a função, continuará como o

responsável pelas relações com outros

clubes, contratação de jogadores e elabo
ração de contratos. "Fle viaja muito e é
advogado", explica' o presidente Newton
Szpoganicz.

Carneiro ficará encarregado de com

parecer ao campo, reunir-se com ?
técnico, preparador físico e supersísor, e'
de observar o rendimento técnico e

Internacional
Join v ille

Marcilio Dias
Palmeiras

Marcilio Dias
Joinville

Juventus (JS)
Juventus (JS)

Paysandu
Folga: Comerciário

Comerciário
Juventus (RS)
Folga: Paysandu

Paysandu
Juventus (RS)
Folga: Operário

Comerciário

Operário
Folga: Juventus (JS)

.

disciplinar da equipe, '.'0 que não pudei
fazer durante o dia, farei à noite",
adian ta o novo diretor.

.

Desde março, José Carlos Carneiro
vem observando o time do Figueirense.
"Só não acompanhei dóis jogos pelo
campeonato", Suas conclusões: "Para
mim existem coisas erradas. Como está
atuando, a equipe não corresponde ao

nível do plantel. Isto todo mundo está
vendo e a hora de consertar é agora".

, Ontem mesmo, enquanto os jogadores
faziam exercícios físicos, Carneiro falava

.

ao técnico Áureo da sua intenção em

reunir-se com os jogadores. � -possível
que este contato seja feito individual
mente, dependendo do carnê da segun
da fase, na tentativa de conscientizar os

jogadores de suas funções dentro do
d enco e do clube.

O presidente Newton Szpoganicz
admitiu que as atuações da equipe estão

preocupando muito a diretoria que resol
veu colocar um demento em co��tp
permanente junto ao time para depois
pensar em outras soluções.

Somente apôs o contato do novo

dirigente com o. técnico e com o elenco,
a di,retoria decidirá sobre novas contrata

ções. "Primeiro nós vamos ver o que
estamos precisando, para depois decidir
a respeito de contratações para a segun
da fase do cainpeonato".

_CAIXAECDNÕMICA
FEDERAL

TESTE No. 335

(RETIFICAÇÃO DE RESULTADO)
Na forma do que determina o artigo 18, da Norma

Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, a Caixa
Econômica Federal comunica que na relação de ganhadores
do Teste No. 335, publicado no dia 03.05.77, foi incluído
o seguinte ganhador, cuja reclamação foi julgada procedente
pela Comissão de Julgamento de Reclamações:

SÃO PAULO
COO. REV.
21.Q1902

No. CARTÃO
365164

Com esta inclusão Ü' rateio para' cada aposta vencedora
passou a ser de Cr$ 126.649,59 (cento e vinte e seis mil,
seiscentos e quarenta e nove cruzeiros e cinquenta e nove

centavos), em vez de Cr$ 127.205.08 (cento e vinte e sete

mil, duzentos e cinco cruzeiros e oitá centavos).
.

O Pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do
.dia 17.05.77, na Ru a Gal. Gaspar Outra, 361 - Ed. Da.
Olga.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do, dia
17.05.77.

Observação: Não haverá pagamento df/' premias em dias

�
destinados à prestação de contas dos Revendedores.

ADVOGACIA TRABALHISTA,'
CIVIL E TRIBUTÁRIA

Drs. Augusto Cesar Seara Guimarães e

Marco Aurélio Moreira'
,ADVOGAI)OS

Rua dos Ilhéus, 8- Ed. Aplub, sala 92 - Fone
22-6447

x Palmeiras
x Marcilio Dias

2a. Rodada - 12/06/77
x Internacional
x Joinville

3a. Rodada - 19/06/77
x Palmeiras
x Internacional

CHAVE F
,

la. Rodada - 18/05/77
x Operário
x Operário ....

Nenhum dirigente da Federação apareceu ontem à tarde

na sede da entidade, para divulgar aos clubes
e imprensa a tabela da fase semifinal,
que começa amanhã, somente com jogos

pelas chaves F e G, dos perdedores. Pedro Lopes,
diretor técnico da FCF, ficou dê viajar a

Plorianbpolís mas não saiu de Blumenau.
Carlito Nunes é que acabou com todo o encargo
de divulgar, n� medida

RETURNO Lages x Joaçaba
la. Rodada - 05/06/77 Kindermann x Guarani

, Operário x Juventus (JS) 4a. Rodada - 29/05/77'-

Juventus (RS) x Paysandu Guarani x Lages
Folga: Comerciário Joaçaba x Palmitos

2a. Rodada - 09/06/77 Xanxereense x Kindermann
Juventus (JS) x Comerciário 5a. Rodada - 10./06/77
Operário x Juventus (RS) Joaçaba ·x Xanxereense
Folga: Paysandu Kindermann x Lages

3a. Rodada - 12/06/77 Gúarani x Palmitos
Comerciário x Paysandu
Juventus (JS) x Juventus (RS)
Folga: Operário RETURNO

4a. Rodada - 15/06/77
la. Rodada - 05/06/77Comerciário x Operário Xanxereense Guarani

Paysandu Juventus (JS) x
x

Palmitos LagesFolga: Juventus (RS) x

5a. Rodada - 19/06/77 Joaçaba x
.. Kindermann

Juventus (RS) x Comerciârio 2a. Rodada r: 09/06/77
Lages Xanxereense

Paysandu x Operário x

Kindermann x Palmitos
Folga: Juventus (JS)

Guarani x Joaçaba
3a. Rodada - 12/06/77

CHAVEG Xanxereense x Palmitos
la. Rodada - 18/05/77 Joaçaba x Lages

Guarani x Xanxereense Guarani x Kindermann
.

Lages x Palmitos 4a. Rodada - 15/06/77
Kindermann x joaçaba Lages x Guarani

2a. Rodada - 11/05/77 Palmitos x Joaçaba
Xanxereense x Lages Kindermann x Xanxereense
Palmitos x Kindermann 5a. Rodada - 19/06/77
Joaçaba x Guarani Xanxereense x Joaçaba

3a. Rodada - �/05/77 LAGES X Kindermann
Palmitos x Xanxereense Palmitos x Guuarani

Meia cancha, única
dúvida para' o clássico

Ainda sem saber do adiamento' do i�ício da segunda fase do
campeonato para domingo, o treinador Emilson Pessanha apronta
W, ontem pela manhã e tarde, juntamente com o preparador
físico Dacica, um time para enfrentar a Chapecoense quarta-feira à
noite, na partida mais provável de ser marcada n3f tabel a, segu ndo
comentários que circulavam no estádio Adolfo Konder.

Pela manhã ele só esteve rapidamente no estádioJ mas chegou
inclusive a combinar um programa que estendia ate amanhã, na
hora do esperado jogo contra a Cha pecoense, O'programa marcava

fisica matinal com o preparador Dacic'7 e trabalhos táticos e

técnicos para a tarde, no gramado do proprio Adolfo Konder. E
foi seguido à risca, ao menos até o momento em que foi
conhecida a tabela na Federação, marcando o clâssíco contra o

Figueirense para domingo. :

O time do Avai, no entanto, resta hora, já. estava praticamente
definido, Apesar da volta aos treinos normais de Balduino e das
atividades ffsicas do zagueiro Carlos Eduardo. Como pequena
dúvida para sua escalação, restava apenas a liberação do lateral
Aripe do departamento médico. : .

A defesa' deve começar o claSsico,. desta forma e salvo
imprevistos, com Zé' Carlos, Orivaldo, Marcos, Veneza e Aripe, O
meio de campo, embora a possfvel recuperação final de Balduino e

os bons trabalhos em treinos de Geada e Beta Lúcio, poderá
formar com Lourival, Almir e Renato Sá. E O ataque, este bem
confirmad<} a menos que surjam lesões, está escalado com

Ademir, Neia e Lico, a formação tradicional. .

Quem garantiu todas ces;tas escalações ontem foi o próprio
treinador Emílson, e,mbora.�a;epois de saber que o primeiro jogo
pelo campeonato sera contra o FIgueirense tenha procurado mudar
suas informações anteriores. O técnico procurou desmentir a

definição da volta de Almir ao meio de campo, e manutenção dos
restantes, que vinham atuando nas últimas partidas da primeira
íase do campeonato. :

O objetivo era o de iniciar um clima de suspense para o

claássico, provavdmente, e estimular para os treinos todos 00

jogadores, As desculpas para a mudança de opinião foram as
evasivas explicações tradicionais:

- O dássico é domingo, até lá muita coisa pode acontecer.

OPERARIO
Juventus (JS)
Folga: Juventus (RS)

5a. Rodada - )0./06/77
X Juventus (RS)

. x Paysandu

19/05/77
x Juventus (RS)

2a. Rodada - 22/05/77
x Juventus (JS)
x Operário

3a. Rodada - 25/05/77
x Comerciário
x Juventus (JS)

4a. Rodada - 29/05/77
X Comerciário
x Paysandu

Luis Carlós,
novo problema

O meia cancha Luis Carla.
foi expulso pela terceira vez

este ano. A-última foi sábado à
noite, em Chapecá. Quinta-fei
ra, ele será julgado e deverá ser

suspenso, ficando fora do iní
cio da segunda fase do campeo
nato. Em seguida, será julgado
novamente, sendo provável uma
nova suspensão•.

Somada com a impossibilida
de de Helio Pires - desta vez

ele sofrerá uma operação num

rim �, ausência de Luiz Carlos
faz o técnico Áureo perder
definitivamente suas aspirações
de armar o time idealizado por
de. "Agora vou ter que fixar
um time e deixar. Ou dá ou

desce".
O treinador não acredita; no

entanto, na necessidade da con

tratação de reforços imediatos.
"Tem o Moacir, o. Sidney e o

Doval". E' ainda Rubens Paraná
que deverá ser lançado pela
meia direita, embora Aureo faça
sérias restrições a lentidão do
jogador. :

Hoje, o têcníco pretende
definir a equipe que inicia o

campeonato. Ele marcou um

coletivo para as 8h30m e à
tarde é provável que haja

J outro, ou então um treino
forte com bola. :

Áureo creditou ao excesso
de entusiasmo dá Chapecoerse
as causas da derrota de sábado
passado, no estádio fndio Con
dá.

SINTESE / INTERIOR
CONTRATAÇÃO
Itajaf - No Marcflio Dias, as

novidades são as contratações
de Catarina, ponteiro esquerdo
e Que é irmão de Beta Fuscão,

e a liberação pelo departa
mento médico dos atletas Sa
rnara, Carlinhos e Parazinho,
que estavam lesionados.

Por sua vez, o .centro avante
Careca desmentiu as noticias de
que tivesse agredido o treinador
Joel Castro, no jogo contra o

Cornercíãrio, "Houve apenas
. uma discussão, porque estáva-
mos no 'mesmo banco".
MF;LHORlAS
, O:iciúma - O desfalque do
Comerciário para as pnmeiras
partidas da repescagem será o

ponteiro Derly, que submeteu
-se a uma cirurgia no joelho e

ficará de fora durante um mês.
Por outro lado, o .estádio Heri
berto Hulse ganhou uma 'noVa
cobertura. nas arquibancadas e

nas gerais, por ocasião da pas
sa�m doo seus 30 anos. No
inicio da semana, a· diretoria

Ferreira
-

por Daltro Meneses,
que disputa o campeonato gaú
cho.

DIRETORIA
.

Maflll - Embora a diretoria
do Operário se resuma a apenas
dois elementos - o presidente
Tadeu Munhoz e o preparador
Werner - nos' próximos dias
será desencadeada uma campa
nha em benefício do clube,
pua arrecadar fundos com vis
tas "a melhorar a equi pe para
desfazermos a má impressão
que ficou da repescagem". Q;
treinamentos continuam inten
.sivos � duas horas por dia -

para que a equipe levante a

moral,
NOVIDADES

Brusque - No Paysandu, as
novidades do inicio de semana
fomm a contmta9ão de Helio
Rosa, em substitwção a CaÍlce
lier (que pediu demisslfo) e as

poS5{wis, contratações do golei
ro Brasuia, d,o meia cancha
Jorginho e de Dirceu Alves.

contratou o lateral Valdeci, pa
ra solucionar o problema da
quela posição. Contatos estão
sendo mantidos com vistas a

compra ainda esta semana de
um ponteiro esquerdo e de um
meia cancha.

REFORÇOS
, J8laguá do Sul - O J uven

tus de JS contratou dois refor
ços para a res�cagem Dorval,
do futeb o! gaucho e Britinh o,
do· extinto Grêmio Brasiliense.
O técnico justificou a contrata

ção de Brítinho dizendo que
"ele dará maior estabilidade à
meia cancha, setor que vinha
comprometendo as ·atuações da
equipe. '.

ORO'
Brusque - Depois de muito

buscado, indicado e procurado
a diretoria do ,Carlos Renaux
contratou o centro avante aro,
ex-Juventus de Rio do Sul e

que atualmente 'estava no Novo
Hamburgo. A. indicação para 'I
contratação foi feita'3 .NatanaPl

M;lionários sem dinheiro

Mais dois zagueiros
na agenda de Emilson
As contratações, no Avai,

embora sejam necessârias com

a maior brevidade possível, se

gundo o treinador Emilson
Pess anha, dificilmente serão
feitas antes de o campeonato
recomeçar, O: técnico esteve em

Porto Alegre neste último final
de semana assistindo partidas
no domingo, pela manhã e

tarde, a .procura de. reforços. E
emb ora tenha conseguido en

con trar um zagueiro central,
este talvez não seja contratado
antes do clássico de domingo.

O jogador que Emilson Pes
sanha viu e gostou é Silva, do
Cruzeiro de Porto Alegre. O
técnico do Avai presenciou sua

atuação na partida do Cruzeiro
contra o Gaúcho de Passo Fun
do e, dependendo da direção
.apenas, o jogador deve ser

contratado para seu elenco. Já
comunicou o assunto para o

vice de futebol Tertuliano Brito
e para o presidente Luis Carlos
Espfndola, ontem pela manhã,
quando retornou a Florianó
polis. li inclusive ,colocou à
disposição dos dirigentes 'uma

segunda opção, num zagueiro
do Ipiranga de Erechim (time
do interior gaúcho), mas que
preferiu não dizer o nome. .

Hoje, . porém, a direção do

Avai deverâ iniciar os contatos
para a provável contratação de
Silva. E'. também outros, com a

direção do Ipiranga, para o

.. caso de os acertos com o

Cruzeiro falharem e ser resol vi
da que o zagueiro desçonh ecí
do deste' time gaúcho passe a

ser o pretendido.
Outro assunto que a direção

do Avai também deve resolver
até hoje, é a situação do
centro avante Julio César; qu
segundo informações da dire
ção deve ser devolvido ao Grê
mio de Porto Alegre - clube

que o 'emprestou em princípio
até o final da atual temporada.
O jogador, ontem à tarde no

estádio Adolfo Konder, mostra
va-se insatisfeito com os rumo

res de sua dispensa, embora já
a tenha aprovado, porque está
com uma lesão que no Avai
não existe possibilidade' de cu-

ra, por. 'falta de equipamento
no departamento médico: de
garante 'que nenhum dirigente
foi lhe procurar, e· não acha
este procedimento justo:

- Mas aqui no Avai parece
que é assim mesmo pois, sem

pre que surge um problema, o

interessado é o �ltimo a ser

informado das; decisões oficiais
tomadas.

FIGUEIRENSE
\

Indisciplina é a causa

dos maus resultados

SUBORNO
Mafra - O presidente da

Liga Mafrense de Futebol, W.il
san Buch convocou para ama

nhã uma reunião extraordinária
de diretoria para investigar um
caso de suborno ocorrido na

entidade. Segundo comentários
(pois nada foi revelado) houve
uma tentativa de adulteração
no livro de regstro do livro dos
jogadores, atraws do aliciarnen
to de um funcionário. :

PROBLEMAS
Blurnenau - Para o início

da rodada, Q técnico Lauro
Búrigo está com três proble
mas: Gilson, que está resfriado,
Wandeir com problemas nos

joelhos e Waldir, goleiro reserva
com estriamento muscular. Por

.
outro lado, a diretoria continua
procurando reforços: .um za

gueiro e
.

um Gentro avante.
Caco e Jorge Luis não atuarão
na primeira partida porque es

tão cumprindo suspensão auto
mática. :

Convidado pelo ex-jogadot que se tornou insuficiente até
Antonio Salum Filho para para o pagamento do aluguel
fuzer uma exibição contra do estádio e despesas de bo
uma sàeção de vetemnos ca- Ias, arbitragem e bilheteiros.
tarinense, e anunciadoo como E o promotor, que ;>as!DU ,

o Milioriarios - formado por cheques sem fundo ja para
ex-jogadores de sdeção brasi-' cobrir est39 despesas, desapa
leira - a equipe de veteranos' receu ontem de Flonanópdis,
do Flamengo do Rio, come-. delConhecendo as restantes da
çou a' ter problemas em Flo· empreitada..·.
rianópolis depoiS de vencer Como consequência, o .nUS
no domingo o amistoso por to do Flamengo que deveria
um a zero, no estádio Orlall" receber Uma quota de quaren:
do Scarpelli. : ta mil cruzerros e mais as

A arrecadação do espetácu- .despesas dC estadia e transpor
lo rendeu apenas pOuco mais te, ficou sem condições ne
de 13 mil cruzeir00, Quantia nhumas ele até retomar ao

Rio de Janeiro, e·ainda sem
ter dinheiro algum como lu
cro pela apresentação. :

Não fOi feito o pagamento
dos alojamentos reservados no

Hotel Ivoram, não foi ElIga a

quota dos quarenta mil cru
zeiros, e nem mesmo o ôni
bus que transportava a delega.
ção, cujo motorista· negava-se
ontem a fazer a viagem de
volta ao Rio. :

Ont em ao fi,na} da tarde
alguns jogadores do mi>to do
Flamengo já procuraram con
tato com o prefeito de Floria
nópolis, enquanto suas baga-

gens permaneciam qloqueadas
elp um dos apartamentos dó
Hotel Ivoram. Os jogadores
também reclamavam d.e Jàlta
de 1 ugar para, .dormir'a noite:
que se aproximava, e princi
palmente do promqtor do
malogrado amistoso, Antonio
Salum Filho. .

A 'FCF, que autorizou o

jogo no Orlando Scarpelli em
bora as nega tivas anteriores
da direção do Figueirense,
não tomou conhecimento do
problema, pois nenhum diri
gente compareceu à sua· sede
ontem.

Resultado provisono do Concurso Teste No. 337,
apurado em 16/05/77. Total líquido a ratear: Cr$ 34.
229.592,75 - 339 apostas ganhadoras com 13 pontos,
cabendo a cada uma Cr$ 100.972,25.

DISCRIMINAÇÃO DE APOSTAS GANHADORAS
POR ESTADO

ALAGOAS.
AMAZONAS
BAHIA ..

BRASltlA .

CEARÁ
ESP(RITO SANTO
GOIÁS .....
.MARANHÃO '..

MATO GROSSO
�.4INAS GERAIS
PARÁ
PARA(BA ...

PARANÁ
PERNAMBUCO
PIAU(
RIO GRANDE DO NORTE
RIO GRANDE DO SUL
RIO DE JANEIRO
SÂNTA CATARINA
SÃO PAULO ....
SERGIPE

.2
· 1
17
.7
.3
.5
.5

' •. 3
. '. 7
36·
11
.2,
24
.5
· 1
· l'
18
38
· 1

.151

.. 1

De acordo com o artigo 19 da Norma Geral dos

Concursos de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de

10 dias, contados a partir desta data, para reclamações.. as
.

quais deverão ser apresentadas na Rua Gal. Gaspar Outra, 4

361 - Ed. Da. Olga, até o dia 26/05/77.
I

'

Não serão aceitas reclarnações por via postal.
O número do bilh.ete vencedor no Estado de Santa

Catarina é o seguinte:
COD.REV.
:l0-10012

No. CARTÃO
919959

Entre na brincadeira
·mals refrescantequeexiste.
Nas tampinh'as de Coca-Cola ·e Fanta.
Nas revistas em quadrinhos da Abril .

..
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Falta de, público
cancela peça de teatro

REUNIÃO

Embaixador da
Nigéria visita
indústrias
no Vale

REGISTRO S/umenau
�il._.....

e Corresuondentes sediar
•

vaI

encontro

de hospitais
Blumenau (Sucursal) - Para lançamen

to oficial do V Encontro de Hospitais do
·Brasil, na cidade de :Blumenau, esteve
-sâbado mantendo os últimos contatos
com os diretores da; hospitais desta
cidade, o presidente da Associação dos
Hospitais de Santa Catarina, João Carlos
_MaulilIer, onde no salão de audiência do

Brusque (Sucursal) - O embaixador da

Nigéria para o Brasil, príncipe Babaotunte

Ayorend Sayni, acompanhado de alguns
assessores visitou, ontem a cidade de

Brusque em viagem que qualificou "de

conhecin1.ento de know-how brusquen
se" .

O
. embaixador chegou à cidade, por

hospital. Santa Isabel, recebeu a imprensa, volta das 14 horas e após ser recepciona
e convidados especiais. Segundo João do pelo prefeito Alexandre Merico, visitouCarlos, "BIumenau foi escolhida parasediar este encontro, pela maioria dos as dependências da Empresa Irmãos Krie

partícípantes do IV Ercontro, que se ger, ligada ao vestuário, ii Tecelagem São I

realizou no- norte, na cidade de Fortale- Luis, Felpudos Fenix e Fundição Hércu-
za".

les, empresas ligadas aos setores de con-

fecções, tecidos e metalurgia.
Segundo fontes oficiais, o embaixador

Sayni é sócio de algumas empresas do

mesmo ramo, na Nigéria, e sua visita tem

fins comerciais. _, ,

Antes de chegar em Brusque, o embai

xador nigeriano já havia visitado vários

Estados brasileiros e as cidades catarinen

ses de Joinville e Florianópolis, para onde
regressou após sua visita a essa cidade.

Sayni esteve acompanhado por três

consultores brasileiros da Empresa
Tecnow - Tecnologia e Serviços Ltda,
que tem filial em Florianópolis, o intér
prete Michael Corbett Júnior e o empresá
rio nigeriano Chief And Bossey, que
também veio "conhecer o Know-how

brusquense" .

,
Com este encontro vindo para o sul,

.todos <aguardam que a participação seja
macIÇ.a, urna ve: qoe grandes temas serão
debatidos e diversas normas serão toma
das, principalmente _pata aumentar o rela
cionamento h�j)itaJS..pacientes, entidades
seguradoras e INPS.

'

-"Em Santa Catarina, a situação dos
hospitais não está boa, mais existem
Estados que ela estâ ainda pior", acrescen
tou - "mais dentro dos primeiros meses
tudo estará resolvido e normalizada a

relação entre associações e hospitais".
'

Aproveitando sua estada em Blumenau.,
João Carlos Maurill er, ��cipou de peles
,tra mínístrada no audítôrío do Hospítal
Santa Isabel, como parte da semana de
enfermagem.

PENITENÇIÁRIA
,

Chapecó - Assumiu a dire

ção da Penitenciâría Estadual
de Chapecó, o capitão da

polÍcia Militar Rui Tramon
tin, em cumprimento ao de
ereto assinado pelo Governa
dor do Estado. Tramontin
substituiu o tenente Nilton
doS Santos Filho, transferido

para Florianópolis, onde co

mandarâ uma companhia da

polfcia MilHar.

ARTES
B1umenau - Com a finali

dade de promover e incenti
var a criatividade doo universi

tários, o Diretório Central de
Estudantes.da Furb, em colá
boraçâo com a Galeria Aço
.Açu patrocinará entre 30 de
setembro e 30 de outubro
deste ano, 0.10. Salão Univer-

.

sitário de Artes Píâsticas, que
premi�á, em dinheiro, os me

lhores 'trabalhos. Exclusiva
mente para alunos da Furb, já.
estão abertas as inscrições p�
Ia a escolha do melhor cartaz
sobre 'o evento, que dará ao

primeiro colocado a quantia
de 2 mil cruzeiro s.

Criciúma - O diretório da
Arena de Criciúma estará se

reunindQ_'no próximo dia 23,
para, traçar as primeiras metas

de atuação, do partido duran
te este' ani:>;' A reunião será
desenvolvida na sede da So
ciedade Recreativa União Mi
neira, na Operária Nova.

'

VERBA
Lages �. Urna verba de 7

mi cruzeiros foi liberada pelo
Ministério da Educação e Cul
tura para a- creche Domingas
Biachi ni desta cidade.

.

Mobralteca
desenvolve
atividades
no Oeste

INDÚSTRIA Chapecó - (Sucursal) ,

Ai�ianguí ,- Uma nova Encontra-se em Chapecó
índústría do ramo madeireiro desde domingo urna unida
implantou-se em Araranguâ, de móvel do Mobral, a
com uma capacidade de- pro- Mobralteca, que está desen
dução de 500 metros de aber-: volvendo atividades cultu
turas é, esquadrias por mês. Arais.
indústria absorveu uma antiga
fábrica de molduras e abaste- Com a participação de

cem todo o mercado 'imobiliá- alunos de diversas escolas

rio do Sul, tendo já firmado do município, a Mobralteca
contrato com diversas eons- está fazendo apresentações
trutoras de -Cnciíuna e Ara-. artísticas de trovadores, de
ránguâ que estão implantando clamadores e cantores, além
conjuntos habitacionais na re- da exibição de filmes e

gião,
. -

uma variada série de recrea-

I'ISCICULTURA ' ções.
/" 4p - Dois biÓ!-0goo da Ivany pavan: supervisorai
Acarpesc estiveram em Lages do Mobral, disse que a

.esta Semana tratando da i�ta- fínaíídade maior da Mobral

laÇão de um posto de pisei- teca é promover o cresci
cultura na área verde, 'situada mento cultural dos ínte
'junto a ponte de represa do .srantes das classes sociais
rio Caveiras. 'segrindéi o proje- menos favorecidas, e ao
to, a, cargo da Acarpesc, será mesmo tempo promovercapacitado com 11 tanques,
çom uma área superficial de sua integração.
200 metros quadrados cada A Mobralteca está esta-

'uln. Na primeira etapa serão cionada em frente a praça
desenvolvidas espécies como a Coronel Bertaso e permane
carpa 'e a tilapia e na segunda, cerá em Chapecó até dia

espécies nativas como a jun- 17. As atividades da unida-
i' diA, o cascudo e o peixe-rei. de móvel iniciam-se diaria

mente às 19 horas.

INDústRIA TItXTiL OESTE S/A
MONDAI - CGC. 85.21 7.404/0001·94·Sta. Catarina

ASSEMBLEIA GERAL EXTR�ORDINÁRIA

Convocamos os senhores acionistas desta sociedade,

para se reunirem em assembléia geral extraordinárla no

dia 28/05/77 às 14 horas, na sede social à Rua Alegre, 410,
em Mondai; SC, para d,eltberarem sobre. a seguinte

, ORDEM DO DIA:
1 - Re-ratificação da Assembléia Geral Ordinária, reali

zada aos 27 de março de 1977,
2 - Outros Assuntos de interesse social.

Mondai, 05 de maio de 1977,

A DIRETORiA.
Dir. Comercial

, Dir .. Industrial
\

oi

Florianópolis, 12 de maio de 1977. � J--:---_---�

SUPERINTEND�NCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

AVISO,
"

A SECRETARIA REGIONAL DE SERViÇOS GERAIS
E DO PATRIMÓNIO, leva ao conhecimento dos interessa

dos que no dia 31 de rnaio vde 1977, às 14,00 horas, no

Edifrcio I.NPS, 60. andar, Praça Pereira Oliveirà, em

Florian6pot'is, serão recebidas as propostas relativas à

TOMADA' DE PREÇOS No. 04/77, para instalação de

aiíarelhos de Ar Condicionado na Agência de ITAJAOSC,
O Edital completo e demais informações poderão ser

obtidos no local da abertura das propostas.

Esclar�cemos que as firmas participantes oevsrâc fazer

SUas inscrições no Registro Cadastral de Licitar, tes.

, '

CURITI·BA, ANO 1977

NOVAS INSTALAÇÕES ·DA REDE HOEPCKE

Localizadas na Rua Marechal Flo

riano, Vila Hauer, serão brevemente

inauguradas as novas instalações 'da

Filial Hoepcke do Comércio S/A na

capital do Paraná. A empresa desen

volve, a partir deste ano, o projeto de

concentração no ramo de máquinas
operatrizes, ferramentas, ferragens e

lrnplernentos agrícolas, desliqando-se
totalmente do varejo de utilidades e

eletro-domésticos.
A ampliação da rede, com nova e

moderna filial, vem oferecer ao vi

zinho estado paranaense condições
de dinamização no atendimento
desse importante setor de comerciali

zação dos produtos mecânico

metalúrgicos.
'-

"

I

I

'�

Neve escassa

chega e iá
,preocupa

Olltem foi o primeiro dia em'que..
fenômeno se 'manifestou e pleOCJllMl'l os
fruticultores dedicados as macieiras. É
que a safra não foi colhida�.

Lages (Sucursal) sempre esperadas na re-

Uma camada escassa de �ião. O que os pecuaristas
neve caiu ontem em São não esperavam assim de

Joaquim entre 8 e repente, era uma fraca
8h30mín, quando os ter- nevasca.

mômetros, marcaram 1 Em Lages, por voltas

grau negativo. das 9 horas da manhã, os

Os granizos, que. não. termômetros marcavam 3

chegaram a branqu ear os graus positivos e foram

campos e telhados preocu- poucos os que sairam as

param � população, que ruas no dia de ontem.

surpreendeu-se com nevas- Esse prenúncio de frio
cas em pleno mês de' i nstantâneo significa 'se-

maio. gundo as pessoas mais

Os pecuaristas, embora idosas da região, que o

não tenham tido atingidos inverno que se aproxima
os seus pomares e pasta- vai ser uma dos mais

gens ficaram apreensivos rigorosos dos últimos

porque a colheita damaçã anos.

está em fase final e isto" No final da tarde de

se voltar ocorrer, poderá .ontem, a temperatura
destruir o restante da sa- continu ava baixa na re

fra, que ainda não foi gião, com os termômetros

colhida. Nas pastagens, a- registrando em São 10a

penas as gramíneas seca- quim 1 grau positivo e em

rão já que as quedas de Lages 5 graus, às
temperatura e a ocorrên- 17h3Omin tendendo a bai

cia de fortes' geadas sãó xar àinda mais.
,

Joinvillee (Sucursal) - A sociedade Harmonia Lyra distribuiu

uma nota à imprensa na tarde de ontem, lamentando a falta de

público durante as apresentações da peça "A M,aia" com Maria

Della Costa e Leonardo Villar, dizendo que o público "não soube

prestigiar a presença destes dois grandes artistas do teatro

nacional, colocando Joinville entre as últimas cidades, em que' a

peça esteve �resente, em que o povo menos prestigiou em relação
a, municípios corno -Gramado, no Rio Grande do Sul e Sãó
,Francisco do Sul, cuja população é consideravelmente inferior a

Joinville".

O presidente da Sociedade Harmonia L�ra, Júlio Augusto
Wetzer, afirmou que esta é a segunda vei em que ocorre falta de

público para as apresentações teatrais em Joinvi1le. "A primeira -

explicou _: ocorreu no ano passado com a peça "Rainha do

Rádio", onde compareceram apenas 120 pessoas, Durante as duas

encenações de "A Mala" compareceram apenas 660 pessoas, o que
é deveras lamentável para uma cidade como Joinvi1le que é
considerada atualmente a cap-ital cultural do Estado".

Segundo ele, esta falta de público poderá evitar que outras

peças teatrais venham a Joinville. Disse que ninguém da diretoria

consegue entender o que está realmente ocorrendo com o público
de Joinville. "A impressão que temos a priori é que o povo está

regredindo culturalmente".
'

SUSPENSÃO
A nota acrescenta ainda que a peça "Gente' [ma é outra coisa",

programada para o dia 11 deste mês, foi suspensa face o baixo

índice de venda de ingressos antecipados - apenas 4 - e

divergências entre a produção e a direção. da peça teatral.

Esclarece ainda o documento que o elenco composto por Átila
lório, Iara Silva, Maria Quitéria, e José L. Paiva, chegou a

Joinville, às 16 horas, do dia do espetáculo, que estava marcado

para às 20h'30m, o mesmo acontecendo com a equipe técnica que
"riem sequer chegou a levar seu equipamento' para o teatro da

'sociedade, em, função de várias divergencias entre ,a própria
companhia de teatro".

Diz ainda a nota que parte do cenário necessário a apresentação
da peça, não acompanhou a equipe, principalmente os móve. r , que
em função do horário não era mais possível adquirf-Ior no

comércio local. "Diante disto -. afirma - para evitr r' a

apresentação de uma peça sem sua necessária estrutura, resolve mos

suspendê-la definitivamente
'"
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Instalação de rede causa

problemas,em Ita;aí," y'\ NOVO
ENDEREÇO

PARA COMPRAR
FERRO E AÇO

COMERCIAL GERDAU LTDA.
Rua João Meireles, 1.701

o prefeito Amilcar Gazaniga procurou acalmar a popula
.que a -concl usão da obra não vai crian
problemas no abastecimento pelomenos até o ano 2.010.

paralelepípedos e o acúmu
lo de areia, e barro em

dimensões acima das neces
sârias e sem os devidos
cuidados que prejudicam o

livre trânsito.
.

Para o prefeito AImil
'car Gazaniga"a, "os recla
mos pelas acumulações de'
bll!ro,. barulho I de máqui-.

nas e outros problemas,
-

de
modo algum preocupam a

prefeitura porque o objeti
vo é dotar a cidade de um

dos mais modernos sistemas
de abastecimento que vai
atender a população até o

ano 2.010 e dimensionada
para atender uma popula
ção de 450 mil habitantes.
A Coenco - En�enharia e

Construções dara toda a

rede, pronta e para servir a

população, dentro de um

ano. A rede tem um custo
estimado em 58 milhões de
cruzeiros.

Segundo a Casan, a atual
rede de distribuição de
água é extremamente defí
ciente, pela sua antiguida
de. AI guns bairros como

Fazendinha, São Vicente,
Cabeçudas e centro da cida
de, vem sofrendo constan-

. tes faltas devido a rupturas'
na tubulação.

A nova estação de trata
mento que está sendo cons

truída na localidade, de Es

pinheiros, sanará definitiva
mente os problemas. Mas
antes, advertiu o prefeito, a'
população terá que se sacri
ficar com algurls problemas
nas ruas..

Itajaí (Sucursal) - As
obras que visam a instala
ção de 160 mil metros de
.canos de água" para a rede
de abastecimento.da cidade
de Itajaí, é a causa princi
pal de uma série variada de
reclamações da população,
que julga descontrolada e

desordenada a remocão dos
Atende a consumidores
de qualquer quantidade de
Ferro e Aço para construção.
Ferros mecânicos.

, ,

.. Arames recozidos, ovalados,
galvanizados e farpados.
Pregos e Grampos.

AGRADECIMENTO E CONVITE PARA
MISSA DE 70. DIA

�
Grupo Gerdau

COMERCIALGERDAU LTDA.
filial Florianópolis

PADRÃO DE SERViÇOS GRUPO GERDAU
Rua João Meireles, 1.701 - fones 44-ü120 e 44-0956

A FAMIUA DE FRANCISCA MARIA NUNES, profunda
mente sensibilizada, agradece a todos quanto,de uma ou de
outra maneira, a confortaram neste momento de dor e

saudade, e convida para Missa que será celebrada no dia 18
do' corrente, quarta-feira, às 19 horas, na Igreja Matriz de
Biguaçu, em intenção a sua-bonlssima alma,

-

i !

Expressa, em especial, seu profundo agradecimento ao

médico, Dr. Maurílio Lopes da Silva, bem como a

funcionários do Hospital Celso Ramos, pelo carinho e

dedicação constantes, dispensados àquele ente querido.

SÃO MIGUEL 'D'OSTE, ANO 1977

NO�AS INSTALAÇÕES DA REDE HOEPCKE
. .

Localizada na rua XV de Novembro,
577, em São Miguel D'Oeste, deverá
ser inaugurada em breve a .nova filial

Hoepcke do Comércio S/A.
Com mais essa loja, a rede

Hoepcke estará desenvolvendo, a par
ti r deste ano, o projeto de concentra

ção no ramo de máqui nas operatrizes,
ferramentas, ferragens e implementas
agrícolas, desligandq-se totalmente
do ramo de utilidades e eletro dornés-:
ticos. ).

Ampliando sua rede nesse setor
básico da atualidáde brasileira, o

ramo mecânico metalúrgico,
Hoepcke do Comercio S/A leva ao ex
tremo oeste do estado sua participa
ção definitiva para o desenvolvimento
do extraordinário potencial dessa re

gião catarinense.

J'

'I.

HOEPCKE DO COMÉRCIO SIA 3
w
<O
:J
W

o ESTADO - 17 de maio de 19

Frio já motiva
I

camp'anha
Blumenau (Sucursal) - Municipio que sofre uma

das maiores afl uências do Estado, por suas condi

ções de' trabalho, Blumenau é um dos maiores

suportes econômicos de Santa Catarina, e bem
situado na escala nacional, tendo desta forma um

crescimento considerável, e desprovida de um plane
jamento adequado para suportar o fluxo. Conse

quência disto, a cidade ganhou uma periferia de
bairros pobres em condições, muitas, vezes, bastante
deploráveis.

.

Visando amenizar a situação destas famílias" a

Secretaria de Assistência e Bem Estar Social da

Prefeitura, iniciou uma campanha para angariai'
agasalhos junto a população. A campanha foi
iniciada junto aos colégios, sendo o Santo Antonio e

o Sagrada Família, os primeiros a serem visitados,
devendo se estenderem nos próximos diàs aos

demais A campanha terá como suporte de propagan
da palestra e instruções, junto aos alunos e

professores.
A- campanha deverá prosseguir até o dia 15 de'

junho, quando as roupas recolhidas deverão ser

distribuídas aos necessitados, através dos 19 Centros
Sociais da prefeitura e mais 6 núcleos a eles
vinculados. Especialmente para isto foi criada uma

comissão, que se responsabilizará pela triagem,
evitando que oportunistas não necessitados se

beneficiem, em preiuizo dos verdadeiros carentes.

.Sul promove
semana de lí.,gua,

,

Criciúma (Sucursal) - A Fundação Educacional de
'Criciúrna estará realizando entre os dias 23 a 27 deste
mes, a la. Semana de Língua e Literatur a, que s<:rá
ministrada por professores da UFSC, UDESC e escritores
c atarinenses.

10 curso será ministrado) no Campus universitário da
Fucri, o Bairro Pinheirinho iniciando às 8 horas e

terminando às 11 horas de cada dia
Segundo informou o diretor executivo da Fucrí,

professor Roberval José Alves; o curso objetiva "propor.
cionar aos partici pan tes, um maior desenvolvimento na

área de comunicação e expressão, já que as palestras
versarão sobre Literatura, Crítica e Jornalismo, Conto,
Poesia, Língua e Ensino e outros". .'

O número de vagas foi .fixado em 120 e as inscrições
poderão ser feitas 'de 16 a 20 de maio, no Departamento
de Comunicação e Expressão, no campus universitário. ou
no Departamento de Educação e Cultura, à Praça Nereu
Ramos. A taxa de inscrição para estudàntes é de Cr$
60,00 e para os não estudantes Cr$ 80,00.

No final' do curso serão oferecidos certificados ao�

participan teso

Enfermagem será

-reconhecida
Chapecõ (Sucursal) - Ercontra-se em vias de reconhe

cimento o· processo, dê constítuíção da Escola de
Auxiliares de Enfermagem de Chapec6. O idealizador da
escola, enfermeiro Sérgio Argus, esteve recentemente em

FI orianõpolis, onde manteve contatos com fontes das
Secretarias de Saúde 'e Educação, encaminhando a

documentação que pleiteia a oficialização da instituição.
A nova escola começará a operar dentro de algumas

semanas, assim que o Ministério da Educação, através .da
Secretaria de Educação do Estado promova seu efetivo
reconhecimento. Por ser de cunho profissionalizante, terá
a duração de 1.500 horas aulas, das quais 1.000 horas
serão de aprendizado essencialmente prático e 500 horas
de aulas teóricas.

Os alunos do curso farão no seu término um estágio no

Hospital de Colônia Santana, adaptando-se à enfermagem
psiquiátrica. . . .

A Escola. funcionará junto ao Hospital Santo Antonio,
em sala especialmente reservada e os alunos disporão dos
recursos do próprio Hospital.

'

De acordo com as previsões do enfermeiro Sérgio
Argus, dentro de dois anos

....
o setor de. enfermagem do

Oeste deverá estar parcialmente suprido, pois a primeira
turma de enfermeiros estará cmcluíndo o curso.

. As inscrições 'para os candidatos à auxiliar de enferma
gem serão abertas assim que o curso for reconhecido, "o

que não demorará", garantiu' Argus.
"1\ impiantaçao de uma escora de enfermagem em

Chapec6, é o �rimeiro' passo para a instalação de uma

futura faculdade', concluiu,
.

VEREADORES DE SÃO JOÃO
DO SUL_ SOLIDARIOS
COM EX-PREFEITO

Nós abaixo assinado, vereadores de São João do Sul,
estamos solidários com a pessoa do ex-prefeito; Quintiliano
João Pacheco.

Haja visto que conhecemos a longos anos, o seu trabalho
a' sua idoneidade, tanto na vida particular como na vida

pública, o ex-prefeito ,fez ótima administração nos quatro
anos de governo, e procurou junto com autoridades, civis,
mil itares e eclesiásticas e ainda junto a câmara municipal de
vereadores, exceto o vereador' José N. Serafim; trabalhar

.

com um clima de paz e tranquilidade.
A ele, São João do 'Sul muito tem que agradecer pela

paz e tranquilidade e pelas obras realizadas.
, Vereadores: João Alvim Teixeira, José Cardoso, José

Reginaldo Pereira: Noi Francelina Pereira, Manoel Oliveira

Cardoso e Edu Trajano Lopes.

EX PREFEITO DECLARA
, OUINTILlANO JOÃO PACHECO, ex-Prefeito de SÃO
JOÃO DO SUL, através deste meio, vem a público
esçlarecer a opinião, principalmente do seu rnunicfpio, que
as noticias veiculadas em alguns jornais, a respeito de sua

administração, e vida particular não passam de obra de

elementos mal intencionados, eternos agitadores, demago
gos, que procuram atacar chefes de famíl ia de passado
limpo e sem mácula, com o propósito único de captar
prestigio, sem" se importar com as consequências que
poderão advir com tais notícias.

.

São João do Sul, 14 de maio de 1977
Ouintiliano João Pacheco
ex-Prefeito Municípal de

São João do Su II
�---------_._----------------------------------------------------------------------------------------�------------------------------------------------------�----------------
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Choque de trens
no Rio: 9 mortos
e '101 fe'r·idos.

Rio - o .avanço de um sinal

e possíverJfalhano sistema de'
freios estão sendo apontadas
corno as causas do choque de

dois trens, ontem de manhã na

estação de Comendador Soares,
e que resultou na morte de

nove pessoas e ferimentos em

10 outros passageiros. Este foi
o segundo acidente ocorrido

neste ano: o outro, há dois

meses, em Tomás Coelho, cau
sou ferimentos em 120 passa

geiroS,
O diretor da Divisão Espe

cial Subúrbios do Grande Rio,
coronel Carlos Al oisio Weber,
que esteve no local do acidente

em companhia do presidente da

RFF, coronel Stanley Fortes

Batista, disse que "por enquan
to só podem os confirmar o

avanço do sinal, embora a: falha

nos freios também tenha ocor-
.

rido já que o maquinista, Ro-

berto Boanova Filho; do. trem
UDJ-IO, tenha avisado que ia

bater e depois pulou da compo

sição:'.
Na linha 2 (descida) estava

parado naestaçâo de Comenda

dor Soares o trem prefixo
WDJ-201, cujo maquinista era

Mauro Sergio-Abreu �osta, que
aguardava ordem da cabine de

comando para entrar em tráfe

go com destino a Nova Iguaçu,
onde pegaria mais três vagões, e

daí até D. Pedro II, quando
por volta de .5h50m, entrou na

pia taforma a composição
UDJ-10 que havia saído de Ja

peri 40 minutos antes,

A composição que vinha de

Japeri conduzida por Roberto.
Boanova Filho estava inteira

mente lotada quando bateu na

traseira do WDJ- 201, enga
vetando o carro-motor (o se

gundo da composição) no cãr

ro-comando (o primeiro), No

choque com a composição va

zia - a que estava parada em

Comendador Soares - os passa
geiros que viajavam na frente
do carro-mator, tiveram morte

instantânea, enquanto o pânico
que se seguiu foi responsável
pelos ferimentos nos demais.

O agente da estação, José
Mario, imediatamente providen
ciou a vinda de bombeiros do

quartel de Nova' Iguaçu, ao

mesmo tempo em que eram

acionados todos os hospitais de
Nova Iguaçu, além do Getúlio
Vargas, Rocha Faria, Salgado
Filho e Sousa Aguiar, da capi
tal, Os primeiros feridos foram
atendidos na clínica médica
Santa Teresinha, próximo a es

tação, enquanto os mais graves
eram transportádos não' só em

ambulâncias como em viaturas

policias, para Nova Iguaçu, .

No local morreram Custódio
Cunha de Oliveira, Ana Lucia

Trindade, Armando. de' Sousa,
Otávio Luis Rosa, Onofre Go
mes da Silva, Marina Amorim
Maia, No necrotério de Nova

Iguaçu até o final da tarde de
ontem ainda não tinham sido
identificados os' corpos de dois

homens, um mulato e outro

preto, e(,uma mulher preta, Em
frente ao Instituto Médico Le

gal Afrânio Peixoto', em Nova

Iguaçu, a polícia militar foi'
obrigada' a isolar a área, em

vista da aglomeração de curio
sos, em sua maioria.

Embora sem querer de ime
diato apontar as causas do aci
dente, o diretor da Divisão Es
pecial Subúrbios Gnmde Rio,
coronel Weber, não relutou em

admitir. que a composição pro
cedente de Japeri avançou o

sinal de advertência que fica a

:.30 metros da estação, de Co
mendador Soares, os engenhei
ros, de urna das vítimas - José
Martins Loureiro - ouviram a

afirmação de que o maquinista
do EDJ- 10, Roberto Boanova
Filho, já vinha tendo dificulda
des em frear a composição des
de a sua saida de Japeri,

O próprio coronel Weber,
mais tarde, concordou com a

versão daquele passageiro, fri
sando .que 9 maquinista Boano
va, ao pressentir o choque, aler
tou os passageiros, gritando
, 'vai bater", e a seguir pulou do
trem em movimento. Essa ati
tude do maquinista resultou em
agressão contra ele próprio, por
parte do público que lotava as

duas plataformas de Comenda
dor Soares, Roberto Boanova
Filho; está desaparecido e Mau
ro Sergio Abreu, condutor do
outro trem, foi detido pela
guarda ferroviária, não sendo

apresentado à imprensa ..
O presidente da Rede Ferro

viária, coronel Stanley Fortes
Batista, que de longe assistiu a

toda a movimentação em Co
mendador Soares, cujo tráfego
foi normalizado por volta do
meio-dia, declarou que todas as

providências estão sendo torna

das para atender as vítimas e

seus familiares, Após informar

que a empresa concede às viú
vas urna pensão equivalente a

do INPS, o coronel Stanley
anunciou para breve urna mu

dança na legislação que i r;ege
esses casos.

A legislação de seguro, em

fase final de estudos, e a ser

submetida ao Ministério dos

Transportes, reduzira bastante
o encaminhamento burocrático
dos. processos de indenizações,
que atualmente tem a seguinte
tramitação: a vítima ou depen

. dente preenche um requerimen
to que é levado ao Departa-
menta Jurídico da RFF para o

.

cálculo da pensão, que sofrem

correção monetária no 'caso da
morte de menor que. trabalhe, a

farnflia receberá o equivalente
ao' seu salário até a data em

que ele completaria 18 anos,

aum�ntahdó em seguida para o

valor dó salmo-mínimo da épo
ca.

Nos casos de ferimentos gra
ves que acarretem.invalidez per
manente ou parcial, a vítima é
submetida a uma inspeção mé
dica para estabelecer, de acordo
com a lesão, o valor da indeni

zação a ser paga. Quando hou
ver mutilação, além da pensão
a ferrovia providenciará apare-'
lhos ortopédicos que serão tro

cados a cada· cinco anos, além
de anualmente dar urna impor
tância para a sua conservação.

Falta esclarecimento
Rio - Embora o Controle

de Tráfego Centralizado, que
comanda o movimento dos
trens suburbanos, tenha acusa
do que o trem UDJ- 10, avan

çou um sinal antes de se chocar
na estação de Comendador Soa
res, com o trem WDJ - 201, a

nota oficial expedida pela Rede
Ferroviária Federal não diz as

causas 'da batida, em que mor

reram nove passageiros e levou
a vários hospitais mais 101.

Esclarece a nota que "os de
partamentos de ,assistência do
ferroviário e jurídicos foram
instruídos pelo presidente da'
Rede Ferroviária Federal, de,
nos casos de óbito ou de feri
mentos, procederem, em cará
ter sumário, ao cálculo das, pen
sões e indenizações reajustá
veis".'

Rede Ferroviária Federal,,

'abriu inquérito para apurar a

responsabilidade do acidente"
que deverá estar concluído em
um mês,

.

As famílias dos nove 'passa-
geiros mortos dos de 101'
feridos no choque entre os

trens na estação de Comenda
dor Soares terão direi to à in
d�nização "num processo que
nao demora mais de 15, dias

. para ser concluído e que .con-
siste em pensão permanente e

reajustável- nos casos de óbito
ou pagamento das horas de
trabalho perdidas pelo acidenta-
do".

'

Os técnicos da Rede Ferro
viária Federal não informaram
quantos passageiros acidentados
receberam pensões mas .garan
tem "serem mais de mil, com

salários variados" bs que entra

ram com processo para recebe
rem indenizações. As vítimas
ou seus familiares, devem pro
curar o setor de saúde da Rede
Ferroviária Federal, "onde há
assistentes sociais para orientá

,

-los".
Com a chegada on tem de

mais três composições, de qua
tro vagões cada urna, a Rede
Ferroviária' Federal passou a ter
17 dos 30 trens encomendados
ao Japão e qúe circularão entre
as estações de Deodoro e D.
Pedro Il, substituindo os atuais

que operam na linha há cerca

de 2-0 anos.

As demais composições che
garão ao Rio no dü(25 (três
unidades, também de quatro
carros);em 6 de junho (mais
cinco unidades) e, encerrando a

encomenda da Rede Ferroviária
Federal, outras cinco unidades
em 12 de junho. Os novos

trens estarão operando normal
mente a partir de '15 de junho.

Volks cai num
riacho matando

/ pai e filho
Itajaí (Sucursal) - Um ho-:

mem e seu filho de 9 meses de
idade morreram afo-gados quan
do o Volkswagen em que viaja-

.

Varo caiu num riacho; na locali
"dade de Barranca, próximo a

Caroboriú. Um menino de 13
anos, que viajava no mesmo veí
cUlo, mergulhando várias vezes,
Conseguiu resgatar duas meninas
qUe se encon travam presas no

carro.

Edely Rodrigues, 39 anos,
Voltava para casa, depois de ter

paSseado em Camboriú com sua

famllia. Eram nove horas da ma
nhã de sábado quando Edely co

meçou a se sentir mal. Ele já es
tava próximo a sua residência,
em Barranca. Perdeu o controle

do carro que saiu pelo acos}íl
mendo, cai ndo num riacho, que no

local, tem urna profundidade de

2 metros,
O . motorista e seu filho, de

apenas 9 meses, Edely Rodri

gues Júnior, ficaram presos no

carro. Plínio Rodrigues, 13

anos, também filho de Edely,
conseguiu se salvar.iVeio à tona

e voltou para salvar duas meni

nas, até agora não identificadas,
que viajavam no mesmo carro.

O Volkswagen foi retirado,
juntamente com os dois corpos,
duas horas depois, Pai e filho fo

ram levados ao Hospital São Ju
das Tadeu, onde foram necrop
siados e liberados depois para: se

pultamento. .

Mac é autor dá bomba "

que explodíuno ,RS
-,

P,.Alegre - A Divisão da Polícia Federal de Santa Maria confir
mim ontem que existia a inscrição "MAC" (Movimento Anti-Comu

nista) num pacote encontrado no prédio do Centro Cultural, mas
após uma análise mais acurada, verificou-se não se tratar de urna

bomba de dinamite, mas de urna bem montada imitação, formada
por pilhas de rádio, canudos de plástico e fios vermelhos -,

Acondicionada em canudos, . envolvidos em papel grosso amare

lado, a falsa bomba deu a impressão aos policiais de 'serem bananas

de dinamite, levando a polícia a solicitar a presença de peritos de
Porto Alegre.. O diretor do Centro Cultura, teatrólogo Pedro Freire

Júnior, disse esperar que a polícia continue investigando "para iden

tificar os terroristas de direita, pois de qualquer maneira, a bomba,
falsa ou não, tinha efeito psicol ígicc intimidativo".

Embora classifique o incidente corno "brincadeira de mau gos

to", o delegado da polícía federal Tude Tupi Fonseca mostrou hoje
à imprensa a falsa bomba e disse que ela dava inicialmente a impres
são de ser constituída por três cargas de dinamite, t) que pela sua

perfeita imitação "deve ter sido montada por um radiotécnico ".

Mostrou também que havia a inscrição "MAC" (Movimento Anti

-Comunista) numa caixa' presa aos canudos - e que seria 'suposta
men te o detonador, O chefe de relações públicas do quartel-general
da 3a, Divisão do Exército, tenente-coronel Darci Píovenzano, infor
mou que o exército não divulgaria nenhuma nota oficial sobre o

caso, que ficou afeto à polícia federal,
O suposto artefato foi descoberto às 21h de sábado pelo contí

nuo Wanderlei Belmiro, que resolveu abrir o pacote que estava na

portaria desde o' dia anterior. Na véspera, sexta-feira, o funcionãrio
do Centro Cultural Paulo Kassel recebeu Um telefonema de manhã,
de um desconhecido, que disse ter esquecido um pacote no prédio,e
que passaria mais tarde para buscá-lo, À noite, o mesmo funcionário
Paulo Kassel, que guardara o pacote na portaria, recebeu um segun
do telefonema, de um desconhecido que disse ser "do Movimento

Anti-Comunista e que estava havendo urna trama aí, no Centro Cul

tura!", Naquela mesma noite, foi realizado um debate de estudantes,
jornalistas, chargistas e contistas sobre a cultura brasileira - a cidade

de Santa Maria, com um grande complexo universitário, tem urna

vida cultural bastante movimentada, com contínuas promoções de

shows, debates, espetáculos teatrais e palestras,

I�[ Floríanópolis Veículos S. A.

Necessita para admissão imediata de:

- Duas Auxiliares de Kardex
- Vendedores
- Eletricista para Veículos

Exiqe-se, dos elementos selecionados, comprovada experiên
aia. Local de entrevistas: Rua Santos Saraiva, 554 - Estreito
- Horário Comercial.

•
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BANCOCENTRALDO BRASIL.

OBRIGAÇQES DO TESOl}RO NACIONAL - TIPO REAJUSTAVEL
EDITAL DE SUBSTITUIÇAO

O BANCO CENTRAL DO BRASIL, tendo em. vista o dis

posto no artigo 2.° da Lei Complementar n." 12, de
08,11.71, e Portaria n.? 07, de O�Ol.77, do Exrno. Sr, Mi
nistro da Fazenda, torna público que Q Banco do Brasil S.A,
por intermédio de suas aqências, está autorizado a receber
.no período de 18,05.77 a 26.057'7, no horário de expe
diente normal para o público, OBRIGAÇÕES DO TESOURO
NACIONAL - TIPO REAJUSTAVEL, das modalidades nomi
nativa-endossável e ao portador, de prazo de 2 e 5 anos,

.

vencíveis no mês de JUNHO de 1977, para substituição por
novas Obrigações,
2. As pessoas físicas e jurídicas que desejem realizar a

substituição poderão optar por receber os novos títulos,
nas seguintes condições:
a) opçAO POR OBRIGAÇÕES DE PRAZO DE RESGATE

DE 2 ANOS· TAXA OE JUROS.DE 4% a.a.

• Valor de substituição: O valor nominal
reajustado vigorante no

mês de MAIO de 19-77
- Inícío da fluência de

juros e de prazo: Contados a partir
do mês de MAIO de 1977

15.05.79
Ao portador e
nominativa-endossável

b) opçAO POR OBRIGAÇÕES DE PRAZO DE RESGATE
DE 5 ANOS· TAXA DE JUROS DE 6% a.a.

• Vencimento:
• Modalidades:

- Valor de substituição': O valor nominal
reajustado viqorante no

mês de ABRIL de 1977

,- Início da fluência de

juros e de prazo: Contados a partir
do mês de ABRIL de 1977

15,04.82
Ao portador' e
nominativa-endossável

3, As Obrigações' a .serern substituídas .serão acolhidas

pelo valor nominal reajustado vigorante no mês de JUNHO
de 1977, acrescido, facultativamente, dós juros líquidos a

que fizerem jus.

- Vencimento:
- Modalidades:

4, Os juros não utilizados na forma do item anterior serão
pagos' pelas agências, do Banco do Brasil S, A. no mesmo

dia da entrega das novas Obrigações,
5. Para os fins previstos neste Comunicado, o Banco do

" Brasil S,A. somente acolherá os certificados representati
vos da quantidade de Obrigações a 'serem efetivamente
substituídas.

6, Os possuidores de certificados representativos de Obri

gações do Tesouro Nacional - Tipo Reajustável que não de

sejarem substituir inteqralmente a quantidade de Obriga
ções expressas nos mesmos 'deverão, antes de apresen
tá-Ias à substituição, provídenciar a normal subdivisão des
ses certificados junto àsaqências do Banco do Brasil S.A.,
de acordo com as instruções em viqor,

.

7, A importância em cruzeiros inferior ao valor de uma

Obrigação, decorrente do processo de substituição. será
devolvida pelo Banco do Brasil S, A., no mesmo dia da enc

trega dos novos títulos,

8, A apresentação das Obrigações fora do prazo indicado
no item 1 do presente Comunicado implicará na perda da
faculdade especificada no referido item.

9, Os certificados representativos das novas Obrigações
serão entregues pelas agências do Banco'do Brasil S,A,
entre os dias 01 e 03,06.77,

1.0. Nas capitais dos Estados a execução do processo de

substituição ficará a cargo das respectivas Agências-Centro
do Banco do Brasil S, A.'

Rio de Janeiro, 29 de abril de 1977.
DEPARTAMENTO DA DIVIDA PÚBLICA
a) Chefe de Departamento

Final de semana em Trêsacidentes e

duas mortes em Lages
Blumenau: 4 mortos Lages (Sucursal) - Dua� pessoas morreram e urna terceira' ficou

gravemente ferida em três acidentes automobilísticos registrados
neste domingo, Antonio Tadeu Ferreira, 23 anos, domingo à
tarde, voltava para casa após urna partida de futebol de campo de
bairro. Juntamente com seus companheiros de equipe, ele viajava
na carroceria, descoberta de um caminhão. Na localidade de
Coxilha, o veículo deslizou na beira -da estrada, O jovem, que
vinha numa das laterais, caiu e foi esmagado pelo rodado traseiro.

Na noite de domingo, por volta das 20h30min, registrou-se o.
segundo acidente fatal, O j ovem Ademir Nunes da Silva, 17 anos,
foi atropelado pelo táxi, placas RA-0059, nà Avenida Hercíl ia
Luz, no bairro Coral,Antonio Saulo Córdova, o motorista do táxi,
transportou o jovem para o Hospital Nossa Senhora dos Prazeres,
onde este faleceu momentos depois.

A menina Hortência Silveira, de apenas 5 anos de idade, foi
atropelada, na manhã de domingo, por um caminhão, placas
AO-5721, de Porto AI egre, em Macacos. Hortência desceu do
ônibus que faz a linha Urubici-Lages e ao cruzar a pista foi
colhida pelo cargueiro, dirigido por 'di da Silva, qúe mora em

Porto AI egre.

Blumenau (Sucursal) - Qua
tro pessoas morreram e sete fica

ram feridas em Blumenau neste

final de semana, No sábado;
Ebanir Francisco Pereira, de 43

anos, casado, residente à rua

Pomerode, foi encontrado mor

to no interior da Delegacia, on
de se' encon trava preso desde

quarta-feira por, denúncias de

seus familiares, de que teria es

trupado urna menor.
A polícia informou que Iva

ui; suicidou-se no momento em

(lUt os dd '1 ais detentos .eram le

;<-<103 oara o h3,- itual banho de

�(li, utilizanãc ,I "'.l' ':.pt'" cinta.

/,CIlJENTE
No domingo, um ',,\'t:;móveÍ

Maverick. placas de Curitiba e

dirigido pelo blu-nenauense Ar,

mando Laur, de 23 anos, atrop
elou três ciclistas na rodovia Jor

ge Lacerda, próximo a Gaspar.
No acidente os ciclistas Mau

ro Gerson, de 21 anos; funcion-'
ario da Agência dos Correios e

, Telégrafos de Blumenau, e. Iri

neu Boas, de' 23 anos; e ficou
.

ferido Wilberto Boas, que se en

contra internado, em estado gra-

ve, no Hospital Santo Antônio.
LUTA CORPORAL

Cinco pessoas foram interna
das com graves ferimentos, em

decorrência de urna luta corpo
ral em que estiveram envolvidos
com mais sete pessoas numa fes
ta religiosa. Valrnor de Brito, 40
anos, Alceu José Pereira, 23

anos, Orivaldo dos Santos, 23
anos, Ademir Lopes, 18 anos, e
Antônio da Silva, 48 anos, per
manecem sob cuidados médicos
no Hospital Santo Antônio.

A operária Marlene Descha
mps, de 20 anos, tentou suici
dar-se ingerindo urna quantidade
( , comprimidos, Ela permanecia
(1,1 estado de coma no Hospital
'..:lntc Antônio.

Na f'(· 170 t 'ó,vin-c l.C '1,"1

4 um ',-,_{>'J'L.. '.< ,_�C' d:le·�a:_ "«:a-
do pela polícia, mau.u Jv'�

·Manske,. de 35 anos, que, se

gundo seus familiares, sofria de

doenças mentais, A vítima foi
socorrida por um táxi, não resis

tindo, porém, aos ferimentos ao

receber os primeiros cuidados
médicos no Hospital San ta Isa
beL

Baile público __�m norma \

Mafra (Correspondente) --' O delegado de 'polfcía de .Mafra, Her-
cílio Nolli, fixou urna exigência básica-para qUem quiser realizar um
baile público: é necessário que tenha fins beneficientes. Explicando
sua atitude, o delegado disse que a medida visa diminuir o índice de
criminalidade. "Nestes locais, aglomeram-se pessoas que vão desde o

mais pacato cidadão ao mais exaltado e violento", disse Hercílio
Nolli. I

A partir de agora, a polícia iniciará urna série de "batidas", nos

locais onde comumente se realizam bailes. Os proprietários 'do local,
deverão ter à mostra o alvará de licença da polícia e-um documento
esclarecendo que a festa tem fins filantropícos. Em caso de falta de
algum destes documentos, obaile será encerrado imediatamente.

"Palco de frequentes brigas; que muitas vezes terminam em mor

te, o baile público não pode ficar isento da vigilância policial, deve
�er inspecionado com frequência, explicou o delegado.

Aqora diariamente de CRICiuMA A SAO PAULO
rrova frota de ônibus leito, diplomata AI R - BUS
da Auto ViacãoCatarinense.
Uma Viagem que deixará você imaginando. coisas.
CATARINENSE O TRANSPORTE CARINHOSO

CATA RINENSE

No imo d� seu CinqÜentené:i'iO�
. �\l

As lojas ASTOR. COI .ernorando o seu 10°' aniversário. estao con

cedendo descontos de 30% ,'m toda sua sofisticada linha-de
móveis e decoraçáo. Ou em 10 pagamentos, sem acréscimo, Eis a

oporturudade t!
Rua Jerônimo Coelho. 18 - Fones 22-3666, 22-4775, 22-5431.
Hua Lauro l.inhares. 252'- Trindade - Fones 33-1691 e 33-1388.
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Rua Gaspar Outra 90
Estreito r: Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEICULQS USADOS

PASSAT LS .... 1976
PASSAT LS .1975
VARIANT.... . ".1976
VARIANT. . 1972
CORCEL LUXO. . 1975
CHEVETTE . . 1975
CHEVE�TE. . 1974
KÓ 11M3 I STO , .. 1975
KOMBI STO 1974
1600 ..... .. . .. 1976
1500 1974
1500 1974
1500 . . . . . . . . . . : .. 1972
1300 1973
1300 1973
1300 1969

...

, .bra.nco polar
· branco Lotus

· Marron Savana
.....verde Guarujá

· ..... branco Everest
... branco Neve
.... branco Neve"
... branco t.otus

...... branco LotUs
· bege Alabastro

· .. marrom Caravella
· ... : ... verde Hlpple

. . . . azul Pavão
· .verrnelho Montana

... :.: azul Claro
......... . bege Claro

Possuimos toda ã linha VW a sua dísposíçào.
Veículos usados de qualquer ano e marca com a garantia
Ide Amauri Peças e Veículos Ltda

..

Temos o melhor plano de financiamento e credito Ime-

diato.
.

�.

·�f.orisa . ' .

.,...

" ,

..,

Uma Empresa integrante do Gl"lI.P_O Sul Brasileiro'

Santos Saraiva, 554 - Estreito
carros com GARANTIA DE REVENDEDOR

AUTORIZADO.

MAVERICK - Luxo , 1976.
MAVERICK - STO e Luxo 74 e 75

,

CORCEL - 4 Portas. . , 73 e 75 ;

BELlNA .. "

-' 1975 t

CHEVETTE , 74 e 76
PASSAT - LS , , 1974,
DODGINHO , .. , : , 1975
VOLKS 1300 - c.. ' " 1976

.

VOLKE; 1300 1976

BARBADA DA SEMANA
GALÀXI E - 1970 ,

' Cr$ 7.000,00;

�rneyet
MEYER VEfCULOS -i, 'lo, ,

"
. .do. ,""li � .� :',;1;" ':'lo "';'� ._

�R L)À 'FOLVfÕ''AOiÚ�é-r"5'g7":"::'
. . ..' U"í"iIIi"

' .

PÁSSAT LS
CHEVETTE
OPALA COUPI;
DODGE CHÂRGER RT
DODGE CHARGER RT
DODGE 1800 LUXO
DODGE 1'800 G.L
DODÇ1E 1800 SE

1976
�975
'1974
1976,
1973
1975
1975
1974

REVENDEDOR AUTORIZADO�.� CHRYSlER
� do B"�ASIL

DO MAR Veículos e Máquinas Ltda.
BR 101- Km207 Fones44-0703e44-0808
Rocado - São José - Santa Catari na.

.

RELAÇÃO DE CARROS USADOS

CHEVROLET OPALA CUPÊ ANO 1973
F.N.M. Cf TRUCK .... , ... : ,ANO 1975

PHIPASA
lIomo' Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito
Automóveis s.e:

Telefone 44-3937

CEP 88000 - Florianópolis' - Santa Catarina
, ,

1-::,

ii Cón'ces;;onái-ia '

" ,

DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

Volkswaqen 1300 - Bege Alabastro 1969 - 1974
Volkswagen 1300 - Azul... . . . . . . . . . 1969
Corcel (2P) LDO - Verde Claro ' 1976
Corcel (2P) Luxo - Branco : : .1972
Corcel (2PfLLixo - Dourado Metálico 1975

GATAO AUTOMOVEIS
�PRANCISCO TOLENTINO, 13 - FONE: 22-298Õ'i
Võlks B;:;:incõ LOtus 1.300

' .

. )5
Volks Azul Niagara 1.500 . . 72'.
Brasília Vermelha ..... . .76�
Brasília Bege Alabastro

.

. 741
Volks TL Azúl Niagara Joiá . .71,

MARTINS AUTOMOVEIS
Rua João Mota Espezirn. 329
Saco dos Limões - fone 33-0677

Dodge Pelara Gran-Iuxo
'

1976.
.

Dodge Po,lara Standart , . .".1976) !
Dodge 1800 luxo ; 1975 I
Volks 1500 1972

CORCEL-OK - Branco
'BRASíLlA-OK - Bege .

VARIANT - Yermelha .'
.

VOLKS-1500 - Laranja.. . , ..

VÓLKS-1500 c Branco .

VOLKS-1300 - Branco .

. "COMPRAMOS"
Apartamento

.

e Sal as centrais de prêcfi'as em final de",
construção,
Consulte-nos:

.

Fones: 22-4291 _ 22-8.770 _ 22-9.768
ACN _ Assessoria Catarinense p� NegbéiOS L tda.
Rua Felipe Schrnidt, 21 _ Centro, Comerdal '''ARS'' �.C::onjl..lnto 410.

.

� :=:,-::::-=,=---�,:..-=::..-::=-=�;...--::'=--=�;";'-:;::;"'-:::::--:::;'-:'.;.-'::=-=:-::;'-:::::'-::::"-::::";'-:: �

�®...•......................
' .�

S .•._ ,I'; \FLORIlVl�D., ,. ( b
� ....�,. Assistência Médica.' Hospitalar' . i�
\'.... ." ..

'
.

'
, \'

'� PIIONTO-SOCORRO�'�
\ .'

.'
..", .... . ,�

\ DIA e.,NOITE, \.
,\ " .' , .'. -

..

-

'

.'
. ,� .

.� I. BREVE· EMt FLORIANÓP,OLlS
.
f

\, . À ROA VITOR MEIRELLES 60 \
.\ .�� ;:_.,-:-i--:�=--ç'%�=-::;-'=-==--.:::...-:::��'=--==---::'-:=--:::':::::'-:�:::'-:::'-: �
.... ,.,.' .. "" ...... _-.-�,;.� .. :�. �.,.._-.-_ ...._' ,.____...-_.�-, ....,,:-�-.---- ---.";"."';:-,

Rua Antonieta de Barros, 76
Fone 44-13-21

Estreito Florianópolis

CLíNICA· MÉDICA

..... 1977
... 1977

.... 1972
. . . . .. . . .. .. 1971

1974
.. .... 1974

COElHÃO AUTOMÓVEIS,

OPALA CUPE LUXO - AMARELO , 1�r75·
OODGE DART CUPE - VERMELHO 1973
iJOLKS 1300 - BRANCO LOTUS .: ,1975
VOLKS 1300 - BRANCO LOTUS 19'74
'VOLKS 1300 - AZUL ESCUR.O .. . 1976
VOLKS 1300 - AZUL ESCURO 1969'
CORCEL CUPE LUXO. - VERMELHO 1972

PARTICULAR VENDE

APARTAMENTO no Ed. Andréa, na Av. Hercílio Luz
quarto, sala, cozinha e banheiro. Entrada Cr$ 65.000;00 a

combinar. Saldo a tlnánctar.Fone 22-1343.

DR_ CASUO ISHIJÇ1TNC
, CLfNICA. GERAL E REUMATOLOGIA

CONSULTAS
.

8:-- às 12:00 e 14:00 às 20:00 horas

Atende à domicílio .

Rua Aracy Vaz Callado, 40 - Estreito'

F.o�:..44-2368 .

;r
\,
l'

VOLKS 1500 • 197�

12.000,00 - trarrst. dívida. Telefone 22-8343.

ALUGA·SE

BARBADA
CORCEL 70

Luxo, 4 portas mecânica ótima. Tratar com Jacques: Fones
44-1755 ou 44-1845 - horário comercial.

•
. Apartamento Ed .. Anita' Garibaldi, umquarto, �obiliado.
Tràtar Ruk Tenente Silveira, 21 - sala 108 - Fone 22-3808-
HOrário Comercial.

' .

ALUGA-SE
ED. FRANCISCO NAPPI - Apartamento' com 2 quartos,
living, sala de estar, cozinha, BWC s.ocial, área de serviço,
dependência de empregada. Cr$ 3.600,.00.

.

ED. ITAMARATI - Apartamento com 3 quartos, lavabo,
sala, cozinha, BWC social, área de serviço, dependência
completa de empregada e garagem: c-s 5:000,00. .

CASA à Av. Rio Branco parafins comercials. Cr$ 7.500,00.
ED. SOLIMAR - Apartamento com 3 quartos (1 suite), sala
de estar social. BWC social, cozinha, área de serviço. de
pendência de empregada e garagem, com telefone. c.s
'4.500.00.

.

PREDIBENS CRECI 131 - Av. Rio. Branco, 104 - Fone 22-
2804.

Assistência Psiquiátrica Ambulatorial '

Dr. Aldicir José Antonelli
Dr. Antônio Carlos Burg
Dr. Diogo Nei Ribeiro
Dr. Juarez Fernandes de Braga
Ora. Maria Luiza Barzan
Dr. Paulo José Martins Collaço
Dr. Paulo Teske
Dr. Wilso'n Leitão. Leite

Credenciamentos IPESC, MEDSAN, FUNDAÇÁO CELESC,.
COOPERATIVA DOS RODOVIÁRlo.S, SASSE.
End.: Av. Rio Branco, 174 - Fones 22-37333 e 22-7204.

PROPRIETÁRIOS DE

AUTOMOVEIS
Fi1ÇlI Sua Vulóanisação'-à quente e frio,. Recaumuta�
gem, Troca de Pneus, ealanceamento Eletrônicc�
Pneus Novos, Concertos e:')1 ge.ral, V�.JLGANIZAOO;,
RA AND'lAO.E Matriz: Praça Paulo Schlemper s/n •

Estreito - Filial Rua P,nita Gariba!di, 'esq. GaJ.· Bit
tencourt - fones - ?2-{tSi'1- 44-2959.

VENDE·SE·

CENTRO - Sala com 206m2, própria para clínica eu escrltô
(16 de grandes empresas. POUPANÇA FACILITADA E
SALDO FINANCIADO PELA CEF. (Trata-se de 3 sala que.

pedem ser vendidas em separado)
.

CENTRO. - Apartamento com 1 quarto, sala, cozinha, área
de servlço.. BWC, acarpetado e com telefene. Cr$
270.000,0.0. :

TERRENO PRÓXIMO AO. PALÁCIO. DA AGRo.NÓMICA -

Cem 424,27m2. Cr$ 180 . .000,00.
PREDIBENS - creci 131 - Fones 2?-6099 e 22-6756·-Av. Rio
Branco, 104.

SUPER TROCA· ,DE OLEO ICL.
PROMOÇÃO ESPETACULAR

VENDO. URGENTE
1) Apartamento de alto padrão, no.Edificio Belvedere, de
frente. com vista total da Baía Norte. Comtém 3 dormitó
rios (1 suite), garagem e. demais dependências. En'trada
Cr$ 250.000,.0.0 e saldo já financiado. Cr$ 8.800,00 mensais.
2) Conjunto para escritório ali consultório no 60 andar do
Centro Comercial A.R.S" com frente' para a Felipe
Schmidt. Área total 74 metros. Entrada Cr$ 150.000,00 e

saldo já financiado Cr$ 4.000.00 mensais. Tratar direta-,
mente com o proprietário pelo tone 22-9344 no. horário ,

comercial:

GERIATRIA· CLíNICA GERAL
.,

I _'

A lanterna Eveready de brinde na troca do óleo'
de seu veículo!
Rua Moura, 23 - Barreiros São.José - Fone
44-3979.

Tratamento e prevenção da arterloescterosls. Doenças �
sintomas precoces do normal processo do envelheci
mento.

DR. GUILLERMO A. GODOY

(Médico Diplomado pela Universidad de Buenos Aires '".

Miembro Titular da Associação Médica Argentina)
Atende com hora marcada. 44-3503 - Rua São José; 215 .:

Estreito.
\ .

,

. . ./

'" MApUINAS VE,J\J,DE-SE

V,ENDO-URGENTE
1) Apartamento de alto p�drão, no Edif(cio I Belve

dere, de frente, Com vista total da Bafa Norte.

C��tém 3 dormitórios (1 suite), garagem e demais

,dependências. Entrada Cr$ 250.000,00 e saldo já
financiado. Cr$ 8.800,00 mensais,

2) Corijl,mto para escritório ou consultório no 60.
andar do Centro Comerdal'A.R.S_, com.frente para
a Felipe Schmidt, Área total 74 metros. Entrada
Cr$ 150_000,00 e saldo já financiado Cr$ 4.000,00
mensais. Tratar diretamente com o proprietário pelo
fone 22-9344 no horãrio comercial.

torno copiador, 1 torno manual, 1 compressor, 1 banco

de marceneiro, 2. furadeiras verticais, 2 lixadeiras, 2 serras

circulares, 1 serra de fita, 1 serra tico tico, 1 escrivaninha, 1

mesa p/máquina de escrever, 1 poltrona giratória, 1

poltrona fixa, 1 máquina de escrever Línea 88, 1
calculádora Eretrosuma, 1 armário. Os interessados deverão

dirigir-se à rua Gen. Castelo Branco, 01 em Campinas',
município de S. José no horário comercial.

SUíNOS

Compramos suínos tipo carne, pagamos à vista. Tratar na
Ind. e Com. de Carnes Dartrigo Ltda- Av. Monteiro Lobato,
1607 - GuarulhoS - São .Paulo - Tis.: 209-4851. 209-1553,
209-4922 e 209-4510. CGC 49.069.198/0001-59' - Inscr.

, 336.004.694.

ÓTIMA OPORTUNIDADE

VENDE·SE

Casa de alvenaria c/4 quartos, 3 salas, 3 banheiros. depen
dência de empregada, lavanderia, churrasqueira, cozinha
ampla, garagem, jardim, telefone.'
Local: Rua Antonieta de Barros, 211 - Estreito
Parte já financiada pi C.r::.F.S.C., saldo a combinar: Tratar.
naRua João José Cabral, 175 (defronte ao Clube 6) ou peio
fone M-0567.

'

I

CLINICOR"

. LIMPEZA DE FOSSA E

DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar Rua Max Schrarnm - antigo Posto 5 - Estreito .

Florianópolis - Fone 44-1181..

ALUGA-SE

APARTAMENTO·_ ESTREITO - No Balneário, próximo à
praia.. edí+rclo recém-construído, c/a '.dormitórios, dep.
empregada completa, demais dependências. c/garagem. Edi
fício Balneário, Rua Sto, Amaro, esq. São José, ap. 203 -

Cr$ 3.800,00.
.

CASA - SÃo. JOS� - Casa c/8.Om2, recém-construída. na
zona nobre do Jardim ·Vila Rica, proximidades da Ponte de
Baixo, em moderno conjunto resldencial, 3 dormitórios e

demais dependências, estaclonarnento interno e 'amplo
pátio. Cr$ 2800,00.

' . .

,

LOJAS - CENTRO .:... 'No . Centro Comercial Aderbal
Ramos da Silva, o mais moderno prédio tte Florianópolis,
com entradas' amplas pela Conselheiro Mafra e pela Felipe
Schmidt, acesso às galerias' por rampas e escada rolante.
Temos diversas lojas no térreo e na 'galeria, .corn 'área 'de 50
e 100 m2., desocupadas, ou· com instalações para boutiques,
imobiliárias, corretoras de tftulos, agências de turismo, etc.
Aluguéis à partir de Cr$ 5.000,00.
ESCRITÓRIO _ CENTRO - Alugamos andar inteiro com

1.000 m2., 12 salas, no Centro Comercial A.R.S., próprio
para autarquias ou repartição bancárias.

Eletrocardioqrafia - Cicloergometria
Chek-Up Cardiológico.

Av. Othon Gama D'Eça, 153 c 20 andar -'Fone 22-1523.

ALUGA-8E

Telefone prefixo "44"
Tratar fone 44-1928

DOENÇAS PULMONARES

. LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

. \.
Tratar à Rua Capitão Augusto Vieira, 3257 ou pelo fone
42-345 - Palhoça. \

Dr. Paulo F. Schlemper - CRM 802 SC. Atende agora à Rua
Felipe Sch,midt, 27 - 70 andar, si 714 - Ed. Dias Vetho.â
diariamente das 14.00 às 16.00 horas, fone 22-7471. Marcar�
consulta dà��f4.00 as4:9::00 horas pelo telefone 22-7471. \.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados domingo todos os documentos perten
centes ao Sr. Ivan de Bulhões Gomes. Gratica-se. TiL'
.22-452.0 ou 22-0899.

Documentos perdidos
Para fins de obtenção de segunda via, declaro que foram

'. 'perdidos os documentos do veículo, marca Mercedes Benz,
motor no, 3439322160001.39,' chassis no.

3083020216000128, placas - WN-0083, pertencente a

Cooperativa .Agropecuária São Carlos Ltda.
.

São Carlos, 13 de maio de 197.7

'COLORPLAC
CO'lorbox

BOX, para banheiro, aceita-se pedido para todo o

Estado, fornecemos orçamentos sem- compromisso.
Hua A'racy Vaz Calado,474 - ESTR'EITO -

Fone: 44-4488.

DOCUMENTOSPER�bos

Foram perdidos os seguintes documentos: Carteira de
ldentidaden? 920.727, Certificado de Alistamento Militar

. (CAM), Cartei ra de Habil itação categoria amador e o Título
de Eleiter pe.rtenceAte ao Sr. Valter de Souza Dantas � rua
Padre Roma, 43 ..

Mediante boa gr,fltificação.

Extintores -Mangueiras_.�-
Vendas - Recargas - Instalacões

SU L PECAS Fo : 4,4- 1377 ! !
.

. nes
44- 1537

ri�UJ<: Fulvio Aducci 978 - E�tr6ito
'

.

�
. �<>. I

.

. .

SALA P/ESCRITÓRIO
Aluqa-se ou vende-se, telefone comercial optativo, toda

carpetada (área aproximadaménte 50,00 m2) , Ed. Hércules
(recém-construído) esquina Tenente Silveira com' Jerônimo
Coelho. Tratar fone 22-1416.

'.;' .,
.

,
L- �__� �

Aluga-se
Máquinas de. contabilidade Ollvettl modelo AUDIT. 622 e

623 Numérica.
Tratar Oficina Eliane, Saldanha Marinho 2. Fone 2�-3359 ..

TROCA:..sE AP.TO.
Gde. Apto. Curitiba x Casa ou Apto. Fpolís.; grande e

excelente apto. 237 m2, amplas 'dependências, garagem,
jardins,' plav-qround, no fino bairro do Batel. Está alugado
até janeiro, Cr$' 5.500 mensais, Permuto por casa' bem
situada, mesmo antiga, ou apto. podendo entrar no negÓcio,

.

se for o caso peq. sítio na Ilha. Valor apto. Cr$.
80.0.000,00. 'l
Direto proprietário; Tel. 42"-2998 - Cx. P. 1008 - Curitiba,

-

. I .

IMOBIUARIA INGLESA
'VENDE .

ROÇADO - �ao José - Casámista - ç/3 quartos, sala, copa,
cozinha, WC. Cr$ 65.0QO,00 (barbada)
ROÇADO - São José - A 100 metros do asfalte - casa nova'

.

de alvenaria com 85,00 m2 .. 3 quartos , sala, copa-cozinha,
banheiro. Cr$ 40.000.00 entrada - saldo financiado pela
Apesc 2.33.7.00 por mês. (barbada).

. .

,SERRARIA - Chácara com 720 m2 Cr$ 40.000,00 i Lotes a
partir de Cr$ 20.0000,00

.

JARDIM PANORAMA - Casa alvenaria c/76,00 m2 - Cr$
300.000,00 (oportunidade)
RUA OTO MALlNA - Lote 12x30 - Cr$ 60.000,00
Tratar Imobiliária Inglesa Ltda - rua CeI. Pedro Demoro,
1959 - Fone 44-4374 - Estreito CREQI156.
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ANTÓNIO IMÓVEIS
Rua Santos Saraiva, n" 621
Fone 44-4668 - Estreito

CASAS À VENDA
Casa nova à Húa SANTO ANTONIO Barreiros. C/2
quartos, 1 suite, living, s/] antar, área serv., e garage;". Cr$
450.000,00, pode ser financiada. Acab. de primeira.
Casa' ri�va à Rua MOURA· Barreiros â 200m da geral
prõx. à�ônibus, colégio e supermercado, c/a quartos sala
c?pa, Cozinha e garagem.' Cr$ 350.000,00. Finan�iável:
aceita-sê 'terreno.'
Casa nova Rua PROJ. Vila ESP(RITO SANTO· Barreiros.
C/3 quartos', sala conj. cozinha, banheiro, área servo e

garagem. Cr$ 250.000,00. Sendo Cr$ 130.000,00 de
poupança e saldo transfere-se financiamento. Cr$ 1.120,00
prestação da C.E.E.

APARTAMENTO À VENDA
Por motivo de transferência p/outra cidade, vende-se este
apto. c/urgência. Situado no Ed. MANDAGUASSU, em
frente ao 630. BI no Estreito. C/3 quartos, sala, estar e'

jantar, banho social, dep. comp. empregada, área servo e

,garagem;' Todo carpetado e c/lustres. Ent. 120.000,00 e

saldo de Cr$ 3.72.000,00. Tránst. presto Cr$ 4.400,00.
.

TERRENOS À VENDA
Ótimo terreno na Rua 001 LÓN GALLOTT no Estreito,
medindo 12x38m = 468,00 m2

.. Cr$ 160.000,00 aceita-se
proposta.
Excelente terreno no lot. FRED,ERICO VERAS - Trindade
de 476,00 m2, Cr$ 150.000,00.

"
I

\

(�a'''''�l ���Y��'�3�_��iN_��
•

( • II Ed Apolo
RE.m ��lmoBILlÃRIA CRECI-512'

ALUGA
ED. Dna. Izabel, apto. novo, contendo 1 quarto sala
cozinha, banheiro e área de serviço. Cr$ 3.000,00 mensais,'
E D. Dna. tzabel, Kitinete contendo sala ampla, cozinha,
banheiro. Cr$ 2.500,00 mensais.
Loja .Térrea comercial, Ed. Bianca . Av. Hercílio Luz > 131
m2. 3 portas. Cr$ 8.500,00 mensais.

VENDE
'Casa' de" 'alvenaria, situada na ·Agronômlca, contendo 2
quartos, sala, cozinha, banheiro. Cr$ 190.000,00.
Casa alvenaria, nova, 'situada em Coqueiros, contendo 3
quartos, (suite), sala TV, living, BWC,s0cial, dep. empregada,
área serviço, garagem p/2carros. Cr$ 690.000,00.
Casa alvenaria. Som Abrigo, contendo 4 quartos, suite,

� quintal, BWC social, dep. empregada, área. serviço, copa-co,
zinha,' garagem, lavanderia, carpet, lustres, cortinas. A.
terreno: 612 m2 .. A. construída: 160 m2. Poupança: Cr$
300.000,00 saldo 'financiado.
Terreno situado no Jardim Sta. Mônicà,' 360 m2. Cr$
100.000,00.
Terreno situado em Bom Abrigo ' 330 m2 Cr$
260.000,00 ..

FONE: 22-5510' - 22-9092

r�__ -c." �

OLIVER
Imobiliária Ltda.

Fone- 44-2814 .'

'Compra
·..)fende
Administro

VENDE-SE
Casa de alvenaria em Barreiros, com 2 quartos, varanda,
sala, cozinha, banheiro, área de serviço e garagem. Preço
Cr$ 70.000,00 de entrada e financiamento APESC Cr$
2100,00 por mês.

.

I.
Casa de alvenaria, nova, rua Irmã Bonavita, com 3 quartos,

I 2 banheiros, 2 salas, cozinha, área de serviço e garagem.
Preço. Cr$ 450.000,00 entrada a combinar e saldo
financiado.
Bairro de Fátima, Casa de alvenaria, nova, área construída
de 141 m2. rua Alberto Pasqualine. Acabamento em gesso, .

esquadrias de alum(nio, cozinha americana, vidros raiban.

Preço c-s 650.QOO,OO financiados.
Casa de alvenaria, no Jardim Atlântico, com 3 quartos, sala,
copa, cozinha, 2 banheiros, área de serviço e garagem. Preço
Cr$ 400.000,00 financiados.

Apartamentos com' garagem, rua São Joaquim, 2.-quartos,
sala, cozinha, banheird, área de serviço, lixeira individual,
área de recreação conjunta, prédio novo de 3 pavimentos.
Preço: c-s 320.000,00 financiado.
Terreno. em Coqueiros, rua Rosinha Campos de Miranda
medindo 13,50 x 20,00. Preço Cr$ 130.000,00.
!)L IVE R vende raoidarnent e ° seu imóvel,

Membro nO 3 da Bolsa de Valores de Santa
Catarina

COMPRA E VENDÀ DE AÇÕES DO BESC,
BANCO DO BRASIL, VALE, PETROBRÁS,
BRAHMA, E OUTRAS.
OPERAÇÃO �XECUTADA NO MESMO DIA,
SEGURANÇA E LIQUIDEZ IMEDIATA.
l)SE NOSSOS SERVIÇ�,s.

.

\ .

Rua Felipe Schmidt, 58, conj. 306
Te!. 22-4870 e 22-5871
Florianópolis -:- SC.

• J

1�;ídb\·1 "'{'"
... (:.-. I'
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Precisa-se alugar
Criciúrna .

Tratar
109

uma loja ou armazém de
Eventualmente aceita-se

Macedo, SIA, rua Marcos
Sr. Nelson, fone- 3690.

.

mais em
,

compra.
Hovaris,

Hermesem

em Criciúma com o

1.000 m2 ou

proposta de

VENDE·SE

EDIFíCIO DE 3 PAVIMENTOS.
construção própria, recém-construída

6 - APARTAMENTOS com 2 quartos, living, hall, área ser

viço, cozinha, garagem e área recreação.
3· APARTAMENTOS com 1 quarto, living em "L", cózinha,
área serviço, garagem e área recreação.
As cozinhas, A.S, e W,C, com azulejos decorados até o teto
e con]. sanítános coloridos e lixeiras individuais,
RUA sAO JOAQUIM, com linda vista panorâmica da cidade
e Baía Norte,

) ,

INFORMAÇÕE,S: Imobiliária Nf'!,VEGANTES LTDA CRECI
1132 - Rua Santos Saralva, 1975 . ESTREITO· fone 44-
2704

.

,'c..SETA,
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, �Rua Deo'd�'ro: 22 CJ. 31' -:'CRECI -,S{
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\ .JMÓVEIS A VENDA

A-14?· -Apto. no Ed. Cisne Branco � Estreito, contendo
dois quartos, living, cozinha, BWC; área serviço, Cr$
260.000,00, I'

'.

A�146· Apto, Ed. Mozart, contendo com living, 2 quartos,
cozinha, BWC" área serviço, Cr.$ 430,000,00,
A-145 _:_ Apto. em Barreiros, com 120,00m2, contendo
living, 3 quartos, cozinha, BWC" Dep. empregada, BWC.,
área de serviço e .gàragem - Cr$' 345,000,00,
A-143 - Apto, Ed. Bianca, com living, 3 quartos, BWC"
cozinha, dep. empregada, área de serviço, garagem. Cr$
575,000,00,
A-141 -Apto, Ed. Visco Ouro Preto, com 2 quartos, living,
cozinha, BWC" área serviço, dep. empregada, Carpet, ar
mário embutido. Te.fefone opcional. Cr$ ;;20.000,00,
C·215- CASA DE ALVENARIA SEM HABITE-SE, SITUADA
EM BARREIROS CONTENDO LlVING, SALA DE JANTAR,
TRÊS QUARTOS, BWC" COZINHA ÁREA. DE SERYIÇO,
DEP, DE EMPREGADA, SACADA, GARAGEM, AREA
CONSTRUíDA 110,00m2. Cr$ 370.000,00.

'
.

C-262 - Casa de alvenaria situada em Bom Abrigo, con
tendourna suíte, trê9 quartos, living, copa-cozinha, BWC.,
área de serviço, garagem p/dois carros. Anexo com lavan
deria e dep. empregada, Acabamento em gesso, cortinas')
lustres, armários em dois quartos e na cozinha. Cr$
940,000,00, Possui financiamento na CEF .de Cr$
640,000,00,

_
/

-

,I

'� FONES: 22-3069 :.... 22-2160 - .;:
,

,
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�E'OCAT
FUNDACAo CATARINENSE 00 TRABALHO

- AQUISICAO DE IMOVEl - COMUNICACÃO
A Fundação Catarinense do Trabalho - FUCAT torna:
público que irá adqultiF1'nds-.termo�· do item VII do Art.
123, da Lei 5.089, de 30 de abril de 1975, um prédio com

área, aproximada de 3.700 m2, no munict'pio de Flor ianó
polis, para a instalação de sua sede e da Secretaria da
Administração e Trabalho.
As propostas dos interessados deverão ser encaminhadas à
Diretoria Administrativa da' FUCAT, na" Rua Luiz Delfino
no. 31, até às 17:00 horas de 02 de junho de 1977.
Maiores esclarecimentos e documentos contendo as especifi
cações exigidas poderão ser obtidas no endereço acima
mencionado.

Florianópolis, em 17 de maio de 1977
CONSELHO DIRETOR

ATERRAL PAGA NO DIA FIXADO
O ALUGUEL DO IMOVEl QUE ADMINISTRA.
PORQUE?

.

Ora ••• Veia o seguinte. Modéstia à Parte:
, '

\

* Nosso contrato GARANTE O.PAGAMENTO, mesmo do inquilino que esquece•••

* 'Sabemos TUDO sobre imóveis •• �

* Temos a MELHOR EQUIPE de especialistas do ramo, na cidade•••

* AdministrclITlos com as MELHORES TAXAS •••

* Cuidamos de TODOS OS ENCARGOS (pagamento de luz, água,
,telefone, impostos, etc) •••
* Executamos �s· VISTORI,A� E REPAROS de sua casa, a.pto ou escritório •••

,

'* Fazemos DEPÓSITO AUTOMÁTICO de seus rendimentos
ONDE E COMO você determinar ••.•

Assim é bo'm , né? Entregue seu imóvel a nossos cuidados.

Telefone e um especialista o v'isitará para fazer.mos negócio.

Rua Tenente Silveira 105

.

\

ra·. I�mp��dimentosImoblllanos
Itda.Fones: 22-8388-22-8567-22-4261

Classificados 1--
.

,

. COMPRAR OU VENDER SEU IMÓVEL
CONSULTE IMÓVEIS dUCEL LTDA

r,
CRECI 764

Rua Santos Saraiva nO 752
Fone 44·4168

ÓTIMOS LOTES - com vista para o mar em Ponta de Baixo
- São José . com 18x19m sendo 342m2 por apenas Cr$
98,000,00 (podendo ser facilitado),
ESTREITO - Ótimo apto, co!:_112 quartos, amplo living, etc.
80m2· Cr$ 150,000,00 e assumir financ,
CENTRO - Aptos, Ed Gabriela e Ed. Jaime Unhares,
CAPOEIRAS - Casa com 145m2·. 3 dormitórios, suíte.
dep. emprego garagem, BWC'social, living, sala de jantar, e
área de serviço Cr$ 520,000,00, .'
CAPOEIRAS - Casa com 259m2, 3 dormitórios, BWC, dep.
ernpreq. qaraqarn para 2 carros com urna área própria para
depósito, Cr$ 70'0,000,00,

.

BARREIROS -'Casa com 3' quartos, sala, cozinha, BWC,
�ara�em com 68m2 por Cr$ 260,000,00.
CAMPINAS' - Casa de madeira com 3 quartos, sala, co
zinha, BWC, garagem, 70m2 por apenas Cr$ 50,000,00 de
entrada e assumir tinanc. de Cr$ 120.000,00.

ALUGAMOS

Um GALPÃO de 250m2 à rua Sto. Saraiva (ÓTIMO PONTO)
I .

VENDEMOS
APARTAMENTOS EM COQUEIROS - com todas as de
pendências tendo vista para o mar, inclusive sacada.
Aquecímento central, gás centralizado, jardim, 3 salas de'
recreação'e defronte para o mar; .possuem 2 quartos ou

disposição para 3 quartos. Poupança facilitada em 12
meses sem reajuste. Não demore adquirir o seu aparta
mento no mais requintado edifício de Coqueiros. .

KITINETI NO CENTRO - Sala aberta, cozinha e ba
nheiro. Cr$ 215.000,00.
COQUEIROS - Apartamento com 2 quartos, sala, acarpe-
I"tada, cozinha, BWC social, área de serviço, dependência
de empregada e garagem. Cr$ 470.108,17, podendo ser

financiado Cr$ 402.698,02.
CENTRO - Apartamento de 1 quarto, sala, cozinha, BWC
social, área de serviço, acarpetado e com telefone. Cr$
270.000,00,

.

APARTAMENTO NO CENTRO: Com 1 quarto edemeis
dependências. Com Cr$108.oo0,OO de poupança a combi
nar e financiamento j:fequeno.
ED. MARTINHO DE HARO - Apartamento com 3 quar
tos, living, BWC social, cozinha, sala, área de serviço, e
dependência de empregada. Cr$ 100,000,00 de poupança]

I (facilitada) e.transtere contrato.
AV. HERCíLJO LUZ - ED. GABRIELA. Apartamento
com 3 quartos sala em "L" BWC social; copa-cozinha,
cependêncta de empregada, área d!,! serviço, garagem,
(todo acarpetado) Cr$J84.000,00 de entrada a combinar e
saldo financiado.
AV. TROMPOWSKI - Apartamento com 182m2, 3 quartos
(1 suite), BWC social, sala de estar e jantar, cozinha com

armános embutidos, escritório, dependência de empre
gada, área de serviço e, garagem. Cr$ 160.000,00 de en-

trada e transfere financiamento. f

COQUEIROS - Apartamentos com 2 quartos, sala com

sacada, BWC social, cozinha, área de serviço, dependên
cia de empregada e garagem. (acarpetado e com acaba
mentos em gesso).
ED. TRABALHADOR CATARINENSE - Apartamento
com 2 quartos, sala, cozinha, B1Vc e área de serviço -.

TERRENO EM ITACORUBI com 2.195m2 na subida da
Lagoa. Cr$ 200.000,00. '

'SALA TÉRREA EM COQUEIROS - Própria para gabinete
dentário, médico, loja, etc...Cr$ 275.580,53.

FAÇA UMA VISITA À PREDIBENS
OU SOLICITE A VISITA DE

UM CORRETOR.

� '. e�"":PREBIBENS.�. ·lnc�.·ora ,'coosltutora e imotiíliária
� Av. filio BlW'lco, 104 - CRECI 131
__._ Fo.,. - 22-608Q 8 22-6768

. APARTAMENTOS VENDE·SE

ED MARTINHO .oE HARO - área 117,44'm2, 3 quartos amplo
livfng, dependência de empregada, acarpetada, Sinal Cr$
30.000,00. Preço Cr$ 631.740,00. (op.82)

.

ED JAQUELlNE 11- área 36, 14m2, para fins residencial e/ou
comercial. Preço Cr$ 170,000,00. Sinal Cr$.70.000,00, (op.
79)
ED CRISTINA - 53m2, com quarto, sala, cozinha, banheiro
Preço Cr$ �9·1.604,00, Sirial Cr$ 44.000,00. (op.Bt)
ED ITAJUBA - 3 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem, Financ. Cr$ 132.000,00 e saldo de Cf$
200.000,00 a combinar, (op.77)
ED ANA PAULA - 167m2, 3 quartos, amplo living, depeno
dência de empregada, garagem, salão de festas, Em cons

truçáo. Preço Cr$ 837.505,00. Sinal Cr$ 124,256,00, (op. 72)
ED JOANA DE GUSMÃO - área 72,05m2 própria para escri
tório ou residência. Preço Cr$ 351,771,00. Sinal Cr$
150,000,00 a combinar. (op.68)
ED FERREIRA BASTOS - área 139m2, 3 quartos, amplo
living,3 banheiros, garagem, dependência de empregada.
Preço Cr$ 590.000,00, Transf. CEF c-s 370.-000,00, (op,74)

CASAS VENDE-SE'
COQUEIROS - 3 quartos, suite, garagem, lavabo, acarpe
tada, área 245,40m2, Preço Cr$ 875,000,00 a combinar.
BOM ABRIGO - recém construída 236,15m2, 3 quartos,
lavabo, suite, garagem, acatpetada. Çr$ 843:000,00 a corn-

binar. (op.85) . .

BOM ABRIGO - recém constrída 299,70m2, 2 pavimentos, 3
quartos, suite, garagem, Preço Cr$ 1.070.000,00 a combi-

.

nar. (op.86)
.

CAMPINAS - 125m2, 3 quartos com armários embutidos,
carpet, 2 salas sintecadas, dependência de empregada,
garagem, telefone. Preço Cr$ 460,000,,00, ficando transf.

c.s 332.000,00. (6lp.75)
TERRENOS VENDE-SE

BALNEÁRIO DANIELA· área 360m2, Preço Cr$ 117.000,00
a combinar. (op.78) .

JARIDIM ATLANTICo. - 300m2, rua calçada, excelente local.
Preço Cr$ 130.000;00 a combinar, incluindo projeto,
ESTREITO - Rua Tupinambá, 347m2, próximo de escola,
supermercado. ponto de ônibus, Cr$ 120,000,00 acornbi
nar.

CAPOEIRAS - 2 lotes, 585m2 próximo da Rua Valdemar
Ouriques, planos, altos. Preço Cr$ 160,000,00 em cond i·'

ções.
SALAS VENDE·SE

EDIFíCIOS HÉRCULES, ALPHA CENTAURI, CEISA CEN·
TER - diversos tamanhos e condições de pagamento, En

.

trega nos próximos dias"
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PRESIbIO DE MULHERES VIOLENTADAS - Os
macetes do filme sobre mulheres na prisão, em filme
nacional dirigido por Palo Galante com Esmeralda de
Barros, Meire Vieira. Hugo Bidet, Gláucia Maria. Quem
quizer ver, que o faça por sua própria conta e risco, 18
anos. Ritz - 5-7,45-9,45.
O BÚFALO DO KARAT]j
A AVENTURA É UMA AVENTURA - 18 anos; Roxy
2 e 8hs.
A VIOLENTADA (Lipstick) de Lamont Johnson, com
Margaux Hemingway e Chris Sarandon. 18 anos. Jalisco
8hs.

.

ESTRANHAS MUTAÇÕES (The Mutations) de Jack
Cardiff
A ÚLTIMA MISSÃO, com Jack Nicholson. 18 anos.

Glória 8hs.
, REVÓLVERES NÃO COSPEM FLORES' - nacional.
Censura 18 anos. Rajá 8hs.

com o papel de vito' Corleone em O Poderoso Chefão
II, defende o papel central, tendo os seguintes
codjuvantes em destaque: Jodie Foster, AI bert Brooks

Hervey Heiltel, Leonard Hatris, Peter Boyle e Cybill
Shepherd, a atriz dos filmes de Peter Bogdanovic�.
Censura 18 anos. Cecomtur - 2-4-7,45-9,45.
MIDAWAY _: Episódio da segunda guerra mundial, no
mar, em produção para' esquema comercial; dirigida
por' Jack Smight com elenco formado por nomes

famosos: Charlton Heston, Henry Fonda, James
Coburn, Glenn Ford, Hal Holbrook, 'Toshiro Mifune,
Robert Mitchum. O som é pelo processo Sensurround,
pelo que, os ouvidos devem ser preparados com a

devida antecedência. São José 3-7,45--9,45.
DONA FLOR E SEUS DOIS MARIDOS - O -omance

de Jorge Amado adaptado para o cinema; fil te de
Bruno Barreto, com Sônia Braga, José Wilker e 'vIauro
Mendonça. 18 anos. Coral 3 -8-lOhs.

I CINEMA
TAXI DRIVER (Motorista deTaxi): A Neurose na
Cidade Grande.
As informações relativas a horários e programas são
fornecidas pela empresa exibidora; são também de sua

responsabilidade as- alterações e trocas de última hora,
referentes a filmes anunciados e não exibidos.
TAXI DRIVER - O protagonista é um veterano de
guerra, desajustado, neurótico; para combater sua

insônia e frustração, resolve trabalhar como motorista'
de táxi. Suas corridas noturnas o levam a conhecer o

sub-mundo de New York, sua faixa de loucuras e

orgias, fatos que provocam o agravamento do estado

Ineurótico. Robert De Niro o ator que conquistou fama'

A Câmara de Florianópo
lis em sessão especial pres
tou homenagem ao jornal
O Estado e Rádio Guaru
já, pelá passagem de mais
um aniversário. O Prefeito
Esperidião Amin Filho,
fez entrega ao Dr. Matu

,

salém .Comélli, do emble
ma dos vereadores, em

nome da Câmara Munici
pal.

Stavros Kotzias receberam
convidados a bordo de
seu iate, para um almoço.

x

Casamento
Sábado às 20 horas na

Capela do Divino Espirito
Santo, Gleusa Costa e

Jorge Alfredo Zabot, vão
receber a benção do casa

mento. A recepção aos

convidados será no Santa
catarina Country cut,

x

O secreúírio da' Fazenda,
Ivan Bonato, apresentou
na reunião do Conselho

de Desenvolvimento do
Estado, um programa da
Procape, que vai dar' à
pequena e média empresa
de Santa Catarina recursos

da ordem de 416 milhões
de cruzeiros, que serão
pi eiteados junto ao

BNDE. A verba será apli
cada no presente exerci
cio e no decorrer de
1978.

seu recital. A promoção é
do Instituto Nacional de
Música.

ça dos casqis, 1vone e
Newton D:4 vila, Lúcia e

Luiz Fernando De Vicen
zi, Denise e Ricardo Sapo
ritti.

,x

No Country
Bastante concorrida foi a

noite de sábado no Santa
catarina Country Club,
com a boa música do
conjunto "Som 3 ':

x

x

Casamento
,,'

Sábado às 19 horas, na

Capela do Colégio Catari
nense Sonia

, Regina de
Souza e Roberto Henri
que Silva, receberam a

benção do casamento. A
elegante recepção aos con
vidados 'aconteceu no San- ,

tacatarina Couniry Club,
x

Jantar
Regina e Roston Nasci
mento em seu apartamen
to receberam amigos para
um jantar. Entre os convi
dados foi notada a presen-

x .x

O aplaudido Trio de Câ
,
mara dia 31 proximo esta
rá no Teatro Alvaro de
Carvalho, apresentando

Solenidade
O Vice-Almirante João
Carlos Gonçalves Cami
nha, em solenidade reali
zada sexta-feira' na Escola
de Aprendizes Marinheiro;
assumiu o comando do
50. Distrito Naval. A sole
nidade foi presidida pelo,
Almirante de esquadra
Eddy Sampaio Espellet.

Convídauo pelo Diretor da Carteira de Comércio Exterior do
Banco do Brasil, Benedicto Fonseca Moreira, o Presidente da

FIESC, Bernardo Wolfgang Werner, viajou com destino à
França, onde integrará um gmpo de empresários brasileiros que
vai examinar direta e detidamente as possibilidades do porto de
Havre.

x

Aniversário
Silvia de Aquino Iwersen
em sua bela residência
recebeu um grupo de Sras
para um chá, ocasião em

que comemorava seu ani
versário.

, x-x-x-

Em Curitiba, na última semana, a sociedade com imenso pesar
acompanhou o sepultamento do Senhor Adão Otávio Camargo.

-x-x-x
x

Recital
Numa promoção da Pró
-Música de Florianópolis,
amanhã estará com seu

recital de piano no Teatro
Álvaro de Carvalho, Jorge
Hartke. -

Gustavo
Recebendo cumprimentos pelo nascimento de Gustavo, ocorrido,
na última sexta-feira, Heloisa e Sérgio Carriço de Oliveira.

-x-x-x

Coquetel
A diretoria da Nova Era - Comércio de Imóveis, dia 20, às 19
horas recebe convidados 'no a ube Doze de Agosto,

-

para um

coquetel, Na ocasião aquela Empresa farâ lançamento de novos

empreendimentos da empresa imobiliária,
'

x

Visita
No Palácio dos Despachos
o governador em exerci
cio, Marcus Buecheler, re-

'cebeu a visita do vice-go
vernador do Rio Grande
do Sul, Amaral de Souza
e do Paraná, Otávio Perei
ra :Júnior.

-x-x-x

15 anos

No Clube do Penhasco o lindo broto Luciana Oliveira Azevedo,
recebeu convidados para sua festa de 15 anos.

Casamento
Realizou-se no último sábado na cidade de Tubarão, a

cerimônia do casamento de, Luiza Albertina Bittencourt e Jairo
,Souza, . na Capela do Colégio São, José. Na resi�éia' do
deputado e, Sra. João Correia Bittencourt os noivos receberam
cumprirrentos,

x

Hilton
Hilton Prazeres Júnior, na
residência de seus pais em

Canasvieiras, recebeu um

grupo de amigos, para co

memorar seu aniversário.
x

Manequins piofíssíonaís
do Rio de Janeiro dia 4 próximo

estarão .apresentando
jói&'i de M. Rosenmann

com modelo do costureiro Danto.

Luiza Albertina "Bittencourt
e Jairo Sou za.Almoço

.Sdbado, o casal Maria e

para futuros torneios que o

Clube pretende' promover e

que contará com a participa
ção de outras associações.

x

Com grande frequência as',

aulas do curso de pintura da

Professora Dircéa Binder, no

LIRA TÊNIS CLUBE.
x

Ainda do LIRA,' nos vem a

notícia de que em julho será
realizada a h. Exposição Co

letiva de Artis tas Plásticos.
x

Para o próximo dia 28, o

LIMOENSE apresenta SOI

RÉE DE' MAIO, com o con

junto 4a. REDENÇÃO.
x

Neste final dé semana, inten
so movimento' na Sede de

Jurerê do CLUBE DOZE DE

AGOSTO, corri a garotada se

divertindo a valer no Parque
InfantiL
Roda Gigante, carrocel, gan

gorras, balanços e outras gran
des pedidas para a petisada.

,

Muito breve, outras novidades

e com um detalhe muito

importante.

ClLibes
são considerados os melhores
do Estado.

Na última Sexta-feira, no Bar
do CLUBE DOZE DE AGOS

TO, coquetel promovido pelo
Clube de Xadrez de Florianó

polis, dentro do programa de

recepção o Mestre, Interna
cional, de Xadrez, PAUL

BENKO, que vem dos Esta
dos Unidos, num giro pelo
Brasil, ensinando e demons

trando todos os seus conheci

mentos.

Com a presença de grandes
nomes do Xadrez em Santa

Catarina, podemos observar o

espetáculo da demonstração
deste grande Mestre, ao se

defrontar; em lances rápidos e

precisos, com a maioria dos

presentes. Serviu- este encon

tro, para o qual fomos convi

dados e com muito prazer
comparecemos, para, além de
se sentir a extraordinária ca

pacidade qe PAUL BENKO,
notarmos '0 espetacular de

sempenho dos enxadristas da

Capital, que com justa razão

x

Já no·Sá1.mdo no DOZE PAUL
,BENKO, defrontou-se, em

partidas, simultâneas, .contra

20 enxadristas catarínenses (a
maioria de Florianópolis)

, alcançando ,o espetacular re

sultado de 18 vitórias, uma

derrota e um empate.
A 'derrota foi para Martinho

de Haro e o empate foi com

Mauro César Guimarães, que
indiscutivelmente deram de

monstração de suas extraordi

nárias aptidões no' Xadrez,
nesta disputa com o Mestre

Internacional PAUL BENKO.
x

No último final de Semana

realizou-se, no Salão de Jogos
do CLUBE DOZE DE AGOS

TO, TORNEIO INTERNO
,

DE JUDÔ com a participação
de vários Judocas.
A competição tem por objeti
vo a preparação da garotada Torneio interno de xadrez no DozeVISta simultânea de xadrez,x

Horóscopo
ARlES - Dia não muito indicado para negócios
arriscados e emprestar ou pedir dinheiro empres
tada. FI uxo favorecido para as viagem, para
compra e venda de carros e veicules em geral,
para a vida sentimental e indicador de boas
notícias. Amizades fàvoráveis. '

'

,

TOURO - Tudo deverá correr bem no'dia de
hoje. Terá amplas possibilidades de sucesso em
todos os setores. Os negôcíos irão bem, a saúde
estará favorecida e os assuntos amorosos bem
amparados. Dentro de 4 dias es tará vivendo uma
fase de grandes melhorias materiais.
G!MEOS - Ótimo fluxo para as relações com

pessoas nascidas em Libra, em Aquário, em

Ãries e Leão, Cuide da saúde, da reputação,
evite acidentes e não entre em choque com

pessoas de Sagitário, Virgem e Peixes. Otímis
m_Q, pois dentro em breve tudo irá melhorar,
CANCER - Dia pouco indicado para a assinatu
ra de papéis ou documentos importantes. Procu
re adiar os compromissos importantes, deixan
do-os para amanhã. Entabule negócios relaciona
dos com o setor patrimonial... ,

LEÃO -, Influência favorável para as questões
domésticas, sociais e comerciais. Por se encon

trar o sol em Touro, terá muito sucesso nas

comunicações" no canto, na oratória e na

imprensa escrita ou falada, '

VIRGEM - A influência, astral, muito deverá
favorecê-lo nos Negócios e transações importan
tes. Terá hoje, amanhã e de pois, poss ibilidad es

ilimitadas em quase todos os setores. Paz na

vida sentimental e alegria na vida.conjugal,

[�
cJrahm jndústría e Comércio' de {fládios cS.ú6.

LIBRA - Deverá conseguir algo a seu ravor se

se esforçar bastante e usar a sua inteligência.
Evite precipitar-se. Por outro lado, a saúde e as

condições profissionais melhorarão cada vez /
mais. Em breve estará sob um dos melhores
fluxos do ana.

ESCORPIÃO - Evite desentender-se com nati
vos de Libra, Gêmeos, Virgem e Touro. Não
discuta com a pessoa amada ou familiares.
Preste atenção ao seu trabalho, Hoje poderá
receber favores dos superiores 'ou apoio dos que
lhe 'estimam.'

'

SAGITÁRIO - A influência deverá exaltar sua

capacidade de inteligência e qualidades profissio
nais. Procure manter a tranquilidade, principal
mente ao tratar de assuntos importantes e

negócios de dinheiro, Possibilidades de receber
uma visita inesperada do seu agrada.
CAPRICÓRNIO - Hoje estará predisposto a

desentendimentos com nativos de Aquário,
Sagitária. Procure evitar. Boa influência vara a

politica;" o. comércio, os assuntos agr icol as..
Otima fase 'ao amor e ao trabalho.
AQUÁRIO - Dia de favorabilidades em todos'
os setores. O fluxo, astral dar-lhe-â. inúmeras
possibilidades ,de realizar o' que, pretende. Pode
viaiar, iniciar negócios e tentar as chances em

jogos e na loteria.
PEIXES - Conseguirá a colaboração de paren
tes, amigos e socios para resolver qualquer
situação dificil, Receberá notícias agradâveis,
Evite desentender-se com vizinhos. Faverabilid a-

des no setor amoroso.
'

-

EXCURSDES

O[l�UR
MONTEVIDÉO/PUNTA DEL ESTE

BUENOS AIRES

SAlDAS JULHO: 9 e 16
ônibus especial Visitas

e excursões
guia especializare

hotéis
Preço por pessoas: Cr$ 4.400.00

Felipe Schmidt 27 - Sobreloja 7 - Ed. Dias Velho

Fones 22-6858 - 22-6333 - Florianópolis - se

EMBRATUR 0800238001

CGC - 85776 466/0001·36
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E ÉXTRAORDINÁRIA

, 'EDITAL DE CONVOCAÇÃO
'

são Convidados os senhores acionistas desta sociedade para se reunir em Assembléia
Geral Ordinária e Extraordinária, cumulativamente, na forma do art. 131, parágrafo único

da Lei 6.404/76 (lei das SociedadesAnônimas), a ser realizada no dia 17 de junho de 1977,
às 17 horas, na sede social, à Rua Washington Luiz, 275, nesta cidade, a fim de deliberarem

sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10. - Exame, discussão e votação dos Balanços Gerais, Demonstrativos de Resultados,
Relatórios da Diretoria, Pareceres do Conselho Fiscal e Pareceres dos Auditores Indepen
dentes, tudo relativo aos exercícios sociais encerrados em 31 de dezembro de 1976 e 31 de

janeiro de 1977, respectivamente.
20. - Eleição e fixação dos honorários da diretoria,
30. - Eleição e fixação dos honorários do Conselho Fiscal.
40. - Outros assuntos de interesse social. I

,

,
. AVISO

'

Acham-se a disposição dos Srs. Acionistas, na sede s,,{cial, os documentos a que se refere

o artiqo nO 99 do Decreto Lei 2627 de 26 de setembtil,ld,e 1940,
,

Rio da Sul, 11 de maio <le 1977

Norberto Frahm - Dir. �IJrsidente
J
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Fucabem mantém
velho teatro

do Educandário
À primeira vista trata-se de urna casa abandonada, mas o Teatro

Arrnaçâo localizado na Agronômica, pertence a Fundação Catari
nense de Bem Estar do Menor. Lá são realizadas rodas as
festividades do Educandário 25 de Novembro e da Fucabem.
Também poderão ser apresentadas peças de grupos teatrais desde
que preencham alguns requisitos exigidos pela Fucabem.

'

Inicialmente o Teatro Armação havia sido construído para
atender ao Educandário 25 de Novembro há aproximadamente 32
anOs. Ag,?ra também atende à. Fucabem que administra o
Educandário. Este Teatro sofre penodicamente, segundo a direçãe
um reparo. Ele vem servindo para os ensaios diários do conjunt6
dos meninos daquele estabelecimento. 'Semestralmente eles apre
sentam peças para os colegas, como a que foi apresentada em
novembro do ano passado "Consertador de Brinquedos" e

recentemente um concurso de peças de fantoches, segundo a

professora de educação artística e artesanato.
A professora conta que o teatro tem sido utilizado muito pelas

crianças no encerramento de ano, festa de Natal e Páscoa, cursa;
de criatividade e que atualmente está sendo preparada mais uma

peça para. ser apresentada, além de filmes que deverão ser passados
para as crianças,

'

O teatro tem capacidade para cerca de 225 pessoas, se encontra
em bom estado e segundo a direção "está aberto à comunidade",
Um grupo de teatro que queira utilizar o Armação terá que se

reunir com uma equipe técnica do Educandário mostrar a peça
-que pretende apresentar, e a presidência da Fucabem cedera ou
não o teatro. A direção do Educandário explica que sso é
necessário porque o teatro "estâIocalízado ao lado e as crianças
poderão assistir aos ensaios e mesmo a apresentação da peça".

Mus,ical infantil
com UNos" nesse
final de seman

O Grupo Teatral N6s está confirmando para o próximo dia 2�
sábado - às 16 horas, no Teatro Álvaro de Carvalho, a estréia do
.super musical infam:i1r:':' "O' Casamento da Gatinha", de Nilson
Mêllo e Luiz Silva. A'peça ficará em cartaz no TAC nos dias 29 às
10h30min e 16 horas; dia 4 de junho - sábado - às 16 horas e dia
'5 - domingo - às 10h�Omin e às 16 horas. O ingresse custará Cr$
15,00 para crianças acompanhadas de convite-bonus e Cr$ 20,00
o preço normal. "

A peça é uma "sátira alegre, contagiante e colorida de vários
heróis da estória em quadrinhos, cinema e televisão, entre' eles a

Gata Gel!, Robin, Branca de Neve modema, Elke Maravilha e

outros, passada no palco da TV Gatolândia, com a direção de

Gessony Pawlick.
"

No elenco, além de Gessony Paulick, no papel de emissário e

príncipe, trabalham Jussara Mello (Gatinha Fll6), Qaud�te S�t�ss
(a Gatinha Diana), Bemadete Sil va (a Gata Gell), Altamiro Oliveira

•

(o Gato Robin), Josoé Silva (o, Príncipe) e Lúcia Dalri (a perversa
Gata Mafalda),

Os cenários são de Murilo Pereira, figurinos de Gessony Paulick
e Santa Melo; riuTação de Nabor Prazeres e 'Cacau Menezes e

produção do Grupo Teatral N6s. '

O Jiano de drenagem, pata posterior pavimentação, será executado em 90 dias.

Prefeitura promete
preservareSanto Aritonio

,

arrancadas para a execução
das obras de drenagem. A
preocupação dos moradores, é
motivada pela destruição pro
gressíva do antigo calçamento,
do qual atualmente só Inte
resta uma estreita faixa, junto
ao muro do antigo casarao. :

Os moradores' de Santo
Antônio de Lisboa estão

aEfeensivos quanto a preserva
çao do calçamento da rua

Padre Lourenço, feito com

pedras redondas, no século
passado, quando da visita de
Dom Pedro II à llha de Santa
Catarina. (O imperador se

hospedou num casarão, �ue
hoje se encontra em rumas

nas proximidades da nraia),

A rua Padre Lourenço, 'que
integra o plano de pavimenta
ção que a Prefeitura pretende
realizar naquele distrito, foi
al argada e muitas pedras cen

tenárias do calçamento foram

Segundo um
-

morador, ,a
Prefeitura prometeu 9ue faria
o asfaltamento de varias ruas
em 'Santo Antônio de Lisboa,
entre elas a rua Cônego Serpa
que, passa' em frente da Igreja
centenária do 'local - um dos
mais bonitos monumentos re

ligiosos da llha - e rua 15 de
'Novembro, que acompanha �

,\

contorno da praia, . A paví- término da terraplanagem 'é
mentação deverá seguir até a de 90 dias, devendo estar
localidade conhecida como concluída em julho. Custará à
Lage do 'Gato, mais ou menos 'Prefeitura Cr$ 921.304,63.
na metade de Sambaqui. As obras de pavimentação

OBRAS que serão iniciadas possível-
Õ acesso da SC-401 _ n;en� em agosto, com o

estrada para Canasvieiras _ ao
termmo da primeira fase do

distrito de Santo Antônio de serviço, deverão custar aos
Usboa, começou a ser, cons- cofres públicos aproximadatraído em meados do mês mente 3 milhões de cruzeiros.

, passado, pela Engeplan, em- Os moradores, apesar de
preiteira contratada pela Pre- receosos, explicam que a Pre
feitura. Por enquanto, estão feitura prometeu -preservar a
sendo realizados os serviços rua Padre Lourenço com o
de terraplanagem e drenagem seu calçamento característico
das várias ruas que integram o embora as demais vias devam
proieto de pavimentação. receber pavimentação asfâltí
'. O prazo previsto para, o' ca,

,

Deritro .do-

na

e

o

/

que

Pró-Música leva
Hartke para

concerto 'no TAC
prosseguiu no conservatório de Bl umenau.

Di plomato pela Escola' de
Música e Belas A!1CS do Paraná,
seus conhecimentos foram
aperfeiçoados no'Rio de Janeiro

com Arnaldo Estrella c Es the r SeI iar.

Frequentou também
diversos cursos internacionais.
A temporada terá sequência ,

no prõxírno clih 25 com recital
da catar íncnse Maria Bernadete Castelan Póvoas.

A temperada oficial de concertos,

promovida pela Pró-Música
prossegue amanhã às 21 horas
no Teatro Álvaro de Carvalho

com a apresentação
do pianista catati nense Jorge Hartke.

Do programa constam J. Haydn,
L. Beethoven, Vill a Lobos, Debussy e Chopin.

Hartkc começou seus estudes
em Brus que , e logo

j,

\
Vende-se

Um motor Perkins 4 cilindros
Tratar fone 44-1928

.'
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CIRC'UlAR No. 345
Levamos ao conhecimento dos interessados- que,

por desmembramento do Departamento de Operações de
Câmbio, foram criados, neste Banco, o Departamento de
Câmbio (DECAM) e o Departamento de .Operaçóes Inter- ,

nacionais (DEPIN), ,,' ,

O Departamento de Câmbio (DECAM) terá básica- :
mente a incumbência da condução das atividades a cargo, '

deste Banco Central, relacionadas a área cambial no País..
,

1;O Departamento de Operações Interna,cionais (DEi:
�IN) terá basicamente a seu cargo a condução das transa-

"

ções deste Banco Central no Mercado 'Internacional.
'

Os novos departamentos entrarão em funciona- \

menta a partir do dia 16 do corrente mês, sendo os seguin-{' ";
.tes os seus endereços: \

f'

- Departamento de Câmbio (DECAM) - Ed'ifício Palácio da: : t
'

Agricultura 1 Co andar - Setor Bancário Norte - Brasília DF -:- ;
Fone 25-2140 - Telex 611702 i
- Departamento 'de Operações Internacionais (DEPIN)) ;
-Editicio Palácio da Agricultura - 14 andar - Setor Bancário,

.

Nor;e Prasília DF - Fone 23-2223 - Telex 611702,

,
. ,

Bra snia ')F, 12 de maio de 1977
,

'

Fernão C rios Botelho Bracher
Diretor
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Jornalistas

realizam

estudos até

sexta-feira

Uma palestra de Ricardo Kotscho (foto) e Sérgío Motta Mello,
repórteres especiais' do Jornal O Estado de São Paulo, abriu, na
manhã de ontem, .na sede do Sindicato dos Jornalistas Profissio
nais de Santa Catarina, a programação da Segundá Semana
Catarinense de Jornalismo. A promoção se estenderá até o dia 20,
quando representantes de classe entregarão um documento sobre

"Fiscalização e Registro de Jornalista", ao Delegado Regional dó
Trabalho, Ayrton Nascimento.

MORDOMIA
Ricardo Kotscho é conhecido nacionalmente por ter coordena

do a série de reportagens sobre privilégios de altos funcionários do

governo brasileiro. Quase um ano depois,' o jornalista analisa os

resultados de seu trabalho: "Praticamente nada de efetivo foi

feito. S6 a um mês atrás, o' governo publicou a regumentaçã�, para
uso de carros oficiais e, os cartões de crédito não foram

devolvidos".
Na primeira, semana de agosto de 1976; o país viveu uma época

! muito agitada. No Congresso Nacional, os parlamentares se

sucediam na tribuna para comentar os fatos arrolados na série de

reportagens do Estado de São Paulo, sobre os gastos dos

funcionários' públicos. "Primeiramente" estava cético quanto à

publicação da matéria pelo jornal. Porém, com ordem direta de

um diretor, ela foi publicada".
I Os violento� pronunciamentos de" parlamentares levaram o

'Governo a adotar urna série de medidas para coibir os gastos:
fixação de salários máximos de Cr$ 80 mil, controle do uso de

carros oficiais e de jatos executivos.ie suspensão do uso de cartões

de crédito.
.

"O senador Paulo Brossard disse que se isso tivesse

acontecido em um país civilizado, o governo teria caído,
certamente". Diz o jornalista, e acrescenta que depois, sob ameaça

.de cassação, Brossard não voltou a falar no assunto.

As redes e bs hábitos dos pescadores agora estão transformados em atrações ttirísticas

FUNÇÃO SOCIAL
Num levantamento feito em São Paulo, foi constatado que 80

por cento, dos jornalistas brasileiros trabalham em órgãos ou

empresas públicas. Este fato, segundo Kotscho, é responsável pelo
desprestígio que - classe desfruta ultimamente: "Primeiro: desres

peitado pela fonte que o considera um empregado e desprestigiado
pelo público que sabe de s�u comprometimento". �

Só no Brasil, os jornalistas, de empresas oficiais se encarregam,
muitas vezes, de impedir O acesso dos jornalistas a informação, ou
então, tentam impedir' a publicação 'de determinadas matérias",
acrescenta.

O início desta situação, ocorreu, na opinião de Kotscho, "em

1975, quando foi levantada a censura prévia e os quadros de

assessorias de imprensa foram aumentados consideravelmente" ..
Além deste fato, o jornalista arrola a grande oferta de profissionais
e o pequeno número de empregos, o aviltamento do mercado de

trabalho, como fato que contribui 'para a queda do prestígio da

classe.

Sérgi Motta Mello, que já atuou com� correspondente em

vários países, aponta a falta de liberdade do jornalista dentro de

sua empresa e o desrespeito com que é tratado pela fonte, como
os fatos que limitam a função da imprensa brasileira.

- Nos outros países os repórteres são valorizados, quase todas

ai; matérias são assinadas. Aqui, os jornais são anônimos, Nos seus

contatos com seus informantes, ele é' respeitado com um

proflssibhal ".
,

Mercado de trabalho

é bom para

assistente social
u mercado de trabalho profissional para os formandos do CUI1l0

de Serviço Social está bom em todo o Brasil e há uma grande
preocupação das escolas para que aumente a eficiência do serviço
que a assistente social deve prestar à comunidade, afirmou a

professora Maria Aidyl Figueiredo, da Universidade Federal do Rio
de Janeiro, ao final do CUI1l0 .de Metodologia Gentífica que
ministrou durante' a semana do Assistente Social que no último
domingo teve a comemoração do seu dia. Disse também que a

oferta está boa, recebendo o profissional um mínimo de cinco mil
cruzeiros e a média entre Cr$ 9.000,00 a Cr$ 15.000,00.
A, professora da Universidade Federal do Rio de Janeiro

explicou a razão de um curso de aperfeiçoamento em Metodologia
Científica aplicado aos assistentes sociais porque "este tipo de
profissional está cada vez mais preocupado em responder
cientificamente 'as necessidades sempre crescentes I do, pr6prio
desenvolviment'o social". O conteúdo do curso, 'explicou, é
mostrar que a metodologia das ciências sociais pode ser aplicado
também ao Serviço Social "Procuramos mostrar que a função do
assistente social não se identifica com li dos cientistas sociais em

geral (antropólogos, sociólogos e outros). Ele tem um campo.
característico, porém muiâo diversificado".

,

Sobre o ensino de serviço social nas universidades, a assistente
social Maria Aidyl Figueiredo vê urna grande preocupação dos
cursos na atualização programática para que correspondarn à
realidade. ",t; preciso preparar o assistente social para que ele
possa prestar a assistência que se caracteriza pela valorização .dos
.recursos através, da promoção da, assistência. Atualmente a função
do assistente social é \infarmar os responsáveis para promover os

recursos e procurar os homens de decisão para que tomem
consciência dos problemas sociais mais graves'. O que ocorre,
esclareceu, é que muitas vezes os programas não são adequados. '

Segundo a professora do Rio de Janeiro, há muitos problemas e

"temos que atender as prioridades com a política habitacional,
que se apresenta como um dos, mais graves problemas do .país.
Muito tem-se a fazer, .mas alguma coisa já está sendo feita e a

autoridade já está mais consciente da função do 'assistente social
nestes três níveis: assessoria, responsável pela implantação da
política a ser adotada; ádministração da programação, com

direção, coordenação e previsão; e' execução. ou' prestação de

serviços". Esses três nfveis, garante ela, representam a grande
vítôría da evol ução do curso de Serviço Social

Com relação ao papel desempenhado pelo assistente social,
Maria Aidyl Figueiredo considera intransferível a a�alizaçã0
individual do profissional, sem a qual não se conseguirá executar
os trabalhos. Quanto à remuneração, acha qUt; os níveis salariais
atendem à expectativa dos profiss'ionais, póis há reclamos no

mercado de trabalho, principalmente nas cidades· do interior,
"onde o assistente não ,quer se fixar". '

- A oferta está boa e, dependendo do cargo que ocupa, o

a'isistente social pode ganhar de cinco a 15 mil cruzeiros. E isto s6
não ocorre quando algumas entidades ,não têm condições de pagar
os profISSionais do serviço social, cuj o mercado de trabalho está
em potencial

BUSCHLE & LEP�ER S.A.
Rua InácIo Saltai, 851 \_ Fone. 22-6602 e 22·3121

JOINVILLE

Pesca, principal
atividade economica da
La oa,·em decadência.
A região da Lagoa da Con- Antiga colônia de pescadores, restaurantes e bares. A Barra

ceição - engl�bando a Lagoa, a Lagoa da' Conceição perde a, cada da Lagoa" por outro lado,
a Barra da Lagoa, o ,Retiro da dia maior número de seus, primitivos assiste, nesta, época, com 3

Lagoa (antes da Barra),' o "

,_. ,-

'

",.
-, eclosão da temporada da tai-

,

C t d L ( d' tá
habitantes que faziam da pesca- a-mais rendosa h'

, '", 'dO"� , d'" ""t' tian o a agoa on e es a o . ..

'

. ," n a, ao asse 10 e ou ro IpO

Lagoa Iate Clube). o Rio fonte de recursos para manutenção da co-munidade. de turistas, os pescadores.
-Tavares, a Praia da Joaquina, Uns 650 pescadores vivem

�" o Campeche - constitui um no .distrito da Lagoa d� Con-
dos mais populosos distritos ceição e, deles, 350 concen-
da Ilha de Santa Catarina no tram-se na Barra da Lagoa.
munícípio de Florianópolis. Apontam o seu reduto corno

Com mais de quatro mil a melhor fonte de produção
habitantes, a sua 'Vida econô- da Ilha de Santa Catarina e

mica, antes inteiramente de

pendente da pesca, está hoje
vinculada, também, ao turis

mo, à atividade comercial;
principalmente dos restauran

tes que servem ao turismo, e

dos empregos diversos que os

.habitantes locais mantém rIO

centro, operários, funcioná

rios, comerciários e, mesmo,

profissionais universÚários.
Um dos melhores equipa

dos redutos do interior floria

nopolitano, os seus problemas
se resumem a assistência à

pesca, em alguns pontos, e a

melhoria das estradas, nou

tros. Com exceção, entretanto'
das vilas da Lagoa da Concei

ção, onde está uma população
de mais largo poder aquisiti
vo, e 'da Praia da Joaquina,
onde é pequeno o número de

moradores permanentes, o

quadro geral é formado de

povoados muito pobres, guase
primitivos, no esquecimento
da aparelhagem convencional

dos dias atuais.
'

DIFÍCIL ACESSO
Pavimentada, há alguns

anos, a estrada do 'centro à

Lagoa da Conceição; a interli
gação entre' as localidades des
se distrito ressentem-se, ainda

hoje, de melhoria de várias

estradas, algumas importantes
vias de escoamento da produ
ção pesqueira, como é a estra
da da Lagoa à Baua da

Lagoa. Vencendo 'altos mor

ros, essa estrada, em alguns
1 ugares, torna-se perigos�
quer pela insegurança do ter

reno, ao mesmo tempo areno

so
.

e 'pedregoso, quer pelo
escasso leito da via, impossí
'vel para o tráfego, ào mesmo

tempo; de dois veículos de

largura media.
'

"

Enquanto que 'a estrada de

acesso' à Praia da, Joaquina
está com os seus trabalhos de

pavjmentação 'quase concluí
dõs e �stá sendo construída a

.

, ,estrada, do Rio. Tavares, outros

'pontos, ,corno
.

a Costa, da

Lagoa, ',encontram-se com

maus acessos e necessitando,
mesmo, um tratamento pri-

f mário, para o ,tempo em que

aguardará pela pavimentação
ainda não programada.
'A intendência do di�trito, ,

Há mais barcos na terra do que no mar

na Lagoa da Conceição, conta
com 25 servidores, entre ope

rários) e funcionários, mas
com nenhuma máquina ou

vefculo para o atendimento

da' manutenção das estradas e

ruas. Quando necessários esses

equipamentos, pede-os à cida

de, através da Secretaria de

Obras do município.
ENSINO E COMUNIDA-

DE

As vilas da Lagoa da Con-
} ceição e da Barra da Lagoa,
contam com espaçosos grupos
escolares" cada um' com cerca

de 400 'alunos e ensinando
até a oitava série do primeiro
grau. Grupos. menores, cpm
ensino até o quarto ano

I

do

primário grau, existem ainda
no canto ,da Lagoa, Rio Tava
res 'e Campeche. Outro nume

roso contingente estudantil da
Lagoa da Conceição, de 'Cur

sos superiores ou de segundo
grau, frequenta aulas em ou

tros pontos da Ilha.
A comunidade distrital,

além, da intendência e da

delegacia de polícia, na Lagoa
da Conceição, conta, também,
aí, com a Sociedilde Amigos
da Lagoa e com o 'Conselho
de Moradores, que,' promo
vendo a vida social ou plei
teando as melhorias necessá-,
rias à: região, agem em função
de sey grupo de moradores.
Na Barra d:a Lagoa, há uma

colônia de pescadores que é a

,

mais expressiva do município.'
A Lagoa, a Barra, Rio

Tavares e Campeche contam",
também; com postos de saúde
que funcionam, com serviços
médicos, dois dias por semana
e com gabinete, dentário, três
dias por semana. Um posto
de gasolina abastece, na La

goa da Conceição, toda ,a sua

região.
TURISMO EXPLORADO
A pesca foi perdendo ter-

reno, como atividade econô-.
mica, na Lagoa da Conceição
'e subsiste hoje mais como

-tarefa eventual e de destina

ção familiar. A renda de bil

ró, ,da mesma maneira, se foi

reduzindo, embora se contem

ainda' umas vinte tendas de,

rendeira ao longo do caminho

dos turistas, a 'orla central da

Lagoa. Como os pescadores,
elas alegam que a sua é uma

atividáde que já não dá lucro"

pois consome muito tempo
nó dedilhar dos bilros e remu

nera muito modestamente.
Ambas as atividades em

declínio deram lugar aos di

versos aspectos da exploração
turística. Proliferam, por to

dos os lados, OS bares, os

restaurantes e
f
as pequenas

vendas. Sofrem um seguro
marasmo no inverno, mas

usam todo o verão para pre-

venir-se, ,vendenclo, aos turis

tas, 'quase tudo e por preços

que só os turistas não costu

mam reclamar. Bem como os

táxis, os guias e os vendedo-
, i'es ambulantes.

As demitis localidades, em

contraprestação, menos visita

das pelo turismo, vão ficando

mais pobres, esvaziadas de
suas atividades econôinicas o

riginais, e mais necessitadas.

O' Canto da
1
Lagoa e Rio

Tavares são ,exemplos desses

'núcleos, carentes de quase
tudo.

SURF � PESCA J

A Praia da Joaquilla tem a

preferência da juventude des

portista, onde pratica .o yuf
(cerca de 150 carrOs rara
apreciar as quedas de unjl 30surfistas no último fim de

semana), e com isto e�cd tra
movimento mesmo for: da

temporada de praia e gal nte

alguma renda
dois hotéis

queixam-se, por vezes armar

gamerite, do descuido das au

toridades quanto a proteção
,de sua pesca e do principal
viveiro do município. Sem

fiscalização, á pesca predató-,
ria, de hã muito proibida,
circula livremerite pela Barra

e, informam' os pescadores,
todo o dia se pode ver por ali

o desdobrar das redes de

espera, que exterminam as

espécies e esgotam aS· poten
cialidades das safras.

,. Como exemplo, afirmam:

No ano passado â comunida
de pesqueira da Barra reco

lheu, na época devida, 50

toneladas de camarão;' neste
ano, dado o desenvolvimento
da pesca predatória, só conse

guiu recolher cinco toneladas.
COLÔNIA DE PESCADO-

RES
i'

Recordando o tempo em

que a colônia de pescadores
era, atribuição sua, os pesca
dores lamentam que a atua

ção da mesma seja hoje regu
lada pelos organismos oficiais
e entregue a pessoas alheias

não só à comunidade, mas

também .â pesca profissional;
exercida corno meio de sub

sistência e que, por isso, pre
cisa ser .encarada seriamente e

elaborada na maneira mais

racional e rentável possível.
Acusam, inclusive, o, atual

administrador, de' não se in
teressar' pelos reais problemas
dos Pescadores, da vila e,

ainda, de não estar aplicando,
no favor deles e de sua

atividade, os recursos que sãol

levantados na própria colônia.
Nesse sentido, dizem que, já,
oficiàra�, à Câmara de Verea-

'

dores e, até, procederam a

um abaixo assinado, que foi,
também, devidamente encami
nhado às autoroidades.

Preocupados com o rápido
decréscimo de sua atividade
de subsistência, esses pescado
res chegam a esquecer dils'
más es tradas" da energia elé
trica, retirada seguidamente, e

dos minguados horários dos'
ônibus que servem ao povoa
do. "Porque, antes de tudo, é
'preciso a união em torno de

soluções mais importantes",
asseguram.

,

Isso éa maior'
besteira do mundo,
diz Dom Afonso,

o Arcebispo Metropolitano de
Horianópolis prefere não falar muito
sobre as acusações de Dom Sigaud
Melhor seria se todos calassem, diz o

prelado acatando orientação da CNBB.
)

"Bispos comunistas não existem É a maior besteira do

mundo", comentou ontem o, Arcebispo Metropolitano
Dom Afonso Níehues, dizendo que não se pronunciará a

I

respeito das acusações do bispo Dom Sigaud que chamou
de comunistas os bispos Dom Pedro Casaldâliga, de São.
Félix do Araguaia, e Dom Thornâs Bal duíno, de Goiás ;

Velho, devido a iecomendaça-o do Núncio Apostólico :
Dom Carmine Rocco e da CNBB.

Dom Afonso Niehues se recusou a falar, afumando q�
todos os arcebispos deveriam calar. �ib assunto está com

a Santa Sé e não me cabe ficar fazendo comentârios sobre
um problema tão melindroso e pessoal e nem julgarpois
não tenho, elementos pará tal. Devemos aguardar com

paciência". O arcebispo conhece os dois acusados pessoal.
'

mente 'devido as reuniões que são, realizadas e "os
considero com respeito e ambos se esforçam CÓjTI,
lealdade".

,Ele diz que longos artigos 'nâo explicariam o caso e que
mo se trata de comunismo, mas o que existe é uma

"maneira diferente de conceber a doutrina sôcio-econôml
ca dos dois bispos e Dom Sigaud". O' arcebispo explica
que não hã bispos comunistas, porque "o comunismo é I

essercíalmente materialista e os bispos são crentes em

'Deus, na imortalidade da alma. Somos essencialmente '

esperitualistas" .

Governo mantém
proibição 'da caça

nos 197 municípios
de Santa Catarina

Bispo
I

/

A caça está proibida este
ano em todo o Estado de
Santa Catarina. O antigo
Departamento Estadual de

Caça e Pesca, antes de ser

compactado, fez um leva n

tamento sobre a situação
da fauna catarinense e op
tou pela suspensão da caça,
, 'a fim 'de assegurar a rege
neração de muitas espécies
que se encontram ameaça
das de extinção", explicou
Hélío Wolff, responsável pe
la Coordenação de Ativida
des Ecôi{ôrnicas dos Reciir
ses Naturais, órgão da Se-
cretaria da Agricultura.

'

Este ano a caça está
liberada somente nos Esta
dos do Acre, Amazonas"
Amapá, Maranhão, Pará,
Rio Grande do Sul, Rondô
nia e Roraima., Para os

4.500 caçadores catarinen

ses, o Estado mais próximo
para exercer a atividade, é
Rio Grande do Sul, desde
que os mesmos se submetam
à legislaçâo daquele Estado.

COMO PROCEDER
O caçador catarinense

que quiser caçar em algum
dos Estados onde a ativida

de.é permitida, deverá iru

cialmente ser filiado a um

clube de caçá, que por sua

vez deve ser registrado no

lBDF. O interessado deverá'
fazer um ofício ao clube,
solicitando permissão ,para
caçar em .uma das oito
unidades da federação.

O clube, por sua vez,
fará um ofício - em duas
vias - que juntamente com

o já encaminhado pelo ca

çador, o enviará à, Coorde
nação de, Atividades Econô
micas dos Recursos Natu

rais, que funciona na Secre
taria da Agricultura, Ediff
cio das Secretarias, 40. an

dar. Terá que apresentar o

registro da arma, mais duas
fotos 3x4.

'

A Coordenação fornece
uma guia para o recolhi
mento dà taxa de Cr$
87,77, ao Banco dOo Brasil,
a fiiVor do IBDF.

- Emitida á licença de

caçar para Estado onde o

interessado deseja exercer a

atividade, o mesmo deve soe

dirigir à Delegacia de Ar
mas e Munições, onde rece

berá o porte da arma. A

partir desse momento, o

caçador está habilitado a

transitar com a arma de'

caça amadorística. É iridis

pensável que o indivíduo

conheça as espécies que
pode caçar, atividade que
esta nonnalmente os cLubes
se encarregam de orientar,
disse Hélio Wolff.

INFRAÇÕES
Tendo em vista a proibi

ção da caça em todo o

território catarinense, todo

comunista? :

o caçador que for apanha
do caçando ou portantlo
arma de caça, terá apreen
didos a arma e os .produtos.

- Nesse caso � explicou
Hélio Wolff .: é feito o

auto de apreensão da arma
e autuação do infrator. A
multa é de um' salário-mmi
mo.' Após a autuação, o

i nteressado tem 30 dias pa·
ra pagar a multa" recupe
rar \ a arma, Passado esse

prazo, a mesma será reco

lhida li um órgão policial,
com o qual vamos, fazer

'

convénio. Depois, disso, a

multa será acrescida de 10

por cento, para a retirada
da arma,

O coordenador explicou
que está sendo montado
uni amplo esquema de fis

calização, integrando a caça
e todos os produtos de

origem vegetal. "Vamos im
plantar brevemente a fisca

lização integrada da fauna e

da flora. Para isso já temos

recursos do IBDF,' do Go-
,

)
vemo do Estado e estamos
buscando' também junto às
Prefeituras" ,

. NO RIO GRANDE DQ
SUL

A temporada de caça nq
Rio Grande ,do Sul iniciou
no domingo passado, de
vendo se prolongar em al

guns casos, até ô próximo
dia 28 de setembro. No

período de 15 de maio a

31 de julho, poderão ser

abatidos os seguintes espé
cimes: Pomba de. Bando

(20 peças por caçada):
Pomba Carijó (10 peças);
Perdiz (15 peças). Nos inu

nicípios de Jaguarão, Can

guçu, Piratini, Pedro Osó

rio, Pelotas, Caçapava dei

, Sul" Cachoeira do Sul, Rio
Pardo, São Gabriel, Rosário
do Sul, Júlio do. Castilhos,
Tupanciretã e Cacequi.

De 15 de maio a 28, de
agosto, poderão ser caçados
Marrecão (40 peças); Marre
ca Piadeira (25 peças); Mar
reca Caneleira (li peças);
Marreca Parda (15 peças) e

Lebre;(15 peças). Nos muni·
cípios de Santa Vitória do

Palmar, Mostardas, São Jo
sé do Norte, Viamão, Gra- .

vataí, São Lourenço, Tapes,
Triundo, Jagua,rão, Pedro

Osório, Pelotas, São Ga

briel, Rosário do Sul e

Dom I:edrito.
I

De 15 de maio a 25 de

setembro, a Caturrita num
total de 40 peças 'por' caça
da, 'poderá ser abatida em

Bagé, Lavras do Sul, Dom

Pedrito, Livramenro, Qua
raí, Uruguaiana, Alegrete,
Pinheiro,Machado, �iratini,
Santa Vitória, do Palmar,
Rosário do Sul' e,' São
Gabriel.

J
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